
公眾意見書

A. 曾以書面作申述的人士及機構

序號 名稱

001 實村鄉鄉事委員會

002 錦田鄉事委員會

。。3 十八鄉鄉事委員會

00是 兀朗臨時區議會

005 鄧兆棠及周承勤

006 自由黨

007 八鄉鄉事委員會

。。8 九龍社團聯會

。09 九種社團聯會

010 長沙灣及兀州、l居民協會

。 11 葉海光

。 12 屏山鄉鄉事委員會

。13 冗朗區婦女會及香港天水間婦女聯合會

。14 張漢忠

。15 錦鵑花園業主聯會有限公司

016 香港工商專業聯會

。17 新界社團聯會

。18-030 個別屯門臨時區議會議員

。31 黃英豪

。32 兀朗居民服務社

。33 麥永光及麥榮成

034 朱祖恩

。35 新界接業水產聯合會

。36 鄭月心

。37 一二民主聯盟

。38 梁幅兀

。39 奧實瓊

。40 九龍東區各界聯會

。41 全民（社區服務）聯線

。42 鄉議局

。43 大埔臨時區議會

。吐吐 已提供姓名

。45 新界兀朗區坊眾互助會



號干
淨
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100 

民主建港聯間

香港協進聯盟

九龍西區各界協會

香港青年聯會有限公司

麥哥華

廖正亮

深水土步居民聯會

九龍松鶴f宇生會

蔡盛濟
黃錦章

元朗居民協會、新界的士商會、新界報販從業員總會

及朗屏社區促進會

屯門鄉事委員會及村代表

香港各界婦女聯合協進會

民主黨

陳愛娟

陶候

五十一個元朗地區社團及居民組織

Michael PEER 
李鄭屋居民協會

東九龍居民委員會

白田區居民服務中心

周全浩

西貢臨時區議會主席

觀塘民聯會

張賢
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B. 口頭申述

1. 1997 牛 10 月 1往日下午 3 時委員會會唔民主黨的會議紀錄

2. 1997 年 10 月 16 日下午 2 時委員會會唔新回鄉事委員會的會議紀錄

3. 1997 年 10 月 16 日下午 3 時委員會會唔元朗臨時區議會及十八鄉鄉事委員會的

會議最己錄

在. 1997 年 10 月 16 日下午 4 時委員會會唔八鄉鄉事委員會的會議紀錄

5. 1997 年 1日月 17 日上午 10 時委員會會唔民主建港聯盟的會議紀錄

6. 1997 年 10 月 17 日上午 11 時委員會會唔鄧兆棠醫生及其他人士的會議紀錄

7. 1997 年 10 月 17 日正午 12 時委員會會唔 Mr Michael PEER 的會議紀錄

8. 1997 年 10 月 20 日上午 10 時委員會會唔鄉議局的會議紀錄

9. 1997 年 10 月 20 日下午 2 時 20 分委員會會唔九龍社團聯會的會議紀錄
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吉普將膺那會j 入幸存界百事主且J

者星敬

頃慧、選管會公佈立法局還區建警方案，屬鄉被晝~入

「新界東」’立即召開全體村代表六會 3 一致議決：勢

將屬鄉改劃入「新界西」。其理由如下

歷史背景及地理位置方面：

眾所共知，新界西部地區指七個鄉事委員

會，轄下鄉村的鄉民往來親密，同聲同氣。早年

鄉議局從實際出發 2 顧及種種因素，分為三區，
如南區、北區、元朗區（包括屯鬥），至九十年代

初，規劃署即設有屯鬥／元朗規劃處等 9 足見多

年來，人們的概念已把元朗及屯門形成不可分割
之整體。於地理位置上？倘說元朗區屬新界束，

實在令人誤解而迷失方向。

（一）

（二〉社區關係方面：

一向以來，區內許多社團？包括鄉事、工商

同業會、宗親會、同鄉會、學校、宗教及無數醫

療福利志願團體，長期建立廣泛的聯系 9 擁護政

令，推動地方發展句空空5 美頁公金活動中情立思

洽，合作愉快 3 一旦分闕，患難適慮。

（三〉影嚮投票率方面：

選民在市土耳各種場合下，目睹許多坐言起行
服務社區之賢能達士 3 投票則心中有數，而劃入

陌生地直，人事生疏 s 對候選人甄選無憑，或會
對直選表現漠不關心，恣造成投票率下降。
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（四）地方未來發展方面：
元朗直接連新界西部的庸六基建？交通、渠

務、房屋等訐劃正在或即將展開，直接影嚮元朗

居民。再者將「元朗區議會十九選區」中 3 一分

為二 3 當進行諮詢協調各方意見時？相去風塵，

確誤時費事。

（五）人口分佈方面：
選管會胡主席強調 9 劃分選區首要考慮人口

分佈及固有的區界 e 稽上綜述，若將元朗劃入新

界東的十萬人口加入新界西？差額亦無多於

15 96 ，反可達到「保持社區特性、維持地方聯系
及自然特徵」之目的。

為此，我們一再認為 3 應將屬鄉與其整個元朗區修

訂劃入「新界西」。相應、函是察核，伏顧以民意為依歸，

賴此公使！
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一九九七年十月＋六日
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傳真：

選舉管理委員會主席

胡國其大法宮

胡主席：

元朗臨時區議會於九七年十月十五日召開特別會議，就選舉管理委員

會公布的一九九八年立法會選舉地方選區分界建議進行討論。

委員會建議把元朗區的十八鄉北、十八鄉南、錦誘、八鄉、錦田和新

回撥歸新界東選區，而元朗區其餘部分別保留在新界西選區。會議上，議

員表示反對把元朗區分割為兩部分，~~致有三分一人口被劃入新界東選

區，他們強烈要求把整個元朗區保留在新界西選區，其理由如下：－

保持社區的完整性及地方聯繫的維持

(i) 〈主導管理委頁含f萍、例〉中有問竺區劃界的空到列明站建立的選區

分界必須額及于社區獨特性及地方聯繫的維持及有關區域或其部分

的自然、特徵’例如犬小、形狀、以及交通芳便程度及發畏。－選區

分界可以西﹔需考慮上述因素而木需要嚴梅依從選區人口和人口配

額偏差須維持 15%的上下限。這些條文正好表示，除了考慮人口配

額以外，更重要的是要顧及社區的完整性。

(ii）從歷史背景、二已連環境及社區發展各方面來看，建議劃入新界東還

區的六個地方一直以來都囑於新界西區﹒無論是政務、社會福利設

施、交通模式、生活習慣等，都高於新界西區，居民已有根深蒂固

的歸囑惑 3 如果把這些屬於元的區的地方接歸新界東選區﹒會破壞

t：~ ~ －竺可.：叫‘. ·－：：：－ ：恥于
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(iii ）建議撮歸新界黃河、選區的元朗革分人口共 103:50。”與該選區的其他

地區人口如沙司、大埔祖 tt只囑小數區 是兵的利益可能會被忽

略。元皇后若旻整體闕，心的民主問題如宅門立詣的交通、元朗防洪渠

工程、百北鐵路工程等，可能不會受到新界三茗、選區的獲選議員所重

靚 3

(iv）把元朗六個有繭地方劃入新界東選區將會苦哀元朗區地軍分界及

區域市政局轄區分界的完整性。這個建議和法例訂明選區劃界須顧

及上述（育況的條款背道而馳。

以人口來畫畫定還區分界晚屋里l

(v）議員不反對釐定選區分界需要顧及人口配額，以達到平等代表性的

原則。「九八年立法會選舉暫定地方選區範圍之臨時建議概要資料」

顯示，如果把元朗整區保留在新界西，選區人口配額偏差百分比是

十3.13% ‘而新界東選區的人口配額偏差百分比則是－13.5% 。這些百

分比仍然不超出法例列明的 15%偏差的上下限。既然把元朗整直保

留在新界百選區是符合法理依據，實在不應該強行把部分元朗直接

入新界東選區。

元朗臨時區議會通過要求選舉管理委員會按上述理由把元朗區保留在

新界西選區內，了？主要把元朗分割完南部分。本人謹代表元朝臨時區議會殷

切希望委員會能考慮議會所提酌上述要求。

哉司1
元朗臨時宣議會主席戴權
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為額文元 2月互之 1二豆完整又~.；，~ ~蹄聲之一實：·主 要求是豆豆﹔不委員

會－料，←／、活r. ／、 1霄，．、錦官、新由、錯繡等地直撥入新界晶選區

社採選舉委員會恃例第ι十 f奈之長足足‘建議中的地方這三氣~

需在可行清﹔文7以是接近人口標準基數鳥依錯，此等可行情況且主需

顧及社區獨特性﹒地方聯繫的唯持‘有間區域之地理特拉史﹒及現有

地方才于玫分界範置之考慮。

還管會被賦予廣大之酌情權－正考／章、照顧至ij 社區獨特，r生 地方

聯槳，地理特役之之地方行政分界範直等因素時 1 可以偏離最接近標

準人口墓教之原則。（註 1)

有見，＆.此，我們謹希望管理委員會能充份考慮到元朝區之實

情？在制定正式選區分界建議時？才巴十八鄉、八鄉、錦田、新由及

錦繡重新于1J入新界面還區中 3 仗元朗社區之完螢性及地源聯等之一

實性得以廷績。使獲選之民意代表，更能且在切掌握及反映元朗整體

社區之居民訴求及民：奪取向，以便在制定政策﹒審議法案，調高己資

源等方面？史乎合元胡區以至立整個新界昂之整體利益。

茲將我們希望選舉委員會在制定正式劃界時考慮的因素陳

列如下？以供參考：

(1) ;f.土豆之獨特性及地方聯繫的維持：根據由元朗區議會出版之

「元胡文物古請概覽』（註 2）之 7 元朝哥哥」中。我們可以得知元朗

是由六個~重‘共一百三十九條村落所組成。六鄉包括十入鄉、八

鄉、錦由、新宙、 1農村互之屏山﹔至於元朗市區2丈夫水圍新市鎮，其

實原本子~屬於十入鄉、屏山Al是村之範圈。此等鄉族之祖先，平於

數百年前已於現在之所謂元朗定居 g 各族世代間交往頻繁，甚為親

切。其中錦由鄧氏族人吏早於一千年前便在元朗定是？其後子蒜、繁

衍、部份這位屏山和廈村，品發展為今日之屏山鄉和1支付1掉。可見

六鄉居民早已在先詞這時； "7i" iff.. 且一啥？不亨下手洪學l ﹔更何子都只乘人

之三個鄉族：棉田，屏山，廈村彼此有血源蹋係？一脈相承，絕不

可被行政手段把他們分間。

( 2）地方行政範圍之考慮﹔不論在區議會或在區域市政局之選區
範圍劃分，十／＼鄉、入蟑~、錦田、新四以至原屬新回範圍之錦繡均

屬元朗臣之一部份 3 以上地方？木論在教育、臀療、社會福利等社

會資源、的使用上，皆被視作風元朗之一份子、與天水圍－元朝市區

，＆＿屏山，廈村共同分享屬於元朝區之社會責祿。此點可先於所有在

元朗區設有地里辦事處之政府部門〈泣 3 :1 ＇其服務範圍均包括十入
鄉、入持1：、錦田、新回及錦且在若將此等地區繪錯另1J 個立法會i墾區，
對政府部門在 1于政上，居民在享用社會資源，以至尋求代表地方還

鬥 （＼ 戶，
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置之失意代表站劫持 管做成－ ::t 哇哇之不方 1夫 舉例來說 完手以

1 G:3. S:JO 人技撥入共有 l .J ：」 j I)。人寸之軒界東選區中拉

」 新界束之地方~－－哇！代表在平衡i皂泡方資源之分配J取持復 會元

i'n月、額比不之十五分之一之逗區內是久的民主需要嗎 3 此點實在成

疑三，如 J:. 以主地方之屠氏．不論之持理位置及交通網之F孟晶：j 主 相

對於新界西還真﹔尤其是元朗）．與新界東邊區之尋土耳人仕甚少連

誓，在互相缺乏歸屬感的情況下，比批 7 少數民族J 實更難獲得足

夠之民意反映或均等之民意代表性 3 是學例來說？一些元朗區之主要

L程如排洪工程（泣 5）均由元朗區議會及元朗區之政府部門策費！及

。像防洪工程之受影響範圖使包括十八鄉、八1詐、錦田。在司于

方便之大前題下，實在不應把此地區與元朝其它地區被割裂分

閣。

( 3）在地理因素之考庭上？我們可考慮鐵路之設立（註 6）又告共

交通工具之路線之設立（註 7）。新界東邊區包括：少田，大埔，北區均

為九龍鐵路之沿線地區，居民日常出入亦依賴火車為主要交通工

具，至於西貢區居民亦多在沙田區轉乘其它交通工具或取道必經沙

田之西沙公路往i是居戶斤。可見這些地區之居民有其自成一體之社區

聯繫。相對來說，居住於十八僻、入鄉、錦田、新聞及錦

其位退居戶斤，均乘搭以元朗市區為﹔總站之專線，j、己，克朗 rp

j為她們起居飲食.＆.日常生活之中心 a 可見在地涅特拉史上 3 十八鄉、

八持~、錦田、新田及錦繡區之居民與新界東選區內之居民有不同之

社區聯繫 e 基於地理因素上之考慮？實在不應把他們編配入一個與

他們起居立活完全割裂之另一個社區體系當中 σ

另一方面？在五號幹線通車後﹒錦田玉民入鄉往返萎灣只需十分

鐘，屆時在地理上成社區聯繫上，芸灣與錦由？入鄉之主元朗屯門將
連成一體（註 8），實在不應把它們劃分為不同選區。

謹希望選舉管理香員會能接納我們就維護元朗之社區完整

2l河源聯繫方面所作之分析Z主要求 ε 況且，根操我們之粗略

即使把十八鄉、八持~、錦四、新四及婦繡等地區重新才發歸新界普選

區？亦無超越地方選區人口數目不能進標準人口基數百份之十五的

限制〈註心。至於最終元朗區之社區完整及地源關係能否延續？元朝

份地區之民意能否充份桂照顧，便只有倚賴選舉委員會之英明決

定了。

鄧兆棠臨時立法會議員

用水勤臨時區議員



Ooinion to the Prooosed Geo2: 「aohical Constituencv of ~T科．

Rules fr• 「？，：＇. ~；：之：~＇. b1.:riδn ,Jr' Sc: a ts 

[n P .168 of --constitutional and Administrative ;:..aw九A.W. Bradley and k告：th Ewing ed. 
It savs ·'Each commission must secure that the electorate of a constituencv shall be ne訂出e

rε ！ ζ ＇，＇（］.立t clec::tor丘！ quot且已：sp口cti ：三bl:,h丘苟言，ing rcg::u-d to c 之rt三in other 0已ks,for
ex位npl巳that parliamen﹝位γconstituencies shall as far as practicable not cross certain local 
government boundaries. Strict application of [hese principles may be departed from if 
special geographical 己onsiderations made it desirable;and account must be taken of 
inconvenience that may foliow the alterai:ion of constnuenc1es and of iocai ties that might 
be broken by alteration. 甘1e commissionns 出us have a broad discretion to decide how 
much priority should be given to achieving arithmetical equality between constituencies." 
(R v. Boundary Commission for England,Ex parte Gateshead Borough Council 也吐 others

(1983) QB600) 

Boundarv Review in Practice 

According to the above p訂agraph,we understand that the commission operates in ave可
complex fiel位 which involves an a即mpt to reconcile territorial representation and to invest 
with a wide discretion involving a number of interlocking discretions such 臼 local

ties,special geographical considerations,and any inconvenience 也叫 may follow the 
alteration of constin斗ences 

For the convenient of later 吐iscussion,I listed the Rules set out in Schedule 2 to 出e

House of Commons (Redistribution of Se剖s) Act 1949 as hereunder :. 

Rule 4 ：“如 as is oracticable ... no county( county means an adminstrative county) or any 
part thereof shall be included in a constituency which ncludes the whole or p釘t of any other 
county ... reg缸d shall be had to the boundaries of local au出ority 缸eas.

Rule 5 : The electorate of any constituency shall be as ne缸 the electoral quota as is 
practicable havmg reg訂d to the foregoing 扎tles ... 

Rule 6 : A Bounda月· Com_rnission may depart from the strict application of the last two 
foregoing rules if special geographical considerations,including in particu忱的 size,shape
and accessibility 。f a constituency,appear to 出εm to render a departure desirable. 

’，、、，
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.-' .. 0 r. ~5 l de:. 5 ﹔ 1）。 f :he Elec [orJ! :.\ffairs Commissior. OrdinJnce. l 997 ;CJp. l 29 says :. 

I [ ) [:i 力斗ktng ~ecommendJtions .. the ;:0mmission 泊斗i 1-
(a；去口sure :hJt [he ex ﹝en ﹝ or· 古ach proposed geographical constituency is such thar the 
popdation in thatζonstituency is as near as is practicable ro [he number \vhich resulrs when 
[he populatio口 quota is multiplied by the number of members to be returned to [he 
Legislative Council by that geographical constituency pursuant to an于 electora, law: 
(3 ) [n making such recommendations the Commission 甜甜 have reg缸d to
(a）之orr.munitγidentities and the perservation of local ries:and 
(b) physical features such as size,shape,accessibility and development of the relevant area 
or any pa口 thereof

( 4) In making such recommendations the Commission shall have reg缸d to
(a）的isting boundaries of Districts;and 
(b) existing boundaries of the Urban Council Area and the Regional Council Area. 
(5) The Commission may 吐epart from the strict application of subsection( 1 )(a）。r(b)only
where it appe缸S that a consideration referred to in subsection (3) renders such a depature 
necess訂V or desirable. 

While comparing the “Rules for Redistribution of Seats for U.K.”, and the criteria for 
making recommendations under Cap. 129. It can be said that 也e U.K. legislation has a 
highly persuasive authority. 

Summarized the U.K. rules, the constituencies shall,as far as practicable,not cross 
"county" boundaries(rule 4);that the electorate of each constituency shall be as ne缸缸
practicable to what is called the electorate quota(rule 5);and the relevance of geographical 
considerations(rule 6). 

Both the U.K. rules 叩吐 the Electoral Affairs Commission Ordinance have give 出e

Commission a wide discretion in deciding what was practicable. However, we must notice 
that the commission was not given 叩山tlimite吐吐iscretion but had to act in accordance 
\\'ith 也e “rules’，（if叩y). And the language of the statute 扭曲at of duty and not of discretion. 
Thus the Commission must pay enough and due regard to :---
(1) community identities and 也e perservatio口 of local ties﹔叩吐
(2) physical features such as size,shape,accessibility and development of the relevant 訂閱
or a舟， pa.'"'! thereof. 
(3) existing bound缸ies of Districts;and 
（斗）凹isting boundaries of the Urban Council A.re a 叩d 也e Regional Council Area. 

(S.20(3 ）、（ .+) of Cap. 129, 1997) 
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For undas﹝ndir：三：he 口3﹝ure of the "'discretion" ... ve should m斗k;;! referen已e w ( l } the 
丹 lJ. ﹝ 1onship bet'x告en :ule ~and rule 5;and C2; ~he :::or.struccion of rules 4.5. and 6. 

I l) The relationship bet問en ruk 斗叩d 5 ：一

Rule 斗 is concer:ied with borough boundanξ5、 ru!e 5 is concerned with the size or quota 
of the e!ectora[e o ：－品已h constituency.The requirement in rule-+ that '·so far as is 
practicable鬥 constituencies shall not cross borough bound叩es must be regarded as taking 
precedence over the requirement in rule 5 coneεming 出εsize of the electorate for each 
cons ti[uency . i his appe訂s from the facts that (a) rule 4 is on its face not qualified by 
reference to rule 5,whereas rule 5 provi吐es that th己 electorate of any constituency shall be 
as near the electoral quota as is practicable having reg訂d to rule 4 叩d other rules﹔（旬出e
rule 5 authorises d叮ature from rule 4 only in the circumstaI1ces there specified (i.e. : not 
cross borough boundaries) 

(2) Construction of rules 4,5,and 6 ：一
The requirements of rule 4 and rule 5 訂e qualified by the words “so f訂的 is practicable’\ 

It must also be noticed 出at practicability is not the s位ne as possibility,nor it merely 
connotes a degree of flexibility. The practicability contemplates th前 various matters should 
be taken into account when considering whether 凹y particular pu可ose is practicable. On 
the other han止the question whether there is to be a depature from the strict application of 
rules 4 or 5 by 時也on of special geographical considerations is made, by rule 6,dependent 
upon the subjective viev.- of the commission whether such a depature is thereby ren吐erect
desirable. 

Here, we C叩 conclude 出at :---
(l} The commission must ensure that the population 缸e as ne缸 the quota as is practicable 
having regard to the conditions laid dow官 by staute;and 
(2) Just as rule 6 h臼 expressly confers on the commission a discretion to depart from the 
strict application of either rule 4 or rule 5 itself, if special geographical considerations 
render a depature desirable. The local ties,geographical considerations or local authorities 
boundaries,shall all confer the comission to 吐epart from 出e “quota rule’\ 

「：／？



’ .. aaz﹒ι圖阻，國EBEad
在元朗區有設立地區辦事處

之政府部門：

服務範圍均包括：十八鄉、八鄉、

錦田、新由及錦繡花園

名 稱（中文） NAME 
人民入境事務處 I M~!I GRAT[ ON DEPARTMENT 
土木工程處 C[ V[ L ENGINEER[ NG DEPATMENT 
土地註丹丹處 L.\ND REGISTRY 
水務署 WATER SUPPL[ ES DEPARTMEMT 
地政J總署 L.\NDS DEPARTMENT 
拓展署 TERR[ TORY DEVELOP自ENT DEPARTMENT 

社會福利署 soc[.\L WELFARE DEPARTMENT 
民政事務總署 HO~ι.＼ FF.\I RS DEPARTMENT 
區域市政局 REG﹝的九L COLNCI L SECRET.\R; .H 
警務署 HONG KONG POLI CE 
消防署 F[ RE SERVICES DEPAR了MENT

、〉



各鄉歷史溯源

l'E 1t 古拉慰問（公元九六零罕至一一六零平），戰事i單純正且

1-1'. :vr容不止﹒在此情況下，大此中原人士為過i控制禍，鎖串串

l調 fHIJ包悟今日元的之寶安縣地蝠，撞車1鹽1龜，開矗立黨－

i用自鄧氏家棋，工L付於北？鞋，不久子孫曉iii l 有部份j墮至

！實！ lJ f口廈門這l雪白公元十三世紀 l 有文氏除人也寶安﹔這蓋平同

凹， 1巨三？數百年前 1 己荷各姓氏n~人在1\l郎、十八鄉早早總廠

「扭頭還問團﹒人了i軒iB王﹒

&llfJH要人之先前且，在來還至元闊前 1 曾畏期需要唐廣東省.1".

~縣一幣， I果當地方寶﹒故而，元朗平原一帶有些居民至今仍

然跟宵積完口音的土話，一月9:~月之為「團9JU:!i 」品

飾自

1個（立股新界中部，函l~遂因于方唾﹒錦臼被群山蠟袍，

封閉元的平原 l ~t﹔面還將公山（古稱後角 LU），東萌為標苛ilJ • 

東南為六帽L1J .銷自土地肥紋， 7.kflJ.充足. j郎民有本地人，也

育1'~主人， ）：）部氏為主皇太的豆豆族 ε 氣可這混. ii~氏宗族氣：訝，商

地最高庶的土地，是新界五六族之一﹒

北宋崇寧二年（公元一一零三年），時任陽眷縣縣令的江西

吉水縣人都符（字符協）赴官路經佳角山海回村下，見當地山滴

水秀，使安家定居於此，築南國（今水頭村）及北團（－＇子水尾村），

將前三世祖葛穴移於新界各風水能服﹒山貝付8萬j有稱「金鐘種

火」之地，下葬此穴者為鄧族二世祖鄧粵冠﹒

!!B符亦於怪角山下築成「力獨審院J ，車站香港史上第一間有1置可草草的

私塾 B 鄧符又廣覽會筍，章里友研學 a 嘉慶甘四年（公元一八一九年），玉皇員

照緝簣﹛新安縣志﹜時﹒力瀛醫院「基址尚存J ﹒然今這址已不可考﹒

j處鹿史記車£ .錦區部拔為八世祖節目明室主宋朝壘始為裳，受封為「說

院都焉」’光m鬥裙，傳豈有佳話﹒此後百子千孫﹒廣泛散居到八鄉、屏

山、自寶付‘六埔及紛買賣書u璽頭等地﹒由於鄧氏得娃南踢，而鄧自明叉車再說

院部馬，所以錦固的祠堂都寫有「南陽世潭，稅院家書~J 的對聯﹒

錦回原名「~田 J 。明朝萬潛十五年（公元一五八七年），新安縣西部

i重大旱，饑荒成災，發倉耗鐘，仍不能解困﹒各鄉捐米之量亦有限﹒錦因

之鄧元勛，慷慨t自殺十二萬斤脹災﹒知縣邱髏乾尤為感激，親自率船到學

自取通並答謝ll~J叉，見到本回土地膏艘，遂易名「錦囝」﹒

屏山

在解山，鄧姓為買賣犬的氏族﹒錦由鄧族關鄉祖先鄧符協生

二子，及各閥、次名布﹒獨生一子名蓮，布生一子名瑞﹒建生

二子名元英、元5萬﹔ 1當生三予各元禎、元亮、元和﹒公元一二

一六年，鄧元禎關始在屏山定居﹒該房子孫設室主毆車里，~館研

徑，學子讀番風氣旺盛﹒科第竄出﹒

主毛主注 2 年爭山這位已；~~這衍 立三三十三浮”字言一拉克提“兒

名慣嗯，弟名懷著重，皆居於鹿E島續下﹒不久，鹿鳴嶺下之j！民

分為坑頭村和坑尾村﹒以宗祠為分界﹒位於南面的車站坑尾，路

~懊義－，！寄：北面則為筑巔，層於懷i舉一房．

在香港政府的文獻中，屏山一詞原指屏山警署山丘下的數

個村落﹒包括上碌團、 1窩頭圍﹒灰沙團、坑頭材、坑尾材、洪

墮付和路坊材等。其後，車站著行政上的苦奮耍，鑄山管糟的地區

退步向外敏犬，

；＼塊巨
八姆總且是都份誨谷地，茵茵與錦因連成一片自東北部則為大喝山、

頭音山山盟軍，銷巒3重縛，像一塊玉屏似的，環列背後﹒

「j代姆J 名稱之由來有數遍敘述﹒較為流行的說法為源於區內村落

合組時﹒共有八個付廷﹒現在的八那包括多個新舊村落﹒債台山、蓮花

地等村是在廣照至i重光年間建立的﹔而自心村則只有六＋餘年廈史﹒

八撞車他水草草之利，音白流內秀因交錯，間處E草木茂盛，品巢收成頗

佳﹒由於氣健爽朗，不少外界人士﹒過來氮廈寄居﹒二次犬戰後，八鄉

椅密地~a益擴展，現今已宵＋五點五平方哩﹒村落t曾至廿六咽，人口

估計約有三萬~z ﹒

('L) 

且堅村

盧付也fj'i新界西北廣闊的平日聖地幣，東臨草草山， ~t宙塵居海灣，因此

~流浮山，西南 If!大盟員山， i鐘i國抱；＠. u靈付耕地話膺， Jj<.jl層充沛，漁租

;j壘的收j重壓不弱﹒尤以：＇H單純喜。此外，飼lU龍、闊的人；＂；： .f.;',數也不

少﹒

明朝洪武年間（公元一三六八年至一三九八年），那持協之十四世孫

洪蔥、洪置身二公，發現鹿村地大廣闊 i 有魚鹽適銷之利﹒：壘率領按人自

錦白連歪風付﹒遼東西鐵車﹒分重吾爾房，即現時之草草降團和東D！村司

.，.，﹒－呻賞...~申恥”，、有悶悶卜、可令＂＇＂＇ ，，，，，..神州、＂＂＇::t卡，情 甘﹒﹛
~j[.>ii,i ， 孟晶，;i;i,i＇＞這叫長羞成宮門 j且 l J 峙，阻垃主 1呻4、＞；，正函，.峙的H ，，，巧奄 峙手五毛主

「一、四、七」燼姆，附近村民都會用姆拉畫畫普通貨初前往貿易。康熙年

間由於 r遷界」’廈付J&'l集便荒廢了一段時間· ll至十九世紀中期，廣

付仍然保持一定須撰的貿易 2

後來元胡鬧鬧新市績，公路文逐漸開闕，陸上安適~墊，且實村l處因

為僻處一隅，便漸漸中落﹒及後，天水團一幣與築7漫蟬，河床又被沙

泥淤墓，船雙便再也不能直遂自E村市﹒

新回

車丹田位於新界西北邊緣，佔1也卅一平方公里 E 累起F藍鳥洲，兩接銷

區，茵通深灣，北面溯接中英邊境，＊鄉上水，面對后海灣和珠江口﹒

新回大部份的居民都是文姓，約佔人口的七成﹒過去﹒新凹的土地

全是文姓的產槳 l 但近年有許多耕地己租借~瞥實與外姓. ~日令，部份

新目的年輕一代已越移居英國和荷蘭等地，寄回的僑國數以千萬計 e 對

於地方繁榮，超了很大作用﹒

﹔學隅，南＊末年，文天祥之接第文天端，追隨文夫最幸甚至抗元兵，自由
川串串戰至江西和廣東惠州，後還至寶安落箱﹒公元一三六七年，文天端有

子諒自寶安南移至香港，居於屯門老虎坑囡囡l眩，新回文主要有組墓座落在

青山﹒由於屯門近海，滋寇為息，為安寧針，文氏浪人員藍關屯門，另覓一

處可以安居之所。

公元一回一九年，文天瀚的七世該文世歌曲屯門徒居室新固立

村，是為新界文錢給祖 e 當時，新回一事會佈誦畫畫林和沼澤﹒文氏族

人努力拓荒辟地，設立學塾，扇子聽繁衍開授﹒基罷免﹒新困境內耕

地長期遭鹹＊浸蝕，只宣種種戲水米﹔廣大的平地則適宜於飼養雞
翰，鄉人也多築魚塘和農場﹒

新回鄉屬的落馬洲，是著名的旅遊E草地﹒從落馬洲眺望亭可俯

Ill.中英分界線的深圳河附近秀麗的田野景物，山頭遍擅蒼松﹒七十

年代之前，外國人難以隨意進入中國內地，於是落篤洲便成為遊客
小訪之地﹒

十八鄉
＋八鄉純國廣大，三面環山，東起呦頭山﹒西迄元朗河畔，南

援大棠﹒晉南是元朗吉畫壇的爐址﹒連同元朗市中心的十多萬人在

內，瑩個十八.!fl)區趕麗的人口，佔元朗區的大多數﹒

距令約三百五十多年前，元朗河上通至南坑，中段地方有高

原， fi立有一裸大街﹒大街兩旁的蛋家埔、蛋家灣，有水上人家里E

居，進小廠以前天后﹒後來﹒附近的大橋機被關成市袋，墾f丹者自

恩 ·i蓋地逐漸變為東田，而沿河村落成立者，十有j尺，它們互摺聯

絡，將小廟擴建，間而為三﹒可見，十八鄉之形成與六樹下天后廟

的發展有密切關連＠

十八鄉一帶（不包括完朗市中心）散佈著卅個村落，居民姓氏種

種，不下四、五十種﹒往昔 a 此處為一把t是平原﹒水道交給. iSi人

得真地利，既可耕作，亦可糞魚﹒此外，這區ti有很多黃皮果樹．

在軍收的季節﹒滿街呈現金貴，果冀東~如串串車﹒

十八姆境內之高生團﹒﹛占地適于鈴獻，以前有呆圈花圈多處﹒

魚璿多口﹒高~天樣的抽油利銜，頓總四周，幾E實修竹筒映真內﹒
小續流水，慎閣亭台，做佈多個角落，遊客諂鐸於途﹒南生ti:月﹒

是＋八盟軍一六絕景﹒
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「or GC Area 

New Terri1ories Eut 
新界東

抖，0門h 北軍

f行包括的

高遍，還苗

。iHricr Board 

Conitituencv Ar'as 

included 

Fa.n Sheung 紛上

!..uen Wo Hui 耕耘建

Cheung Wah l詳事

Wah Ming Z唐明

Sheung Shui Rural 上水鄉那

Choi Yuk Tai 彩旭太

Choi Yuen 彩團

Shek Wu Hui 石湖適宜

Tin Ping 天平

Sha Ta 沙丌

Qu記n’s Hill 皇后山

估計人口

Elli m 自 t ~d Pn 口 ulation

垃缸且i盟且

QJK.\ L豆豆企

45 400 

26.700 

21,500 

25 700 

16 400 

19,700 

17,600 

22 100 

27 400 

12 600 

15,800 

250,900 

I 514 500 

人仁l(f~寶
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Quota 
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建議立法會地方還E

Recommended L芒。islative Council Geo ！＇「aohical Con!tituencv A 「eas

蓋章盟連萬名稱

Proposed N矗me

ror GC Area 

所但括的

草草體會還E

District Board 

Co且，tituency A間的

included 

Yuen Long (Part）元朗（部份）

Shap Pat Heung Nonh ＋八鄉北

Shap Pat Heung South ＋八路南
F剖向叫回 Park 錦為花園

San Tin 新回

Pat Heung 八輝

Kam Tin i為自

Tai Po 大埔

T創 Po Hui 大埔瞳

T3.! Po Central 六埔中

C1ung Ting 錯汀

Tl! Yuen 六咒

F~ Heng E富~

"ee Fu j恰I

估計人口

E31im圈led Pooulation 

且虹且i且直

IIBC1生 1£♀~

19,300 

20.100 

17 000 

I 3,300 

26 000 

7 300 

103 500 

21 700 

20 600 

l ~ 900 

20 600 

:o,JOO 

: l,70C 

人口配額

爾豈是百分比

+!- o/. 白 f

Populatio且

Quota 

豆豆型企

( 
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LCCA Code 
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LCCA Code 
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擅自員遣軍名m

Pn:ipoj 但d :'iame 

r。r GC Area 

F'J M1r.g 富1月

所包括的

直誼會遣軍

District Board 

CJnHit1Je11cv . .\rt85 

included 

心的ng Fuk 賽爾

Wang F•J！之宏道

1副 fu 斗斗U ）（崎i~

Wan Tau Tong 連頭增

L訓 Ts11M Valley 桐裕

Po Nga 實雅

Tai Wo 太和

。Id Market & Serenity 嘗過及太湖

Shu en W個給海

Sai Kung North 西貢北

Sha Tin 沙田

Sha Tin To\.lm Centre 沙田市中心
Lek Yuen 宮里源

Wo Che Estate 和援部

City One 第一城

• 22 

建議立法會地方還E

估計人口

E.itimated Pooularinn 

且且也且之五

旦旦玄」.~ Ll:CA 

13 三00

16 100 

15.800 

21,800 

20 4CO 

11,700 

18 000 

平0,000

15 200 

21 000 

3 100 

299 100 

19,100 

18 100 

24,800 

17,800 

Recommended Leoislative Council Geo11 「anhical Constituencv Areas 

建a選區名稱

Proposed Name 

for GC Area 

所包括的

區盟會選區

Di.strict Board 

Cons!iluency Areas 

in duded 

、：~~ ::::-,;ng i~立

Wong Uk 主里

Sha Kok 沙角

Pok Hong 博康

Jat ~in Z:.明

Chun Kam 寮金

Sun Chui 新室里

Tai Wai 大國

Lower Shing Mun 下被門

Fo Tan 火炭

Ho Tuns Lau 何東樓

扎la On Shan 篤鞍山

Wu Kai Sha 鳥灑沙

Saddle Ridge 富寶

Kam Ying~英

Yiu On 11安

Hens On 宜安

T包 Shu1 Hang 六水坑

Bik Woo 告誡

估計人口

E!timated Po口ulation

沮虹且且盟

豆豆豆A L豆豆A

i 0,;00 

21 200 

20,800 

23 400 

15,000 

IJ JOO 

16 JOO 

17,900 

24,600 

16 700 

29 500 

36 500 

'.:!,600 

19 500 

26, 100 

19,900 

:s 200 

15,5日C

2·\ 800 

人口lfll
鑽空E百分民

＂＇﹒%。I

PopulJOtion 

Q間。la

旦立占2

人口配額

爾蓋百分比

+/.% of 

Population 

Quota 

旦旦旦旦



立法會

地方盡'ilft現
LCCA Code 

立t去舍

地方選區代號

LCCA Code 

ilJI遣軍名m

Propos吋 Na訊e

for CC Aru 

~5 二、三會嗯：＇； J豆豆豆

斗LG.且且且且斗.tl..(且~斗.u

所包括的

區誼會通茁

Diitrict Boord 

Con3tituenev Arcu 

included 

只盯ng Y•Jen 賀$i:

丁山區 Tai uk 會六墨

Sun Tin 'N創新Biil

Keng Hau 徑口

Hin Ka l{Jg 

Mei Tin 獎由

Tin S肌自心

Chui Tin E握自

Sai Kung 西賈

S創 Kung Centr剖百貫中心

Pak Sh且 W訊自沙濟

Sai Kung Islands ~買躍居已

Hang Hau 坑口

Chung On~責安

Tsui L且m 翠林

Hong King 康景

24 • 

估計人口

E11imated Pont』 lat ion 

且且也斗盟E

QBC..\ i.J:CA 

19 100 

lJ 500 

: 5 200 

18,800 

16,800 

19,200 

20 000 

18,300 

625 100 

1 宜，600

13,100 

6,300 

26,400 

16 700 

20 100 

28,600 

人口配頭

領11百分比

+/. •；，、 or

P口 pulation

Quota 

(J26.JJ5\ 

- －－一，－－－－－－戶圓圓，－

建矗立法會地方還軍

Recommended L~11islative C刊也且♀且位組趾且已血~tituencv A「E車里

建揖遣軍名稱

Proposed Name 

for GC Are龜

所包括的

這誼會還E

District Board 

Constituency Areu 

inch』 ded

Po Lam 寶林

Y訊 Ying 敢英

King Lam 景株

Tak Fu 德革

估計人口

E!tim遍性d Pooulation 

阻且也i盟里

益區ι一一占且過

24 900 

18 400 

:1.2 200 

40,600 

:'.35,900 

人口配額

儷蓋百分比

+/- % o( 

Pop叫車lion

Q目ota

旦旦莖j

( ;,I了
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在九台月區服務範囝色括：十八鄉 「面 ／＼鄉 、

錦由 、 新由及錦繡花園之專線小已

J后Z占立已 景色 、1”，~’ - ．站

36 號專線，j、巴 元買月福康舟 大主團 錦鏽花園

＇.~TPLBSR 36 YL FOCK HONG ST. TA[ SHA:iG WA[ 
37 號專線，j、已 元胡福康1持 -{1文漂美 新由

NTPLBSR 37 YL FOOK HONG ST. Y.~l TA\f MEI 
i 38 號專線小巴︱ 克朗福康街 T村團 新由

i >iTPLBSR 38 1 YL FGOK HONG ST. H.-1. CHL'K YUEN 
i 7﹔號專線，j、巳︱ 元朝泰街街 J訂背 八鄉、錦

i \TPLBSR 71 I YL 了1﹔ HANG ST. HO PC[ 由

i 72 號專線小巴 元荊泰倚荷 雷公白 八鄉、錦

NTPLBSR 72 YL T.\; HANG ST. LU KU'iG TIN 回

I 13 號專線 ij、巴 元且可福康街 崇山新村 八＃﹔1 、錦

~TPLBSR 73 YL FOiJK HONG ST. SUNG SH.\N SAN T 由

︱而專線小己 元捐福5是J持 益屋村 十八~

NTPLBSR 74 YL FOOK HONG ST. SHI NG UK TSUEN 
76 號專線小巴 元朗福晨1持 小胡村 ︱十八鄉

NTPLBSR 76 YL FC11:·K HONG ST. SIC HOM TSFt~ 
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October [ 7 1997 

THE L臨ERALPARTI’S COl\伽IENTS

ONτ宜E PROPOSED GEOGRAPHICAL CONSττTUENCY BOUNDARIES 

The Liberal Party has found the proposals set out in the consultation document on the 

proposed g凹graphical constituency boundaries acceptable. 

1. The commission is impartial and independent by nature 

2. The delineation should be 血 line with the general principles set out in 出e Electoral 

Atfairs Ordi阻閃，

3. We have found that the proposed delineation confonns to the guidelines set out in 

the law. The population repr路也1ted by each seat 血 proposed does not exceed by 15 

P前 cent the average population for each s目t. 甘1e proposed delineation wo叫d

uphold the integrity of boundaries for the ProVJsional Urban and Regional Council 

elections. 

4. We have therefore found the propos剖s acceptable. 

5. It is our belief that political parties, le葛l slators, the Executiv會 Councillor昌， the

administra世on and anybody with vested interest should not a悅mpt to change the 

proposed boun血ries unless the proposals have been found contravening 出e

guidelines set out in the law. Changing the propo姐ls would put the impartiality and 

抽出pendence of the commission into question. 

003 

TOTAL P. 自
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敬啟者：

一九九八年立法會選舉地方選區分界建議

本會會於一九九七年十月十五日召開全體付代表會員特別會議 P 就

上述建議提出討論。本鄉各村代表均認為 9 如將元朗六鄉中之四鄉劃分

至新界東，於情理法均有所不合。

元朗六鄉（十八鄉，屏山 9 廈村，新田，錦田及八鄉）百多年來如同
一鐘，在政務，交通設施？文娛康樂？民情習俗等均有根深蒂固的聯

繫 3 如一且被劃分東西南區 9 將會像底破壞社區的完整性 9 嚴重影響鄉

畏的農情及生活習俗。

在理由上？問題中的四鄉人口只佔103,500人，無論將其撥入新界

東或新界西，對此兩區的人口配額偏差亦無影響 9 於保持在選舉管理委

員會條例的%百份比的上下限額絕無抵觸﹔另方面，如委員會堅持將四

鄉撥入新界東？只會對奪我等之選民權利 9 因即使會被四鄉全數100%選

民投票支持的人士？在與其餘新界茵的總數一百五十萬人口相比的情況
下 9 都不會獲選，他自此四鄉所關注的民主問題可能不會被獲選的議員

重視 F 令我等十萬多名選民無所適從 9 亦會促使選舉的投票率偏底。

在一九九五年時，選舉管理委員會會將新回鄉及錦鏽花園劃分至北

區？布法知選出的諱莫從果有話足到芳芳自或認錯花園之上 J 芷主這一肢

的宣傳橫額亦欠奉，更遑論替該區的鄉民爭取福利。

本會希望 瞳下在落實選區分界前，能患意實已崇毛區的突整生﹒：主

人在過往20多年來，致力支持政府平衡社會體制，實不顏見到香港在回

歸也買後皮布有分裂社區的情況出現，中斤請 宮下再三考慮、 3

此致
選舉管理委員會

胡國其主席

代都鄉事委員會主席：黎國單

劃主席：曾憲強

鄧弓求
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島國 1富麗單立法盤盤暴露盟屬i噩噩誦興師麗麗矗

我們豆豆巷、7墨學管理委員會、：會明挖了還百分界建議，只是嘻嘻械地運用人

口配額比例．第←：價識站起立法，普選舉，九寄電站站品有 7 個議，常‘但在 98

年還要革中只有 6 倡議，帶 3 減少7九輯地主義在立法命的代表，往 9 對九語地主義均居

民十分~公卒，第二：從人口配額上，九龍地T$劃昇告是 6 個講，常正 i 1.6%' 

而新界創界毛主是 10 f宙語，稿費 10.39% 宙人口配額占的比例十分不合謹目有j草公

扭頭剔。而至從現時劃分的區主要，也4價部位子增區割裂歷史淵諦。

依課以上的情況，我們的意見認為應維持九－寵磕頭有的 7 個議縛，將新界

高改為 9 ，閻議席以記合站域歷史淵諒蒲公平京到？芭拉若仍依賄選舉哥哥員會提

出的跑了守選豆豆分界建議，前我們提藹可將九－韓東實兩萬寶排魚。東實 4 晴：西

區維持 3 .7有﹔幸存界安排講，新界東 4 席：新界百仍然緯持爵 5 席。

自以上酌，讓t帶建議，直至議重1分可依照地籬，壺史和民意作出小量的修改。

第一：將軍澳右，子土古建設、臀療、警務行玉堂等現時都歸腎九龍束，所以可把將

軍澳劃入九龍7賽選區。由於增加霈 4 囂膺，人可配額比例由工E 6.86%降

為負 6.71% ＇整｛@5；九龍富的人口配額其fj 這： IC.: 11.66%嘩民黨 1.91% ~ 

第二 自於元2月置畏的意見注冊顧站識淵法‘我們誌昂薄、想：重充耳目豆豆的完整佳，

將元起擋車賣納入新界古是直‘新表E9選區仍捶持 3 需 2 引人口配額比伊j

自負 3.21% ，升為芷 3. 13% ' lfff新5克駕車於把將軍演賀！歸九韓東去元鋪

車專請新界豆豆還草，減搞 4 倡議s唷寶貝iJ人口配額古負 7.18%譜寫竟 5.04% 0 

藍1蘭新界豆豆均人口記額到自負 10.39早已障﹔惡覓 1.9肘。

品﹔2人無論喂撮人已記積比例。這畫畫蛋白分軍史 p 主主主堅公平價則，我們認為維

持九古巴垃吝 7 個議，帝是合這布公平話，

IC，穹的主自自 1誰會

l 997 2:三閃，弓 18 = 
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選舉管理委員會根揉〈立法會f保留心的規定，於日前公佈了 1998 年立法

會選舉的地方還豆豆分界的建議，把全港分為五個選革：香港島選~4 席、于1三

百選區 3 席、九龍棄這互 3 席、新界百選區 5 席、訢界東這革 5 席。迂旦，本

會接到太少屬會團體、吾支支社區人士的意見？他們認罵：九龍百／支九龍東選

宣全共 6 擇， tc 95 字二一直立法局選舉荐封 7 屑，少了 l ，宵。這樣安亨~ .對九
三諾言計字土耳三三言之久三三D」！
才已占主－ j I I 也’，」 J-;;;:..'1 ~ c<J 

三j-；也方還~a守晝j兵、本會有以下四點意支：

﹛、一）． 平等代表性的原則應如何宗芝才合理習題？

（云iJUrT芳，每萱三立了可還直丙每一倡議有三己弋表叮人已﹒大慧與標造人已基

數干E差百分之十五 3 玄會認為：自前各選直打講清分配和選區畫：1界與人已封比

例，從表言看來是紅合上述：去19U規則，但實質二是這支7平等代表性的原則 3

1995 年之三哥選舉，九龍垃域人口共有 1910549 人、議帝 7 席： 2更

令人口共有 2072200 人、議南卻只得 6 席。人已增加了 161651 人 議習研減少

~1 ，腎、這是對大芝三已有的早晨一」分大公平 3

從~3三夷、三~三~＝：： .T;.夷、三焉。﹔三三：;zs了讓育分配異樣造人己垂數三弓

之主交了之音：三芝三三~ ＇，二是 102600 ：、、美青 3 有. i、三至詰J書畫言分之是

﹔三三三頁三三 i、二是 1046200 仁、美育 3 需 ＼三至三言罕至三分之三是

有月1旦于＝＝~ 1. 一范二－~~ ，＇＜：.主~：至一＇；：：：；：：，~－＝－－.-2=: －－＝－吾－ J三；s 世『「－.－τ：：； .『
亡之二之主﹛ d 、一＝一：：：..~、芹官﹔三

三二頭六 特玄乏于》堯三三、主己手三三三主守人二是 15于9300 九、﹔義弓穹 5 屌. )., '.:J 吾三頭f焉

亨三言元、：三是可 3. ﹔！可否 ：－二：三 F電三τ r，二乏 1514500 1，、 j堯三青 F l有．人三吏亨三4焉主

言于了、二三一主 7. I 3 可E ‘荒 4三乏－乏主－三~i 、一三三Z三 i荒至 1真有三荐這九二三吾E j三字二三美 i需

至三：負﹔5元、上二一：、...：~ e ：二氏之、. !RX 弋了一室三止，弋三守主三元、手三三:l~ 穹：污、三三－對

九趕上也域的這叉口） j足三是 F主平、：何！J;乏主﹔九起案至三毛求公平

1.1. 
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弋在：：：t:.:§X必須增加 1 膺，否頁﹔J竟是這支7平等代表性Z」．才一台至7; 去
、 1 ，－司一• /} 一 = 戶司，－ -

的原貝：; 

：六穿過份強調現有地區分界及兩個市政局轄區的分界：

香港社會邁著九龍市革和新界郊區的發展，公共交通工具網絡的建

立，新機場落校和大嶼山等迪的開發，九龍和新界己消失去了過去的市區和郊
革的長諜。

三 i

特言董建華先生在施政報告中提出要槍訂三三行的區域組織架構，日

前，政制事務苦苦長孫1月揚先生表示，將：~明年四月公情異體改善建議的諮詢
一7 勻

文已 c Z此＇ ~喜管會必需之意至l這些變化三

主會認：罵：鑑於哥哥信市政局和區議會的地方行政架樟將進行檢討，選區

的劃票持會重新晝1分 c 豆豆止已？還管會毋須過份強調三竟有的迫軍分界及兩個市政

罵轄區的分界， F莖i,,~（前瞻性的百元靈逗。

2頁根據雯支在三則，犬來顫及茫萃的獨特，芒克注：穹的完整（主：

還管會建議完完§fj~一分為二，分別晝1歸許昇貫支軒弄zs 0 很接元

訝地區的歷支~各個鄉村的地緣和宗族血緣關？茶，晝U"l®:~守達議令元旦耳七鄉 三

個鄧氏鄉村分高，忽視了社直獨得佳，影響了傳統天族聚苦的習賞和迫方行政

的運作 σ

（三）．

3 l 

將軍﹔真在地方行政的畫1分上是屬百貢草。將軍1：真是新市鎮，
主君主竟叮葫係﹒交往司等重真的交通，必須途徑觀主去？言：三：這 c 因此可

言？弓妻：原~＂.；芳、史上天？于王文管這二．哥：茫，喀宣﹔奧納－：：，，久這三美笨蛋 ζ 茫誓管哥茫

全毛主τ警察護主三三茲去三八個醫院網絡﹒丟＝于」言豆葉童音﹔有志高挖苦活歪歪三三﹔

竄去亨、＝等主﹔其三三貢．賽三之二三誓三全這三三三八個分區辦事還－主士至更土主三三

貢0~事這三守在苦去宣三三 畫完了吉支持重真：警詩著三三三這三三三六大警巨－三二

頁÷：譯警直叮管畫書記宣三？至．聲﹔雪支持重澳 c

玉立﹒之二三r3.'2. 冥：﹔至＇I言？芸芸芸－把元且可全軍fil!J 入幸存弄三百：哎P蒙古寺莖其毛

主三了三空三 導干？考？三將軍澳劃入九起東－

地
持
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人”議南走片 5 屌屯人：＿..＿＿＿.至三三晨，甚至三十二二是人意三 i68三sou

把三畫~）、乎其東 171500 人的將宣d奧雪去劃入：芝烹 斗之芝頁古

人口自 1046200 人士曾至 1217700 人，議席 4 席，人口配額偏差百分之是一 6.11 %二

整個九龍區域的人口因增加將軍澳置民 3 共有 224370的人？：義有 7 席，人三配

額偏差百分比是一 1.78% 。

4.3. 新界東思把元朗居民劃入新界吉、把將軍澳居民劃入九龍案，令

新界東的人口自 1514500 人j成為 1239500 人，議曙 4 席，人口配額偏差E分泣

是一 5.04% 。

1579300 

+3.13% 0 

4.2. 

－可 ,_l_

l ] 

上述意見，懇請主席及各位委員考慮和安訥，使 1998 年立法會的選舉夏

公平、更合理！



’，戶
，一～一－－一~ －咒' ’ ，、﹒苟 d j 、一

/f<J;Y~IJJ1熱楚：
公司J九句米辟才和1\d

的似﹔ 1~~舟、財似的5纜、物棋埠。
K ；；－、、－ ，’，‘一
’___,‘’, 

、 4

一’，／

、～. .屯．一’
？、～﹒、、，r

s～－－－－，一，’，



門F 池、‘

一、
－戶，4 ’

, 

-----/"' 

－＂、．．．'f' • r) _: ’，一orr 二‘•or 二
一

m
唔

i

a
可
i

nHV 

胡固與玉帶

選舉管理委員會

選區分界

胡主席：

對於青委會日前 -J..:' 1布的選區分界？原沒有多大意見．

惟是 r你週日出席城市論壇時表示？委員會正非沒有考慮

過將瑩個元朗併入新界晶，及將將軍澳併入九龍泉？而最

後決定不採納這選擇，是基於將軍澳一直屬於新界，不宜

併入九龍市區．

你曾表示 2那個選區多一席、那個選區少一席、對那個

政黨有利、對那個政黨不利，這完全不是實委員會要考慮、

的．你們這個原則 r我是非常認同的．

不過，你主述談及不將將軍澳併入九龍泉的原因，則有

商榷餘地．正如我剛才表明，是否將將軍澳併入九龍泉，使

九龍泉的議席由三個增加到四個，同時亦令新界泉的議席
由原來的五個或少五四個，對普羅市民而言，這並不重要．

重要的是，我們按甚麼原則來劃分，而這些原則將來應按

廷續下去 r 直到 2007 年或全港進行分區直選

選區量的分是按人口而定，法例已清楚訂明，沒有可異議

的但當人口隨時間轉變布達段時 3我們將對何處理呢？

若是全港按地理位置訂 $.i 五區，即港島、九龍泉、九龍西、

新芥求和哥并非曲．之三豈不愛的尿刻，這區分井大鼠不！逞，也

會按區內人口增迫而調整議席數目（例如第二屆立法會增

加四個分區直選議席、），你的解釋是可以接納的，

但若果還重分界在下﹔大選舉有機會再作調整 2例如囡

入了﹔三守口而將元詢、主水、粉嶺、大埔獨立出來成 fti 新界
北我認為．那便有逗由在今品便考慮將將軍 j奧併入九龍

束了學因是：在今天．將軍澳大致還可說是鄉郊，但展望未
來



、

兩、三年的發展．將軍 J典的人口會，在遠增加和城市化從交

通運輸的角度來看‘將軍 i真的發展會和九龍泉更島密切，

現持有將軍澳隧道連接翠屏村 2將來的地下鐵路會接駁益

田假使兩年後？實委員會會因人口變化而加設新界北 3且

以將軍 J典的城市化革3 理由，考慮將將軍澳併入九龍泉，那

便有理由在今天 2基於 l 將軍澳發展的前瞻，和之係存元朗

的完整性 $i 王軍由 3 重斬將九龍泉增加其四席，新界束則成

少為四庸，

所以 r我認 $i 問題的中心是，現時特地理劃分的五夫選

區 3將來會否國人口變遷而再增法選區．若呆五大選區是

大原則 3抵會由人臼遷移而增減議席，到現時便沒有理由

改變議席數百．但若呆五大分區不是大原則 2 頁ij 現時便有

理由基於元朗的完整性和將軍澳的未來發展 3重新調整新

界泉和九龍泉的議席數目，

佇候賜覆．

常海光

之 0-10-97 

（聯絡地址：香港鴨利洲海怡半島御益聞之4 樓 H 室

f專真：三 552 8277) 
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關去令一九九八年第一屆立法會選舉的地方選區

劃界建議

致：選舉管連委員會說圓其主常

對選舉委員會把元朗地方行政宣告守十八鄉南、＋八鄉~＝、錦繡、新玉、八

鄉六個小直言i!J入新界東遺志，而元顏真產主部份則保留在新界古選區，本會敏詢

了大部份會員及會員代表的意見後，提出如下建議。

一－將完整的元朗地方行政區劃入新界西選區，其人口的偏差率上下反更

為接近，又可保持區域組織的凳整性，因區域？有耳安局還直把元朗增方

行政區實j分為三個選區，其中一個是鄉郊選區，鄉郊選區除上述之小

區外？還有屏山鄉及廈村鄉。

二﹒按選舉管理委員會候例 2 0 ( 3 ）段所述須顧及社區特性及地方聯繫

的維持。

把元朗地方行政區完整地劃入新界西選區正好符合上述規定，從

地緣關係來說，元朗與新界東選區分別由新固的麒麟山，八鄉前大刀

刃、觀音山及全港最大的大帽山分格，上述六小區屬之朗平京，山IDll

水流去向都是向西？從地方行政及社區活動都歸新界西選I® ＇無論文

康體設施，改善鄉郊生活環境資源，都是從新界西選區取得，交際訪

友等絕大部份都左新界百還直進行。

基於上述國素，本會將茵貴委員會要求把元朗地方行政區完整

治保留，劃入新界至還直內。 s 室了＼ 品蟬鹽迋h

慨：）、訟之~草屋

元朗區婦女會

一九九七年十月十七己
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：堡壘主答理之專員會主席

胡闊興夫法官

胡孟月普納局長﹒

本會烏克朗匿錦繡花耳目肉？擇其惡民股騁的一個不牟們醋

體？以當事取本區內居民的構拉Z乏真居民爭取更合理的生活條件及主活

水平品L作國棒。

不久前 實＃員會位伸了有騙一九九九年立接會選舉的地

方選區分界建議之後，本會幾經考J龍及商量之後，說、~其中有關元朗
直被劉分居年二三之提議，實有不岳之處。棧比謹向 閣下陳述，尚草考

慮及重斬將整個元朝直撥歸周一邊區，時j本區層民將水晶大緒。

i墨學管理晏員會所信仰的背斜申顯示，元朗區中酌＋入鄉

化、十入鄉南、錦繡花園、八鄉、錦甜及新四六個地區主播歸新界車還

矗有元朗其他地矗身j歸入新界晶晶本會﹜~~＇上i是對個地區，不4牽

強地白元朗的母體中割開荷槍掃另一個喂壟航空~ .t' i~ ＞＿ T ··~耳﹔

l. 據本會理解，香員會之所以要將此，大個地虛構歸學If界

求進展，最犬的理由是以選區人口的分伸2貼出發點？但

其實人口分配額亦有幻的偏差車？六盛的人口總數只島

卡其左右，可以輕易地略島調整九龍泉及車If界象還盧布
取得半衡。如此時j可使元均萬國完整存在而得到俾益。

)},.·\ h~ I\]: f'J). 
l ’： .11 ，﹝汀，＂~. /. l入I;· ' 

T'IIE （）九九7N Ef<S' ：＇＼~片（）（‘ ·1 /\' 
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2. 數十年來，圈地理環境、杆政區，j分、交通網絡、成丰

人情、華政、地政、社~構利﹒~織市政、生之共設施等

等的間趣，都是以元朝矗整體具依蹄，錦繡花園白開村

以來，都是元朗母體帝的一部份，而無法由其才，分害1J 出

來。若然早已旦人亡2 分神而將比去個地區搶蹲革I「界東道

麗，則可以肯定地說，將來所選出來的立法會議員封本

矗不會認識太深＠在此情況下，將來的主義員將會把大-if~

份精神挂在新界泉共他地麗，是否可以切實關心和靈魂

比六晨，且每居氏萬華取吏合理的描制，是一樁十分令人體

撓的事 n 講個例子來說，新界束的犧員，又如何可以插

手對新界甜的矗內去處理元，輔臣的洪學且作？西比鐵路

且程，等重要問題，而此等問蠅實質斗與本矗有其大關

聯和1車 1車的影響。

3 隘 4起另一個角度來深入觀草書此問題？不難發覺？比去f園地

矗島督﹔巷間埠至今百多年來？無論從地~環境、社矗發

展？城＇$＂規蚓、鄉主人？育等？無一不是視為元朗麗的一

份子？而此盔的居民亦聞此而對元胡區含有濃厚的歸屬

感 0 元朗麗的成府官員視此六區晶晶7地區 P 學務人員

如此，代表本區的議員亦復對此。但將來本單可能成島

畸形產物，元朗吉普政府官員及學請人員不再當本鹿島其

治下之地區？而代表新芥泉的議員則因本麗的地理主義境

及行政劃分而疏於照顧﹒如此則令本矗居民不知所槽，

無所迫峙，而且惜生底地再寵壞了位目的完整，f生及和時性？

且勢必作品新界泉、面兩區議員間的灰色地帶，居民在

無人照料的情況.F拭有衛生自織一進 y 前 i虛之起觀，可

以想傅們

4' 「選舉管理委員會帶例 J 中也有說明，過囂的劃分e泣頌

顧及區域獨特性J.l維持地方聯會存與盛織成其部分的自

然特根 等等。本會主述的投主義，正是以此點島出發

J> . ..\HK I :I 'I } 
)>. I I ’ i ’~＼ I; J、 ·~I 』﹒
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點，而委員會亦理應體察此點作島考慮本會的建議時之

重要單釀。 :tJ:寶地將克朗－－部份擠歸另一單以求人白分
餌，L的丈I~ ' lii•J 卡者摘民氏蔥，以求更有數亭的主義會運
作，進而且每本展層武林取是合堪的政治及管理架構。

希蕃 音委員會不是 v 聶哥手卒會下情，品平區居民造福。

謹此牽連，並頌

台祺

銷輸花圈黨主聯會有F民主﹔司

主席邱帶娣 權主

一九九七牟十月ι十日

i刮﹔本持現﹔

元朗臨時區誦會﹔1﹔席戴楠先立

,I已朗民政串都血肉嶼﹜暐λ.t.f喲，上

’,' 1-.l"' I i ~： "· ·~.l.J/·.io.’、I f j I 
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@ Bl:SI'.'iESS AND PROFESSIONALS FEDERATION OF HONG KONG 

fi 海 E 繭專業聯會

20 October, 1997 

The Hon Mr Justice 叭Too k叭·ok-hing

Chairman 
Electoral Affairs Corrunission 
10/F Harbour Cent工e
13 Harbour Road 
帆Tanchai

Hong Kong 

De缸~》~平均／

Sy F似 ＆ Sy P蚓

Re: Consultation on Proposed Geographical Constituency Boundaries for 
Legislative Council Election 1998 

Referring to the geographical cons吐tuency boundaries for the Legisla世ve Council 
Election next ye缸 as proposed by your esteemed Office, we 缸e pleased to enclose 
herewith a posi吐on paper reflec自lg the views of BPF for your k出丑 consi正ieration.

Thank you for your a位en世on.

Yours sincerelv, 

－－＜于＇＂＂＂＇
d于俘和’，°＇：：－－
Samson Sun (Dr) 
Vice Chairman 

Encl. 

cc ?-.fr Vine巴nt H 5 Lo 咀 President

TI1e Hon Edward 5 T Ho - Chauman 

JL，情k/201
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~港正的崢業聯會

Fairness shoyld be enhance 社
包_LJh._e_ prooosed el叫oral boundaries 

It has come to z出 a ttention of the Business and Professionals 
Federation of Hong Kong (BPF) that the Electoral Affairs Commission 
h』三三﹔了r.·i t2d th亡 public furυp in1ons concernin 穹 the electoral boundaries 
for the Legislative CoL::Lcil elections next γear. As this is a matter of 
public concern 斗nd importa山e £o 工 the community, BPF woulιlike to 
reflect its views on this issue. 

In the opinion of BPF, the delineation of electoral boundaries 
should be impartial, fair and compatible with Hong Kong's future 
politic al development. Accor正ling to the Basic Law, the number of 
吐irectly elected seats of the Legislative Council will be increased in 
future. Therefore, efforts should be made to ensure that the design of 
our electoral bounda:-ies should not only be fair but also in line with our 
future progrεSS. U立der the plans propose吐 by the Electoral Affairs 
Commission, the territory will be 吐ivided into five constituencies as 
follows : 

Hong Kong Island 
Kowloon East 
Kowloon 叭！est

?\e九V Territories East 
~e1v Territories West 
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In terms of fairness, BPF fully endorses the fundamental principle 
adopted by the Electoral Affairs Commission in drawing up the new 
1.::o 三只手心i己已 r :i.1a1nd _\’ to use the distribution of population as the main 
consideration. Ho\,-e,:er1 BPF has noted sor:le rather significant defects 
in the proposed sys ：ε ：了l. For example, unde:: the proposal · 

a ca:1di 」:late in a 3-seat 
constituency '".:ould require 
one-r:ith 0£ the turγ10u t \"Otes to 
get e：己 cted ﹔

之 C.E'i 」﹔ da t己 i 只 a 4-s 己 a t 
cons ; i':uency v\·ould require 
one-:ouYth of the turnout Yotes 
tl• 丈亡： eiect.:d and 
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a candidate rn a 3-seat 
constituency \\·ou!d require 
one-third of the turnoutγo t:::s :o 
get elected. 

了h亡 a bo\'e mentioned siti..:a.tion shows that the proposed system is 
unrair to those candidates or parties contesting in the smaller 
cons ti tu 己ncies as they will require to secure greater proportion of votes 
to get elected. 

As the delineation of the electoral boundaries will seriouslv affect 
Hong Kong ’s electoral and political development, BPF urges that its 
design should enhance fairness, a more balanced and proportional 
representation of the community as much as possible. In this direction, 
BPF proposes that the five geographical constituencies for the 
Legislative Council should be of the similar population size with the 
same number of allocated seats, i.e. 4 seats for each constituencγ. On 
this equal basis, it will be easier for members of the public to accept. 

In view of the importance of the first Legislative Council elections 
and the fact that it has adopted a different electoral system from those 
(first-past－出e-post system) of the Regional and Urban Councils, BPF 
suggests that the boundaries of the two municipal councils should not 
be too strict a constraint on the electoral design under discussion. For 
example, it would appear that Yuen Long, a traditionally compact and 
unified community, should be kept intact in one constituency instead of 
splitting it into two as proposed by the Commission. 

Finally, BPF reiterates its support to the Electoral Affairs 
Commission for using the distribution of population as the main 
consideration in drai;,ving up the new boundaries for the Legisla tγe 
Council elections. It should be a sound basis for dividing the territory 
;:-:.: o 5 sta 口dard constituencies of four seats each. Under such condition, 
the elections 叭， ill be more just, more proportional and 
u:-:derstandable to the people of Hong Kong. 

S:1"iimf:tr:d hy BPF 
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香港特別行政區第一冒立法會選舉暫定地方選區範團臨時建議概要

已于rJ蔥，選舉苦理委員以人口分配京頁。1等三位進劃升為五個選︱革‘然而卻將一
個完整的元旦月直主rJ 兮需二，一部分劃入新界東還宣﹒其餘則為新界豆豆選

區 J ~t會向各屬會諮詢並經本會理事會研究、討論、認為選區之劃分宋盡
公平合理之后霆，認為宗元5月區之禿整性不豆割裂．趴下是我們的意見：

、 rD:f; J口 ＋＋ Lr\- fi"'1 」？’一片±年刊的~ !1"＇ι 曹F
\ ) ;;ff--、防守寸主＼.！主區旦 K._7亡2ε ︱﹔土／／之司掃盲令

元民區從地域及人口！布局來看，均為一個有整的直域其交通聯系社區

設施以至政磅與地區，看民生活習慣等形咬一個完整體系，同層一行股

區，將其畫5分為兩部分，將其一歸入與其並無自然帶有系之新界東選區，既
破壞其完整性，也不利於政府施政 3

（二）劃分選區不應只從人口分配著眼應重其合理性、完整性、獨立性

選區芝晝1介從人口數量上看，是其中一個辦法？但根本上木可能每個選
區人數相同。選管會所定之條例已列明還需考慮社區特點、地方聯

系、自然特征及交通發展等方面，並訂出各選區人口配額偏差率不應

超過 15% j 因此，還區人數不應過份仔細嚴格規範而憑著重地域之獨

特性及自然聯系。

（三）選區劃分也應著眼於地區的穩定和發畏

將元朗部分劃入新界東選區，人口共約十萬多人，但此數只是新界東人
口比數的小部分？從新界東區域來看，將來全區議員最關心的必然是人

口最多的原區域，被新劃進去之小區就可能被忽略，因為大多議員均不
熟悉該小區的地緣、社區、交通及潛在的問題﹔而新界西區議會更容

易忽略對該區的關注？影響政府施政。

（四）反響按施政告的構想，發展新界西著眼於未來發展

元朝直是一個完整的，等待有計劃地、完善地發展的自然區域，而該區

居民一向亦以元朗區為歸屬，關注繫區發票和本身利盒，~＇（，，特昀挖致

更意是有利於該區的完整、系統的發展。如將元朗割裂，被劃入新界東

還直的官兵則是難於接受的宵達對將來政府施政必將帶萊影響。

以上意見是本會深入諮詢並進行討論研究的結果。被劃入新界束之元
頭部分，留在新界百選區內，新界東、西南選區人口配額偏差率仍未超越還

管舍先言了 15侃之標還符合概要之法理依據。散，祈苟霹龍頭器是盼 謹致
，全p

(if（ 新界三
三L社軍禪會主

＼？！于動？社團聯會
弋卡月二十一日
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胡國典主席
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有關九入年立措會通區劃界 2 選舉管理要員會所建議之選區

劃分，竟將克朗區一分為 ：：：.. ＇·分刮到入新界泉、新界喝兩個不同

選區，此舉晶晶提溝視新界地區屋丈背景和地 J.J.環境 F 嚴重影響該

區選民對地方歸屬蝠，打擊他們的控暴意錯，令他們不能退出自

己意廟的立法會代表﹒需如！元蚓、屯門七擲，原為一個行足地居

體制，不可分剖，因此我們支持元朗六鄉，反對將元朗通區－分

2屆三’，破壞地區的完聲怯﹒＇＝＊＂ ~會為能重混民意，及早將錯誤糾

且，依從現有特政區界，將：元朗克蟄劃入 r 新界西」選區內。

‘ P 

屯門臨時處議會

歇息產主

一九九七年＋月二十一回
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選舉管理委員會

胡摺興主席

有關九八年立誰會進矗讀過埠，童醫矗已有f ~軍車費 4乎所﹔建議主建 Ui 'j 
劃命？竟將克朗單一分為；：.. ＇·分別針入新界泉、新~噶爾個不同了

選區，此，舉品投淇現革命界地矗 J歷史背景和地理環議會里豐影響宮室

區選民對地方歸屬感，打擊他們的投票意錯，令飽們不能連串自

己：意廟的立議會代表。需知克朗、屯門七鄉音原且每一個行政地區：

體制，不可分學！？國比我們支持克朗六辭官反對將元朗進單P分子

為且，破報地聾的完整g佳。希冀會局能重視民意，及早將錯接釗：
且，依從現有持正史藍界 9 將克朗冕堂章！！入「新界童音」進屋內 a

’ F 

屯門臨時區議會

濤的海 立．

一九九老年十月二十一日 . 
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選舉管理轟員會

調國興卒席

有關九入年立議會通轟靈~界 F 選舉管理轟員會所建議之還重／~

劉玉手，竟將元朝矗一份1島且，分甜甜入新界泉、新界西兩個不同－＇~

選區已冒」拖車品晶晶是漠視新界地區慶先背景和地連環境 F 屬是重影響該 j

矗邏氏甜地方歸屬去學會打擊他們的提轟轟釋？令俺們不能退出自﹔

已：鑒廟的立議會代表每霄知是，胡、屯門吾鄉 F 原鳥一個行車色地區 f

體制，不可命割 F 由此我們支持元朝穴擲，反對將元胡還矗←分 J

A二，破壞地麗的先覺性。特客當局能章說氏章， »..早將錯攝制 4

i主管依鈍現有行政區昇 E 將元，朗克龔劃入「新界晶」進屋內。

. ' . 

屯門臨時處議會

~~~土
一九九七年十月二L十一日

. . 



、
d ’，、．．．、 司，』．．

--- -- - －－一‘－－－－．

一一一

021 

選舉管理要員會

胡國興主庸

有關九入年主站會進盛會j屎，選舉審理專責令所建議之品：

居第二世破壞地區的完整怯﹒滑雪會為能重視民意 F 及早將錯誤糾

正. t 候從現有行政軍界，持克朗完整畫！！入「新界晶 J 逢星舟。

’, 

屯門臨時區議會

份紅
主

一九九→2年十月二二十一日 。
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i選舉考學理審員會

胡喝興主席

的 2

有關九八年主誰會進矗劃昇賣還尋血管理蟲員會所建議之道麗，7

到命書竟將克朗單一身·J貼耳＇·分別劉入軒界泉、新界喝喝個不同

還囂， .ill:. 碧藍無般農現新界地矗盧史背景和地種環境 P 嚴重影響話﹔

最港民封地方歸晶晶，打擊他們的投嘉意慾，令他們不能進出自 i

己講軾的車站會代表 φ 當知是a 朗、屯門七擲 F 母為唱團個行政總麗 f

貴重哥哥？不可分割？嘲地我們支持克朗六輯： 9 反對將元朗還藍白分 j

z島且，為度碌地矗的~聲性，帶草會馬龍重視民黨會 Z之早將錯誤糾－

且，依從現有行最盛藤，赫尤朗完整劃入「新界面」選區內 a

‘’ ,. 

屯門臨時區議會

主

一九九壯年十月二十四，自 . 

c~N 叭~J串門 兩



選舉管理要員會

胡屬音典主席

有關九入牟主站會i是矗畫u 棒，選舉管理毒員會將建議之遲遲

劃分 F 竟將克朗矗白分禹.：：.. p 分 ii~ 劃入新界哀、新界西鵡鶴不同：

還盔，比舉無疑漢說新界地囂塵丈背景和地種讓捷 F 巖重影響該！

區選民甜地方歸屬感，打擊他們的投票意戀 F 令他們不能進出自﹔

己意廟的立法會代表。當知元朗、叫老鄉，原為一餌行政地矗﹔

體制 F 不可分割 9 騙我們支持元朗六鄉 F 反對將元朗選區一分！！
為斗，破壞地區的完整性，希華當局白色重視民意， a早將錯攝糾‘

且曹依從現有行政矗界？將元朗完整劃入「新界西」選區內。

.. ., 

屯門臨時區議會

土

4
7

一
、？夫划已可﹒一九九老年十月二L十一回
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i還轉產管理善員會

胡園典主席

有關九入非立接會選眩暈i 界 B 還毒監督 JI普魯員會所建議之選區

tJ 分， :t 將為調 Ji 一份1島且，份制費！入新界最主、新界晶晶咽不閩、

i是重 3 此舉無提議視新界地麗麗丈背景和地，思主環境寶展了當影響諒 J

矗 i是民對地方歸屬過 F 打擊僧，們的說暴意義露，令他們不能退出自 4

己車輛的立講會代表＠需品管克朗、也門扭轉~ p 擇島一個行政地還 ι

體制 P 不可分割，國比我們支持元朝﹒央鄉，其對將克朗選區 F 命？

為品，曉壞地攝的完整性＠希華當局能重棍，民意 F Z之早將錯誤品l －＇.~ 

i五申儂繞現有持正是麗界＝持克朗完整畫~入「軒~童聲」還麗肉也

• f .-. 

屯門臨時區議會

几俗化

一九九七每十月甸二十﹛自 學
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遮著主管理品專員會

胡圖再主席

有關九入平主法會進區對界，退學管種導員會所建議之選畫：
重ti 分 P 竟將元朝矗一兮其二 2 分剝對入新界泉、新界喝兩個不同：

邊軍費此舉無疑漠視掰界地囂塵丈背景和地處藏境，展重影響設﹔
矗璀民甜地方歸屬蝠，打擊他們的投票意慾’令他們不能退出自 1

己：當繡的立法會代表。需知元朗、屯門七鄉，原且每一個行政地靂，

體會j F 不可分割？國比我們支持克朗六鄉 F 反對將元朗選區←分﹔：

為且 F 破壞地麗的完整性。希客當局能重視民意，及早將錯誤糾月

正學像從現有行政軍界？將元朗克聲劉入「新界晶」選區內。

., .. 

屯門臨時區議會

一九九七年十月二毛十一回



運轉血管理善員會

調國典主席

有關九八五手立法會嘩區，j 界， ll車管理善黨會所建議之i是

劃分，竟將元朗昆明月分為ι9 分別到入新界泉、新界喝兩個不同二

龜鹿自此舉晶晶是漢視新眉宇地區廬丈背景和地理環瑰，嚴重影響－~ ~· 

區選民對地方歸屬感，打擊他們的投祟意錯，令他們不能退出自 7

己：老廟的立法會代表＠當知元輛、屯門打綁，原鳥也個特a地鼻：

體制，不可分割，因此我們支持元朗女擲，反對將元朝選區戶介、、

為 .：；：＿ ＇棍球地處的完整悅。希冀當局能重視民意，及早丹等錯誤針 .i

且，依從現有特置之區界，將克朗克聾劉入「新界面」還~肉。 ：·~ 

. ‘’ . 

屯門臨時區議會

的
，上

一九九七年十月二十一日 。
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選舉管理轟員會

胡輯興主席

．－’。一，.··. _,_ 

有關九入牟車接會進麗對界？邏舉管種串串員會所建議之i黨高 4

量j 分會竟將瓦胡 E室一兮其 ：：：.. ？.撿到對入新界泉、新界晶晶儡不同：

i運單 F 比著車且其提灑視新界地矗塵史背哥哥和地理環境 F 屋里賣影響當－三

區選民對地方歸屬感 F 打擊他們的投票：會體 F 令他們不能嗜血賣？

已盡廟的立接會代表。需知先a 輯、也門吾鄉 F 原晨起 F個符其先地區

體制 P 不可分割冒閻 J血戰們支持克朗，六鄉 F 反對將元朝邊藍白分？

為..＝..，破壞地，囂的完整性。希~會為能量視民黨 F 是早將錯誤金｛ -, 

且，候從纜，有特政星星界？將先輯完聲對入「 i軒界西」選區舟。

’, . 

屯門臨時區議會

~~ vn i 
\ 

一九九老年十月二十－日
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選舉管理4年覽會

胡國興主席

有關九入年立議會選盛會j 界＇ i轟轟管理善員會所建蟻之還單：

劃分 T 竟將元朝軍也分J島 .：：：.. ＇.分到斟入斬~泉、軒界西南個不用且

還區會此韓真無疑議視新~地矗屋里丈背景和地連環境 F 雇了會影響該！

單選民對埠，方歸屬感，打擊他們的技黑車簿，令他們不能退出自﹔

已意騏的立捨會代表。需直口克朗、屯門老鄉， 1章為國『個行a瑰麗﹔

體制，不可分割，國比我們支持元朗六辯，反對將元，朗還2 矗 F分 J

I, .：：.. ，且是壞地矗的完整4金﹒希冀會母白色章說民黨，及早將錯誤創立

且，依從現有行車色盛~ F 將克朗克聲對入「軒早早葫 J i單單肉。

’, 

屯門臨時區議會

riJ總參上
一九九七年十月二十一日

t 



的 8

邊學管理發員會

輔圖再主席

有關九入辛辛捨會進區創抹，過學管軍委員會肘建議之道藍：
到分，竟將克朗矗祖母鳥Z B 分 ,81J 劃入新界泉、新界西南館不同﹔

還璽？將無疑其說蹄地矗J扶持和地起峨 F 嚴重影響話：j
昆主進鼠甜地方歸屬惑，打擊他們的投票意悠，令他們不能退出自 r

己意廟的立法會代表 q 會知元朗、屯門老鄉，原為一個特蔑地區：J

體制 E 不可分割，圖比我們支持元朗六擲，反對將元朗啦一分？
為且會破壞地區的完整怯﹒精華當局能重視民意，及早將錯誤制：1

正曹位從現，有手于是文麗界 9 將元朗克營車tl 入「新界西 J i是屋內 e

一九九七年十月二十一目 ’ 

.’ . 

屯門臨時區議會

／茍~！fr 上
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運轉監管理 3專員會

胡國興主庸

的。

有騙九八等車站會通盛會l 芥＇ l邊講管草草晏員會已才是說4堪畢

誼分會竟將元朝區－－ f}A且會命制學j 入軒界泉、持專吾有閱本問：

i還 Ii ' .i&t 毒農且聽聽漠視斬界地里E歷史背景和地理環境，展覽影響？主

盛 i轟民甜地方員會屬感，才了學他們的投身息：意籬，中他們不離退拉 il ' 

己：意廟的車站當代本＠窩如祖師、南 r~ →z 辦 E 晶晶一儡呵成總忌，

體會j F 不可分割？國比我們文梅克，簡六輯： 2 瓦封將九請達 2蓋一分）

鹿三可 F 破壞總囂的完整，性。請雪會屠龍費觀民意？反革~斜著幫倒可

且，值觀現有持正是 II －＇事，將先輛完整會j 入「新早春聶 J S聾盧冉。
. ./ 

’, l l . 

屯 r~ 臨時 E室主義會

'ki早已兩

J:. 

一九九老年十月且十一自
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致選舉管理委員會

有關〈一九九八年立法會選舉地方選區分界建議〉

諮詢文件之建議

茲呈上本人對上述誇詢文件之建議。敬希接納

意見豆豆試？祈使有關方面更臻完美。

是次諮詢，對香港未來立法會選舉發展有莫大

祥益？信必順利達到目標，成功可期。

謹祝諮詢成功！

一九九七年十月二十一日
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〈一九九八年立法會選舉

地方選區分界建議〉

諮詢文件

建議書

臨時立法會議員

1主－ 'L 1... ..l-白

質央家

一九九七年十月二十一日
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'ti ﹒人民兵伺重香港得別 4于改革 臨時立法會 / 
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有關一九九八年立法會選舉地方選區分界建議的意見

臨時立法會議員 黃英豪

一九九八年立法會選舉為香港特別行政區首次按《基本

法〉的安排而產生的立法會選舉，當中各樣的細節對未來

立法會選舉的發展有深遠影響及參考價值。本人對選舉管

理委員會（還管會）有關地方選區分界的建議有以下意見，希

望還管會能詳加考慮，使是次立法會選舉能夠支公正、公

平、公開。

首先，還管會將地方選舉中的二十席按四三三五五方式
分配到香港島、九龍西、九龍泉、新界西及新界末，這做

法並不公平，為何一市民在不同的地區可選出不同數目的

代表議員？在九龍西居住的市民的一票只可選出三位代表議

員，而在新界束的一票則可選出共五位的議員。沒有清楚

的理據支持使人戚到混淆，亦難以令人信服。

該做法亦不利於立法會今後的選舉安排。按照〈基本法〉

的規定，地方選舉的議席將按序增加，假設五區不變，每

區所得的議席差額將會變大，這樣不公平的情況將更嚴重。

立法會選舉要做到公正、公開、公平的原則，我建議將

二十個議席平均分佈於四至五個選區。

另外，地區的完整性實在十分重要。在地方選舉的選民
當然希望當選的議員可以代表他們向政府反映他們的需要

及意見﹔不同地區的選民有各自不同的習慣及訴求，將屬於

同一個地區的居民分割出來是不合理的。

~ • ·- r 1 - " ＝去， E 三－ ·l .i.;:,.:: 3 .＞.、－＜ ：；：；：： 主司 1 、~ －：：：、、：：~ ' j.i. 零三ξ1 司CA::l. 喝CN凸、。、3
言之 －~－ ;g茍『. ~.i; ~ l q ‘ 三5;J 弓占 J~
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轟鳴立法會
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?ROVISIONAL LEGISLATIVE COUNCIL 

同時？為未來立法會劃定地方選區分界應按照法例的規

定、實際的環境因素而決定，過往的劃界只作參考，不需

作為根據。

所以，還昆劃界時必須顧及地區的完整性，我認為應將

建議中分割新界泉、曲的元朗區合併自立主按照地玉皇國素將

之撥入新界晶，這樣既符合〈選舉管理委員會條例〉中對

地方選區百分之十五的人口偏差規定，同時亦能顧及地區

屬性。

首屆的立法會選舉對香港特區的意義重大，謹祈望它能

F項利舉行，選出具代表性的人士，一同帶動本港邁向美好

完善的未來。

一九九七年十月二十一日
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插話元朗居民服滯社 032 
元朝責罵時162 可 168~幣聯鼻樓六字樓F室

P'lat F.S/'F. ,Len Shina la間，加.182- l 哥哥， Y問問 Long hin R個d,Yu唾n 1..o呵，間， T.llona lane. 
TEL﹔2正是77 S522 FAX;2479 7873 

寶安：選舉管理養員會主席

胡屬單興大法會

自：元餌居民服務社

對於一九九八年立遠會i轟轟地方潛矗分界最重韓

蓋世敢者： 本服務社認為今灰一九九八年立法會

還是體地方選區分界的建議，以人口為分界準則，符合公平原則，
故比本服務社對於今次地方選區範鐘，謹以贊同，並支持現時新

界否還區的選舉分界 e

J稅工作愉快！

. 

／六＼
_>/ 

一九九七年十月二十一日

II ;1 

／ νh 

元朗居民服務社做敢

•I 
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麥承光、警業成議員辦事處
Mak 開 i ng Kwong. 國ak Ip Sing District Board Member 0[ f ice 

元朗大馬路162-168號聯昇樓六字樓F豈是
!"lat F,6/F.,Len Shine l!ans,llo 司 162-16忌， Yuen Long Ila l n Road. Yuen Lons. N. f. Hong Kong. 

TEL溝通7守 3522 FAX通過79 7873 

按：還鐘管理靈員會主膺

胡團興大活當

由：元朗臨時m!~體會議員

蜜永光，護黨成

對於一九九八每立法會繼輯地方還團分轉聾驢

敬獻者： 吾人等認為今灰一九九八年立法會選

舉地方選曬分界的建議，以人口為分界準則，符合公平原則，故
此吾人等對民今次地方選區範鹽，謹以贊同i 並支持現時新界直
選區的選學分界。

祝工作愉快！

／戶

本仙 ~· 
元曲臨時ra!S聽會議員

賽永光，麥黨成歡歡

一九九七年十月二十一日
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朱祖思議員辦事處
屯門良鑽研f提倡樓十七號﹔也τ
電話： 2是532077 傳真： 246720必

鼓：選舉管理委員會主席

胡圈興大海官

由：屯門臨時區議會議員

朱祖息

對於一九九八年立法會選舉地方選區分界建議

做啟者： 本人認為今次一九九八年立法會選舉

地方哩區分界的建議，以人口為分界準則，符合公平原則，故本

人對今次地方選區範園，謹以贊同，並支持現時新界西連長的選

舉分界。

祝五作愉快！

－九九七年＋月二＋二日

屯門臨時區議會議員

朱祖恩 2是啟

034 



新界綠葉水走聯合會 的5

詞。T. OYSTER 品 AQUATIC PRODUCTS UNIT閱 ASS時，
會社：新界元朝流浮山友常街3生就

電話： 24722339

鸝於 1998 年立法會選舉潛軍分葬的建議

選舉管理委員會主席胡國興大法官

敬啟者：

選舉管理委員會建議把元朗八鄉、錦回鄉、新回鄉、錦繡花園、十八

鄉南、十八鄉北共有約 103,500 的人口劃入新界東選區3 而其餘部份保留

在新界西選區。本會在十月十六日晚舉行理事會會商討，有如下之建議：

L 被建議劃入新界東選區的元朗部份應重新考膚、歸新界西選

區，上述部份回歸新界西選區之後，更符合社區獨特性及

地方聯繫的維持，國上述地區居民的生活、交際 p 艾康體

活動，亨用社會資源等，都絕對是元朗地方行政區聯繫的。

2. 被建議劃入新界東選區的元朗部分回歸新界西選區之後，

新界西選區人口合共為 1, 682, 800 人，被建議文件中的

人口上下限偏差率從一3. 21 先變為＋3.13%，而新界東選區

人口少了元朗區實j入的部份人口之後，選區人口的偏差

率從一 7. 18%增至一 13. 52%，按這樣處理後，兩選區之人

口偏差率，都沒有超出 賣委員會條列的規定。

上述建議，全部都是符合選舉管理委員會條例的規定的，請予考意是盼。

新界嘩業水產聯合
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選舉響連接覽會主席

胡圖典文淺嘗
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的？已：
一斗之民主聯盟

123 DE間OCRATIC ALLIANCE 

支持「 199每年立議會選舉地方還矗分聽聽聽」

本聯盟對於脅要員會伸出「一九九入年立誰會選舉地方選自區建構 J

’ I!研析報告龜島今特告：平、岔五之原則會薩比表示會闊無支持當兵買選麗

麗團建議。

特晶晶知＠

一ι玉民主聯盟

曉時 E區議會主義員任善寧

麥當成

轟纜鸚

一九九七年十月學二日
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元朗區議會 梁福元區議員辦事處 品﹔~~忍叫他聽
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認椅

J在先〉ι恥于五曾是毛訶 g乞哼選手表令符
另有﹔會議 ..t.：設﹔扒拉法令返家咐j緝令和議：
頑童．如入鄉梅毒余先在議多jλr對手東J ﹒

勾 此手，入辭去好事委及命主守長 j可全体村
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？會 主 也制余名均純補品結餅，是 1 從孟子釗的e

為此哥們－~導報.J毛J射手／易辦與其受不1司
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遠管今
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E益 i先薇，拿這各粵冒發令

本舍，于 1998 年立法會選舉地方選區分界的意見書

選舉管理委員會

胡圓興主席：

選舉管理委員會目前公佈了 1998 年立法會選舉的地方選區分界的

建議，把全港分為五個選區：香港島選區 4 席、九龍普選區 3 席、九龍
東選區 3 席、新界面選區 5 席、新界東選區 5 席。近日，本會接到不少

會員的意見，夫家都認為：九龍普及九龍泉選區合共 6 席的安排，對九
龍區的市民是不公不的！

對地方選區的劃界，本會有以下四點意見：

（一）． 平等代表，陸的原則應如何界定才合理問題？

法伊j訂明，每個地方選區內每一個議席所代表的人口，不應與標準人口

基數相差百分之十五。本會認為：目前各選區的議席分配和選區劃界與

人口的比例，從表面看來是符合上述法例規則，但實質上是違反了平等
代表性的原則。

1. 1 典上次立法局選舉比較，九龍地域現今人口共有 2, 072, 200 
人，比 95 年增加了但議席安排卻減少了 1 庸，這對九龍地域的居民是十

分不公平。

1. 2 從九龍東、西兩個地域的議席分配與標準人口基數來看：兩

個選區的人口配額偏差雖然未超過標準人口基數，但偏差的正百分比頗

大，分別為＋6.86%及＋4.80% ，特別是九龍束。而新界西及新界束的人

口配額偏差百分比則分別為－3.21%及－7. 18% ，兩個選區的人口配額偏

差雖亦未超標準人口基數，但新界東偏差的負百分比十分犬。比較之下，
就可以看到今次的選區分界及主義席分配﹒對九龍地域的居民明顯是不公

平﹒特別是對九龍東居民不公平。

因此﹒本會認為：九龍地域必須增加 l 席﹒否則就是違反了平等代

表性的原則。

九耽E啥？改造50吹駱駝~→： 1! T：三：2一二字 it: ＼~ T 
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唔，

各導體會先

（五）． 不應過份冒金1萬現有地區命界及哥哥儡市里是局轉矗的至于界：

隨著社會的發展，九龍和新早早已漓失去了過幸的市區和部

霞的界釀。

特首量建華先生在施政報告中提出要按討現行的區域組織

槃瓣，高正長會！事務支書局長韓、明楊先生本表示 9 將於明年四月公縛具體改

善曦的諮詢文件。國鈍，選管會必需注意到這些變化，所以本會認為，

聽於晶體市政局和豆豆議會的地方行政槃構將進行是最詩，還麗的對界將會

重新劃分。國此，選管會應闊前瞻性的自先來處理還監分界。

（五．）． 要考慮虛史和現殺盡費保持社區的獨特性和地方的完整

性﹔

3. 1 i璽管會建議把元朗豎一分為二 9 分別對歸新界東及對界苦苦。

這說忽視了社區轉特性，影響了傳繞氏族聚居的幫 e嘖和地方行政的連

作。

3. 2 將軍立黨在地方行政的安i分上是屬晶貢豆豆。將軍澳是新市鎮，

由於地連環境的關係。因此，不少政府部門在實祿的分配上及行政管理

上 9 都把將軍澳納入九龍東範圈。如醫管居九龍東聲院網絡服務的豆豆園

就色括：觀塘、將軍澳及酋實﹔廉政公署東九龍及晶質辦事處的服務範

圖說色括：觀塘及將軍澳﹔警務專東九龍華霞的管轄範國亦色持：警覺塘

及將軍漠。

因此，本會主史、為：應順應民意，把元朗全監劃入新界西﹔根據將軍

﹔翼地區的特點 9 應考慮把將軍2雙重~j入九龍束。

（四）． 本會建議重劃九龍東、新界西及新界東三個進軍

主 l 把己畫j入新界東的元朗屠民劃入新界晶，主義席維持 5 席。

』.2 把己劃入新界束的將革澳居民劃九九龍束，主義席 d 席﹒而萱個

九龍區載的主義庸則由兌增至 7 席。

九~~喝咒2軍司的故~t::漂『三軍軍三洞～二字 f會＼ 1 主

雷電話： 3是5~22:.·-345 ；~： 0 董土質 .I . ;5345:9 
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是. 3 新尋東國揖元，鵡居民對入新界曲、挺將軍澳居民對人九龍束，

令新界的人口或少，官員庸相應亦或為是席。

毛會午2孟均是~ Jt..τ 結論主j革是接4立委員充分考廳和給予接

納 v 使 1998 年斗法會的邏區分手已史公平，史合理更有代表性。

九龍泉區各界聯會

一九九七年十月二十－日

九肥~~同月1互道60 i:£ i呂！；：：~：：→：賈家三~一二三r It ：＇＼~ 'o~· 

電話： 3457332 .·--:.< s:- ~；（ I 軍三·~ ~ 7G3462~ 



敬呈

對《一九九八年立法會選舉

暫定地方選區範圍之臨時建議》

的修改建議

選舉管理委員會主席

胡團與大法官 尊鑒

一、一九九入年的「立法會選舉」是香港回歸中國役，在「一國兩

制」的大前提下，首次進行的立法機關選舉。我們認為從立法

會直選部份（包括選區劃分）的層面內容與形式來看，較諸通

往應有下列各點改變：一

( 1 ）香港回歸前的「立法局」選舉模式，一概不適用，其中應

包括了「直選議席數目」典及「投票制度」之根本變化﹔

( 2 ）香港回歸前的「選區劃界」與「名稱」，亦必須緊隨著三

條《不平等條約》之廢除而終止。歷史遺留下來的區域分

界（即「九龍」與「新界」以界限街為分水嶺）的模式和

概念，亦自然理應排除﹔

( 3 ）香港特區未來發展藍圖，根據日前行政長官萱建華披露的

《施政報告》內容顯示，全港未來人口分佈將大量向新的

「新界 J 北移，此舉勢將造成日復立法會直選議席向北增

長，若再－A不變，依舊保留「新界 J 、「九龍」等陳舊

地區模式，這種人口與議席之單向增長，容易惹人產生以

為特區政府有偏愛「新界 J 的錯覺＝

。 41



二、基於回歸前後的巨大轉雙，我們認為「選舉管理委員會」在進行

i是區劃界持不應墨守成規，首先要消除「香港島」、「九龍」和

「新界」三個地區的舊有觀念規圈，必須根據接個特區人口分布

的實際情況，以「公正和公平原則」’來對本屆共二十個議庸進

行合理分配。換言之，我們認為全港各地應獲平均分配議席，而

在「大選區」的法定制度7 ，把全港界分為五個平均及人口相約

（不起乎法定偏差率為限）的大選區，以全面開展公開、公平的

直逞，然則較之「暫定方案」更為合理與高瞻遠囑。

三、為達到上述真正公正與公平的目標，我們建議應將所謂「新界

采」和「新界面」兩大選區重新劃定，冀能各自獲得分自己「四個

議席」，且與其鈴四區取得同樣議席的數目。採用本建議時引起

的區域劃分，可按如下方案進行調聲：一

( 1 ）「新界面」選區臨時建議中的「葵青」區（人口共 485,200

人）可劃入「九龍西」選區內，其差額可由原建議劃歸「新

界采」之「元朗」區（部份）〈人口共 103,500 人）補田。

此舉將使「新界面」由原建議的人口下降至 1,197,600 人，

以四個議席來計算，偏差率僅 8.25% 。

( 2 ）至於「新界采」方面，則可把「將軍澳」一區劃歸「九龍

東」，從而把前者額外的議席，撥歸「九龍束」。由於諮詢

文件未把「將軍澳 J 一區的人口列明，故有待「選舉管理委

員會 J 按前項建議之方案進行調整，於此不贅。

設陳主所意見，敬希垂注。

一九九七年十月二十一日

才知~~色
全民（ ~土區服務）聯線召集人啟

聯絡電話： 2405 3050 



新界鄉議局
HE切關G YEE KUK 關監明 TERRITORI監$ 8 在 2

九髓增禽息量管擅自十七鞭

47, Cumberland Road, Kovvloan Tong, 
Kowloon, Hong Kong. 

槽3藍描畫竟 i 廿九／阻／Otll:九挽

回期 J 一九九t牢十月廿三自

敬啟者：

九八年立遠會選區童畫i分意見書

賣會目前公布之九八年立接會噩噩翻界建蟻，體討會會後，本烏有

以下鼓點意見：

對界辨識局起草色選舉管理發員會！$：布之九八年立主金會選矗劃徐建

議，或盟軍忌時聞倉卒會在斬昇麗的主藍藍畫1分上會未有作串周禪考慮。

事~J單元朝一直以來會都是戶個兒蠱的社區，當地居民對元朝有撞

熟的歸屬感，積極參與當地的杜軍事務唱可是建種歸屬感會宮對著極

嚴重的危機，摩西是在九五年立法局選舉時，元朝監督之何分萬二，部

份的居民需要在社區？宇宙投票自影響他們投票的意敏 B 亦令彈！他們在

選舉事務上，採取消種態度曾因為他們對另一區根本沒有歸屬感，無

法積極參與選舉活動也

可惜冒＋失主誰會選舉管零星養員會重巨富覆轍會硬把元輔臣♂分為

二，進一步打事故地居民的投票意纜。

根告單選舉管理吾吾員會第二十悔之規定會還管會在作出有關建蟻時

．績單晨2支

＠社單獨特權晃地方輔音書的雄持會民

＠有鸝區域耳是其都分的自然特擻，伊1姆大小屯形狀可臥及交通'"Jl偎在

度及裝展昏



新界鄉讀馬
HEUNG YEE KUK NEW TERRITORIES 

九緝捕食單倫理自十七號

47, Cumberland Road, Kowloon Ti。ηg,
Ko,,...,10(1的 a Hong Kong. 

Tel: 3361151咀2, 3::388813. 3368659 

元朝是由六個鄉虛會唔，括十八姆 h 八舟、錯盟、台Ji- 間可農村民屏

山所組成﹔至於元鋪申矗及央社團會常黨原品屬於寸八鄉可﹔需山或鹿

村之範暉，商在全港十八個行政分軍 E 兀葫赴其中一置。元郎六鄉各

村鄉民數百年東寶貝－體會對主~識寵信等之認兩僅提踩著圈，呆了？今贅

。還管會使 :::f. I嗜以行政于長故按其社區獨特性及地方聯繫之維持，蓋章

民運管會第二十僚主，規定 D

還有，不請在區議會或在區域申政庸之選罷範攬劃分會十八鄉市

八姆＝錦閣、新圍棋草原屬耕田範置之錦鏽均屬元朝臣之F部分串以

上地芳，不請在教育＝醫療、社會福利等社會實囂的使用上，皆﹔張程

作萬元朝之一分子，其夫水鹽、元朝申直系居山 h 農村共間分享屬於

元朝臣之社會資源。若將i吐等地區橙轉立法會個尉選區曹對政府部門

在行政上，居民在享用社會實游事以軍尋求代表地芳遲臣之民意代表

協助時，皆造成戶定程度之不芳使申毛主行政上亦使之大前提下，實在

不應把 i!t地盛典先聞其他地區割裂分閣。

事實上會 閣下目前亦承認，將十八辯甫品、錦鏽花園、新田、

八鄉及錦國劃入新界商會亦不會超過選舉接規定的備羞，現時硬將達

些屬於元朝麗的地﹔于分裂曹載入這丹界末，在請律上，在人椅上非難以

服泉，國此，委員會應擾亂還正會將達墓地麗富j入新界菌。俊先朗社

區之完盤盤晃地轉轉繫之－質性得以恢復，使幫她~~ f史 tt.祟祟社血

事學鴨興起 9 共同為骨諧的明天勢力。
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新界鄉議局
HEUNG YEE KUK NEW TERRITORIES 

九聰摺禽巳偷揖四＋封號

4咒 Cumberland Road, Kowloon 而旬，
f旬wl。on, Hong Kong. 

Tel: 3361151-2, 3388818, 3368659 

此外，對於外界有建蛾把其背耳見面實區劃入九龍還區一事，本局

在此表示反對， l是建載本但破壞了整個新界軍歷來之地區克盤恤，在F

違反了邊區創界應配合市政馬、區域申政局臣界之原則，更嚴重破壞

對界鄉議局之法定組織續域，造成不必要之混亂咀

撞車k

選舉管理委員會主席

胡聞其先生

新J'f..鄉議局主 席：劉皇替自厲館的

副主席：林偉強 i必話：無i

藍圖賢，連星星雙

附詮：由於離島環境特殊，為配合未來發展之情況，鄉蟻局希望 貴會

慮考慮把褲島加以適當之安淚。

TOT肉＿ P.03 
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大埔區鸝會

新界大埔攝串醫囑道

152 - 1 72曬

夫增育事黨中，已、由權

YAi PO DIST為iCT 自~OA鼠。
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電訊 T;:!.“ 2658 5195 

（中揮家）

香港灣仔港灣道 25 號

海港中心 l O 樓

選舉管理發員會

選舉事務聽都害

（請交響小組）

敬啟誓：

當鞠公展軍見：

說一九九八年立法會連串

.定噩噩 '1- 界

1 0 月 13 目的來信已經敢到，謝謝，

作為六埔臨時區議會的主席，本人對選舉管理香員會增加大埔軍的估

計人口，演示歡思，認為成串能反映區內居民數目的真芷增福。本人希望
當局巴後在草草觀爾個市政局及高議會選舉時，也會作出頭似的調畫畫。

讀請代向賣會主庸及各委員室主意，感謝他們講選著重安排不辭勞苦，默

默耕耘﹒最後，直祝貴會工作順利。

j付
大增臨轉直誼會主席張學萌

1997:':£ 10 月 23 日

于已T戶L P.01 
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布／ri：＿＿ 元三八（主 d民主扣吉』
YUEN LONG RESIDENTS FRATER輔 ITY ASSOCIATION LTD. 

8 進 5會咕：有問究院時 196-202 讀完顧大！實 3字司空
電話： 2479 3889 吾吾真： 2 是 76 3454 

一－－；／1_7-L ／＼、主客三三L.. （古董訂單乏揖臼弓：帖，75"主建E三三五士歹字：王三章言義

古月主晴：

對選舉委員會把元闊地方行政區的十λ鄉南好，十八鄉北交戶，
錦繡，新目，掃田，八鄉，六﹛回小區畫畫lj﹔分入新界：棄這三區，而元朗其餘部
份則保留在新界西單臣，本會i歌詞7、大多數會員及會員代表的意見
後，提出以下建議。

（一） 將完整的元朗地方行政草動入新界面選區，其人口的偏
差率上下限更為接近，又可保持區域組織的完整性，無論在行政政務
社會福利設施，交通模式，文、康、體、語施，改善鄉交fH環境資源 9

生活習慣等，都屬於新界西區，更靈要的是要顧及社區的完整︱生。

（二） 按還是器官理委員會條例第20條第3段所造須，顧及半土耳獨

特性及地方聯繫的保持2

古文把元朗地方行政區凳整地制入新界西選區，正好符合上述規
定實？是地綠關條果說 9 元朗與新界東是由全禮最大的山目的升高，上主主
地區屬元朗平療，山賄、水流走向都是向西，從地方行政及社區活動
都歸屬新界西選區，無論文、康、體、鄉交王東境，福利資源，都歸屬新
界西管理＝

貴委員會，要求把元朗地方行政區完笠地
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故此，本會待忍J

保留？盡lJ入新界百選區內



黨 DEMOCRATIC ALLIANCE FOR 
區口rE 品MENT Of HONG KONG 

民建聯對九八年首屆立法會選舉選盧嘉商界的意見

民建聯認為任何的選區劃界 9 均必須符合公平公闋的原則民建

聯對選直觀界是持開放態度的。鑑於過去三屆立法議會選舉的地區

直選均採用不同的選舉模式和選區劃界 3 故民建聯認為今二大的選區

丟到分必須具前看 ·i主 y 可配合已俊香港福序漸進發展的民主選舉。

在運行i墾區會！界時安管局！立須兼顫社會示對變化的環境自景？

現時每個墾區佔三至主個議席的建議，是未夠完善，委員會可考愿

將議席更加平均分配，但民建聯會尊重選舉管理委員會的最後決

主工

民建聯建議選舉管理委員會，對現時的選區劃界存在下列幾個

問題作出審慎的考慮：

一－－，

--, 

隨著交通網絡的完善，基建的發展以及房屋量的不斷增加，日

後市區和鄉郊的區域界線開始模糊，今次的選區劃界是未能解決

人口不斷發展及變化的問題，這對日後選舉新議席的分配，將有

帶來困難﹔

現自專政府正計劃檢討區域組織的合併問題，選區劃界大可不必

受市直及新界行政區域的限制：

才三只還革的議有相差太遠， ~r. 「票儘」差廷大，民建聯認為還

直有的主義有越多，對體現比例代表制的自標就更為有效 3 可清晰

可確的發揮比例代表制的意義？杏頁lj 並不符合比例代表會！可讓市

更選出更多不用代表的精神。畏建聯擔心主：j 2000 年第二屆立法

會選舉﹒豆選議有增加 j:j 二十互幫後，還直之間的議需差別會越

文越穴，可能會有一直六唔，有一直三哼，吾有還長投票的票宜，

1更會出現頭大的巨離﹔

:i~·71痔（仁
書吧＿：~ 議草里且勾 J 黨始全三苦于軍：’事 電話 25280~36 謂萬 2528 4339 

121τ SL.:P ;owe「 3J 固的g·s 呵。ad. Norrh ::lo1nr Hong 尺。們9 Tei 252a J'J6 Fox. 2528 JJJ9 
三們cil.1 「1fo©dcb.::rg .. 'l1< 'l/ebs1re hnp:l/WW',.,..dc巳二 r:; hl1 

句 4 月
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四，民建聯建議還直觀界1亨、繕持社區的一致性會例如元朗，已是一

個發展經年，自成一偉目的地區，委員會便不應將該區一升為二，

一部分屬於新界東 3 而另一部分別屬於新界菌，這會有損選民

的歸屬感和日後的投票意懲 0 至於一些新發展的地區，由於地

區基礎仍未穩固，居民的地域感情仍在培養？聞此若因應、人口

因素前作彈性劃界 3 是尚可接受 3

_t~n持（仁
~－！！﹔L 宅三 5:. 1l 人去 m 主立法 T 璽－’童 電話 25280136 E毒品 2528 4339 

1 '.21F SL.:P ’。、ver 32 ""'C'S 尺。ed. No「~h :;()I 們 r '-'o們g Kong. lei 2525 <'.:) 'J6 Fox 25空 B .1JJo 
E －門011- 1nfo@ccb.org.:-:1，、wecwe h行pi/'NW',. dee erg .nh 
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致 i 邏輯當理事是真實

語國興大法富

港進聯認為九八年還lil劃界方法必須符合簡單易明、公平公開、保持康有

社區完整性、發揮tt例代表制效用道四項基本原則 e

對於還管會已公怖的選區實j界，本會有以τ的意見﹔

反對選官商品量元闢攝一均為二，關入新界麗、新界輯關i置不同的單矗：

理由：

不論在高議會或直壤市政局之星星區劃分，十八鄉、八鄉、錦由、

新由、以至原囑新回範團芝錦續均屬元朗宜之一部份，還管會在

選區劃界時應保持元旦旦直在社耳聽聽土的完塾，惶。

元朗六鄉（＋八鄉、八鄉、錦由、新由、廈村及屏山）之鄉族祖

先罩在數百年前已於現時之元朗區，定居，各讓世代交往頻繁：元

朗鄧氏撮人之三個鄉族：錦田、屏山、廈村值此更有血報關係，

一脈相承 s 選管會在選ii劃界時慮保持元朗直在宗族文化，牛、歷

史淵頭上的完整性。

. 
@ 

1. 

質問~零三十宮璽三單單﹔需牛耳量已晶晶晶區 i晶晶且聶蝠 B 國麗華團由厲）

翠直：

月
J
L

各選甚囂曙平均，可以避免不必要的政治爭論 s

各選富蠶庸平均，較？是簡單嘉明，選民也容~接受。

毒草議，常少於自庸，則削弱比例代表制的效果，

蓄電之Ul'. ＇＂＇要整頓‘衍， le,) !:ti!:~ 函 Jli ；！~ l[ 12/F 

可 2: F. FUNG ;.CK CCMMERC法J.. BIJ!L'.J!NG, 157·163 WINO LCK S1"REET. SHEνNG WAN. HONG KONG 
電話、T5LJ : 2377 3030 傳真：F.-.X) ; 23772211 
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,111V J 容之余位
石在遍九龍茵瞳各界協會制公塌 糊
~fi_!?Jll臨盟國囂塵麗囡囡迴斑血屬圓圓噩噩噩噩圍觀鹽

九蜀，買姐玉。一量EO丸瞥←E﹒ 30'1·3肘， l\b甘唱n 間X站 15th.Flo白，地封從口竹棚嚕地賞、9

伊 A\翼

選舉事務處

2鹽 TEL : 2332 9268 鹽文•fll FAX ：﹔自a58383

選舉管理養員會主席鉤鑒：

敬啟者，謹附奉~會對當眉立法會地方選區劃分（建

議）的意見書於後3 祈為察闋並予指正p 至盼。 專此p 敬

頌

鈞祺！

一九九七年十月二十三日 謹啟
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九龍西區各界協會對首屆立法會

～4盟fl~聖哲晝5分﹛建議）的意呈一一一

一．九龍商直各界協會是一個跨界別的非政治體顆螺2 其成員來自百九

龍地區各行各樂一直以促進香港安定繁榮為己任。 本會響J憊還
是接管理委員會呼籲2 對選區章u分提出意見。

二．本會贊同選舉管理委員會將首屆立法會選擇革的地方選區輩u分為五大
選區即香港島、九龍商、九龍東、新界西及新界東及其設 20 個黨
庸的建議＇ ｛侮隨著香港回歸及社區發展，新界，一謂應予改動， J主人符
合基本法現定）。 由於香港人口已達的。餘萬3 故以 20 倡議席計費
每個議席代表大約 30 萬人口左右p 應屬適當。

三．對於選宙畫5分7 立法會條例和選舉委員會條例已訂出若干準則9 包
括顧及現有的地11:分界3 在可行範盧肉每選區人口獨鐘量接近將標
準人口基數乘以該地方選區議j帝所得的數目p 並須顧及社區縛住、
維持地方聯繫及自然特徵等等情況。

憧本會認為本次選區的畫5分E 比較選區劃分的基本原則，有如？于值
得商槽的地方：

(1）將元朗分割為新界問芳：新界業3 以通就兩大選區的議席安9F,
在京社﹔區特性、地方聯繫及自然特徵方首有所劃裂E 宋：符合“雇員
及明京劇，這一建議遭受新界茜公眾強烈反應，也顯示可爭議
之，施。 如果將此建議改善2 把尿劃入新界東的部份歸併新界宣軍
計算，恢復元朗直整體、統一社區特點到：

新界茵的估計人己駕

于（京畫！！入新界東部份）
l ~579 ~300 
103,500 

只 1 )682,800 人



兩者相差 51)25 人。

5 厚著訐

笠盟主斗
得 1,§31,675 人

而上七對人口配額備蓋率為 51)125／﹔＇， 631,675
=+3.13Slo 

道比原方案國3.21%偏差縮小3 睹為合壇。

(2）新界黨經調整的人口則為 1月 1~000 人，若安排議席仍鷺 5 龐

則人口配額偏差極大，連..13.52%﹔若安排議席5萬 4 frt，則人口
配額偏差為＋8.09%，均非理想方案。

為解決此一困境p 則叮考慮將建議中九龍區兩灌區（九龍實是

九龍西）人口配額偏差分別為＋6.86%和＋4.80%木蠱公平之處結
合一起處理3 重行研究這些選區的畫！！分，以儘量做到相對公平
合理和可行。

(3）本會建議可考員會、作如下處理：

a，把西實區 235,900 人歸併入九龍束，此雖非最佳做法＇ ｛墨西貢
在近年由於將軍澳新市鎮的發展、將軍澳瞳道的使用及將要

興建的地鐵將軍澳支線的穩定2 西責地區穿白九龍束的自然開

係及社區辛辛愷已有所改變﹔而目前？政府在許多社區安排方
面3 詞：E把將軍澳等地區劃由九龍東管轄3 如瞥管屑、黨政公

馨、警務署等。 在衡量各個因素在記鷺議招商賈歸為九龍東
或只把將軍澳費u入九韓東。

b. 京口呆上述安排值得考蔥，部暫將西貢歸5萬九龍束？則：

新界東人互為 1,514,500 人
帽（古責人口） 235,900 人

= 1,278,600 人
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人口配額偏差 (1 ,278,600-1,305)40) 

÷L.305340 
= -;osro （較佳而可接受的偏差）

九龍東人口為 1月46,200 人＋235,900 人＝1~282,100 人
議席改為 4 席丈 326,335 人＝1,305,340 人
人口配額偏差 別會282,100開 1,305,340)

÷1,305,340 
＝土4位（亦為較佳而可接受的偏差）

(4）總結以上所得（除香港區外）：

心 一一

地區 估訐人口 議席 人口配額偏差 原偏差 評論

新界西 1,682,800 5 +3.13% -3.21% 比現有建議
新界東 1,278,600 4 -2.05% 勻， 18%更為公平
九韓東 1,282,100 4 間L78% ＋丘86% 合蓮。

九龍茜 l,026~00C 3 +4甸的% +4.80% 備主要最犬，仍

喜月串串扭』 晶體哩g』勵~﹝「空~哺育 7 2福E

(5）自於未來的市區和新界直觀念將會有所改變p 及臨時市政局和

臨時區域市政局可能合併9 如能按這一趨勢力日以研究，將有可

能對上述安排做得更合理公平。

九龍古董各界協會

一九九七年十月廿三日

T己THL P.04 
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香港曹輛

致 i逕舉管理委員會

對〈一九九八年立法會選舉地方還是區分界建議〉

達盟主企且盡且可

一九九八年立法會選舉對本港未來立法會的發展有深遠

的影響 9 本會對此深表關注 7 有間選舉管理委員會建議一

九九八年立法會選舉地方選區劃界的方式，本會有以下見

解。

選舉管理委員會將本港分為五皂 7 豆豆按四三五主五方式

將二寸倡議席分佈於香港島、九龍末、九龍西、在0界束之

新界西。令人混滑的是為何市民在不同的地監可選出不同

數目的代表議員？這樣的做法並不公平。這樣的分配對立

法會今後的選舉安排亦產生壞影響，很噱〈基本法〉對立

法會選舉安排的規定？地方選舉的議席將不斷增加，假如

按照走次的議席分配做法，每區所得的議席差額將不斷增

大多不公平的現象將更嚴重。

本會建議將二十個議席平均分佈於回歪歪霄達思？藉 vt,

達五公平的選舉原則。

;j·11z 
香港青年聯會主席

李宗德敬試

一九九七年十月二十二日

的 3 月
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：看還為 λ 丈真切 λ 晶？走在凡是免引玉再也乳白
式而失品 i的忠義為孔，拉普通毒、 j 文句韓局材、 J
布局穿好品 λ 封我 J 代成主義！）略略，失免令人 σ裁量
平均毒氣給 J 每吾吾J又有平均每均 1 烏拉手支持？每／
／有什戲／辦的臨的』氣道路 3 倍

司鴻 A 月濤在鞭長久幸好久晶L均是h 主懿 J剎
有結 L民拭品蓮子 q 代法令主 z 玄武志為是》7萬i
~ （？并啥叫稍為﹔ ）！孔夫有受成毒品物主～ 1
后其呵護主義丸 o) ~ ffi~ ~ ~ 4 夫向』毒打成車 L大忌我為
為鼠 J紅冷熱夫特位是哥拉准備很是？ \ 

令單是准夜色拳采羿弟是﹜失』且是人議長才見識為
主穿得有 1!1 <;... ＜；｝， 控紹 J措辭的品但功可伊』A 主義＇.~／， 1 
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川伊弘岳神失各令后才 ，1 （ 峙，主主均是有 ，~）~）
的 J 是人有多品 J 品主持 為代若吧。.~ ~ ~每百

還做央主氛有勇氣剎」已系汽布其§扎扎 l可 J 祠持）乏
成／們已丹／梅花若心持 久丈／去告叭記

見豆、論〉？／去前去倒是毛 J 失去牙之叫
λi£) ~0 JS 甸允說乳名 tA 夫在為1k<
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倚在丈札圍在b 代 ＃.~ ~焦織科蠱、島內主品、
拉夫 f叫 ι 叫局的，叫格納必得
超－~ dl 行丸失品品向其是胡丈夫吋說丈夫
在九 h J 譯系~ ~~ 1 J奇特拉車是＼且﹔~~扎位

紅的＼浪高入計』太 ＇） 3 J 達拉人， ~!l兵站 3獸久
弗拉~＇代逆轉 t度及／if，純是在丈夫i黨代
之赴瑞咱益友是（句精主先舞起有乳動1月 9

多織胡說失益活 ~~l叫武

最太

多J、改

可﹒早早還﹒』﹒
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譯自益誼Z區誼圖通＝＝逼向函揖... 語語區區自圈可南疆亟迢迢噩噩區這話聽軍龜T
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恥辱特拉綽冉接再轉各具令品品

條路＇~ T當孝文φ持者

＆導轟單晶晶事攝持

學零零與專題會建幸會副令在

廣泉城中毒品1;. ｛重宵協會 J串串醉品且同

當哲學畢學義本跨海草動4年員命暴寬

華哥本持f混為會成執符是黃

學童春風溪申小學純種會主 ）：（： 采泣且
還；，~吾先品處幫會主記述毛辜會長

香港元區采聲色品進兮兮長

呵呵‘『可 也『

－『’，』－ - -

/ 
/ 

對首屆立2委會見？于選區費！界

是議席分配的詩意是d

革史啟是？：

晶磊免費會發表一九九入年立論會選舉的地方還盧會j界及蟻席分
配的建議後 E 引起去眾人士的靡泛討論＠本人對將金串串命為且來遲至

矗是主主義庸之分重己車哥哥骨間？但對其中華丹界最及軒界童聲之雄主義tJ至于有
不同之意見＠

從地主義及人口佈A寄來~＇克朗旦旦起一個完整的麗歲，義民生、
交通耳靜靜、社藍設施以至1政務興地區居民主滑習慣等有其特性 F 為
一個完整的體系。因此辜汪認為 i轟轟管盧嘉員會不恩將元朝軍分割列
入不同的選屋。

雖然選舉尋員會須根據人白數目比例來分配主義席？但對身之為了達
到人口平均分籠高強硬將一個完整的道單一分為二？便會產生不良
之主主栗。

第一：議還社麗的完整怯。

it掉價黑﹛’相那一，~辦？串熱舟 ！；~＇ b ＂.＼.！•＇哼哼 立主旦河的問
, d 一，可 峙，，＿ , """ I ＇＂＂＇－心＂＆＇ I 叫回 λ~· 臨掉這 2 瞞臨／宮內一兩

亦成元鋼盔且每歸屬，關心本身利益和聲匿發展＠如果將元
朗直割裂對入新界表選區，無盤中會道主化社重分裂。對元
朝靈的完整、系島主發展造成很大的影響。

第二﹔迫他居民的投身耳鼻＠

克朗區居民早已習慣了會矗的益增及當地的社區。如強制

他們在新界表區投票？很多人情墨設投票。

:• c ..... i:. 一們II/I ﹒咕 c~－一恥叫.. ,. ..，~A~·~血管甘、們油門們倒也 e. ..啊，!O"Fll'M/11＆已是 JI<- 叉 』，＇（ 4！井品 ，＇ t._ J，一－ .;- .";(: F 、寸
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I: 哥’且捧4祖宮雪F 求司丸串幸 τ

存感離學攝壘事攝訓
學嚕，有.J字體會壞事會緝令長

A費求:It 普降!to I重 7可悔 f".；舉報吋
哲學等4..t..接草莓t句真員會發. Ji 
？辦2事擲這是為當然執手f善各貝

梅毒風亮起 4，小學棧覺會主房子監援農
昏尋Jl:.11\A區首詩命來越A 辱令長

營這~；e 屬且已普車渴這已令-t-長

第三：影響民主

元麟矗的交通和設施已有一個完整的體系＠如義議量的入

研界章的居民對當地之交過氣設施有錯何投訴，特故土

須向軒界泉議員提諱，當選的新界泉議員可能泣不語言是

小區的地纜、交通等宮會對居民遠處諸多不使﹒

由此？本人建議將劃入軒界辜的先輯部分納入審時界晶還堅肉？

以係持撞地區的完整及聯替 e 草草育、新j客車i遣軍國元轎車社區全部納入

革命界普選盧布進鹿的人口佛是＋實現，是無可避免的﹒

以本只是個人愚見，盤棋參考。費神之處書敬請原諒！

是說

選舉管理善員會

胡圓典主席

叫倒置~.J_t.克拉
（祟且完）

一九九壯年十月廿二自

it--:.l#- 是J于 J手土水 .），汁空： F息六＋」立告fε 」ιt告． R弓‘且B悶：：： 1呵 A、＇／；.，’，宮
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f頭：水句話辨嘗嘗必i 130 ... 1 ﹔M稅 l'{'.t變自－！）＊ 這，；,i;: :386 5721 圖文傳醋， 2728 9308 

l/F., 130-134 Camp Street, Flat B-D, Sham Shui Po, Kowloon. 

、世《－

選舉管理委員會

謂國其主席

胡先生﹔

國﹒深水場層民聯會對 98 年，立種會邏輯咱哥分昇的意見書

還是語管理妥員會於日前公喘了 1998 年立法會選堪培區分界的撞詣，將全權

升為五個選區﹒香港轟選區間席﹔丸體四三時﹔九育聖賢三聞：新界西平j謂：新

界束之i席＠近日，本會懂得不少理事、居民j乞討：宙人士的意見，普遍聽講，此

次灌區在分界，九龍西及九龍東還11·合共六膺，露何比上一屑 95 年立法局還單時

的七席少了一席？這樣的安棋，對九龍邁的市民不公平？九龍還liffi藍恢復七席。

為此，對均方選區的創分，本會轉發表意見如下：

一均衡參與，平等代表性是選區分界的基本原則

1，目前各還區的講時分配和選區劉界與人口的比例，能表面上看來，符合不應

相差 15%的法例規則，但實際上連反7均衡參與，平等代表佳的基本原則。

1995 年立法局選舉，九育學培域人口共有 1,910,549 人，青龍席 7 席﹔現奇人

口共有 2,072,200 人，識府卻只得 5 席 e 人口增｝J目的%•星星 161 莎白 l 人 s 議席卻

少了 1 府軍道對九甜地蟻的居民十分不公平。應保留 7 席。

2.九寄電東、西與新界東、西兩個地域轎席與人口比例不合理

九龍茵的人口是 1,026,000 人、議席 3 席，人口罩額偏差百分比＋4.80% ﹔

九龍束的人口是 i，併6,200 人、議席 3 ，峙，人口配額偏差百分tt+6.8M也﹔兩個

選區的人口配額偏差雖未超過標車人口基數，但偏差的五百分位頗大，作l起一

定的1閱讀合情合理。

新界茵的人口是 1 ,579,300 人、講席 3 膺，人口配額偏差百分比－3.21% ﹔呎E

界束的人門是 1,514 、500 人， i議J南 5 席，人口配額偏差百分比－7.18% ﹔特別斯界

束，偏差的負百分注非常大，對九朧地域的居民明顯不公平﹒

主主們不難者忠﹒九龍區域人口配額偏差古分比縛，和為~ 11.66% ﹔新界li{j盡人



：果本主少居民聯會

SHA輔 SHUI PO RESI揖關TS ASSOCIATION 
潛水月，脅盤1街i鈞一 11-1 械 1 ~；：雄為一口仲 淹品： 23晶晶 ~7'.21 瀾 ::cr4~司： 272說 9308

l/F., 130-134 Camp Stre叭， Flat B咽。可 Sham Shui Po, Kowloon. 
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口配額偏差百分比總珀！為﹒10.49% ﹔一正一負，鏽蓋章甚大，正負絕對值為 22.1.5鳴，

m:域人口配額偏釐百分比應該是蘊低越合理﹔最變到質變，理路將九背包恢復 7

席。

體觀掏出：九雷電ii輸入口總數 2,072,2嗨人，富麗庸體歡喝席﹔新興噩騙人口

總數 3,093,800 人，輯席總數 10 席﹔新界檻上位九龍多出 1月21腳的人口，餌杏

出四個席位，換霄之，以 250泊的的人口攝搏斗團騁的，比平均 326,335 人－斗攝

席位晶晶甚多，不作挂囑蠻的調整 a 有炭公允 a

二．九書畫苗苗是全權璽重要的廠通臣、間草鞋富，社會活勵及閹讚運作頻嘗嘗嘲臀體機

場、紅種耐火車站、尖沙組等均在黨區，流動人口多，建議考曙九聽西區議席講
闢席﹒

深水場居民聯會撞啤

一九九如年十月廿三日
叫~~歪扭』r

、斗，
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九龍松在也給進會
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九龍扭童車撞撞重草草館會重盟”年立法會通蠱諧矗分蟬的意旦

我們是一群年過花甲，見蠶過香港數十年歷史變邊，星島加過多次各級選舉

的老香港。對國前，選舉管理登員會公佈了 1998 年立法會連串地區分界的撞議，
將全權分為五個選區，香港島選區四席﹔九韓東、西各三席﹔新界東、西各在

席。不少理事及會員普通認為，此次選百分界，九龍商及九龍東遺書"i會共六席，

為何比上，一屆 95 年立法局還車時的七席少了一賠？迫樣的安排，對九龍區的市
民不公平？九龍遣軍應快復七席，

為此，對地方選區的量1分，本會特發表意見姐下：

一均衡吾與，平等代表性是選區分界的基本原則

1日前各選區的議席分配和還Wi直到界與人口的比例，從主要面上看來，符合不應

相差 15%的法例規則，但實際上違反了均衡參與，平等代表恆的基本原則。
1995 年立法局選舉，九龍地鐵人口共有 l’910,549 人，議席 7 席﹔現今人

口共有 2,072,200 人可議席卻只得 6 席＠人口增加 8.5% ，達 1缸，651 人會議席卻

少了 i 蹄，道對九龍地域的居民十分不公平﹒應保留 7J講﹒

2九韓東、西與新界東、西兩個地域講席典人口比伊月〈合理

！區域 人口 建議戴晴 人口配額偏差 人口議席位比 偏差絕對值

香港島 1,360,700 4 +4.24 % 抖的1S 人 1 庸

l九龍西 1,026,000 ’3 、 +4.8% 342000 人 i 庸
九韓東 1,046,200 3 +6.86% 348733 人 1 庸

九龍區域 2,0力，200 6 +11.66% 的I 02L600 人 I 22_ 
新界高域 3,093,800 10 -10.39% 

~i.立多 4 ，帶到 255,400
人可多 i 鷹位﹒不去且

i新界百 I 1,579,300 < -3.21 % 315860 人 1 ，常

500 l 5 -7.18% po哩。0 人 i 庸！新界東 J ... ~ .. ' ' 

從表中我們不雖有己.~. h諸區域人叮配額幅畫百分比總和第刊 I.66% ﹔新界
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尤龍松的協進會
a才~i拉﹔＇ik他的 130 一 lj41j,ll l ·nli II· .. ·•· ιλ. tJ111 ，叮﹔＇. I i的l u吻。！ ＇，：川~ 11;1uM 
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E蠣人口配額偏琵百分比總和舟”10.49% ﹔一正一負，偏差甚大，正負絕對

值為 22.1.5% ，甚增人口配額爾蓋百分比應該是曲也越合理﹔量變到賞雪t! ＇耳聽

將九龍骸鐘 7席﹒

九飽區城人口總數 2,072.200 人，識庸總數6席﹔新界\I域人口總數 3,093,800

人，聽席總數叩開﹔新界雖t九龍多出 1月21，側的人口，卻步出四個席位？

換書之，以 250.000 的人口擺得一個席位，比平均 326,335 人一個席位高l.H甚多，
不作出適當的關聾，有民公允＠

以上意見懇請主席及各位蜜意員接納，使 1998 年立法會灌區劇分更公平、更

合理﹒

一九九七年十月廿三日
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一丸克八尋某一品立：金會進區已兮辱

為進行明年中舉行的第一直立法會選舉，選舉管理委員

會於已箭發表了新的選區分界建議，其中建議將元朗區分割

納入新界東及新界西兩個選區？是長分界安排引起本區人士
的頭﹔三社強烈支﹔1葦 3

元訝行政草一直以來都是日元說市中心、 j弄！斗！那、 j夏村

鄉、十八鄉、 J\5~~ 、錦回鄉、新回鄉和較早言tr發展的夫水置
新市鎮所組成，本區的居民一貫都是熱愛社區，大家皆全心

全力維護社區的完整性、和諧性、合作性，共同建設元朗，

將元朗成為每一位區內居民的安居落業的地方。

九五年立法局的選舉，選區管理委員會亦會將元朗的新

回鄉和錦繡花園撥入新界北選區，令本區的社區完整性和地

區和諧性出現割裂，雖經本區的各級議員、鄉事代表、社團

和地宣居民組織提出反對，但未被當時的港英政府所接納，

結果導致選民消極參與令投票率下降。

特區政府根讓基本法和聯合聲明的要求﹒需要為九八年

的第一忌，立法會重新進行還宣分界，但白白主席領導的選區

管連委員會不單重蹈覆轍，兼且更進一步將元朗分割為兩半

，此舉將會使元朗社區瓦解，同時我們亦責安新界東選區的
立法會議員對元朗部份的選區有多少關注？他會否及能否定

期到本直會唔市民， 7解民情、聆聽意見？他與本區的其他

各級議員如何合作？改善本區的民主等 3
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音支玄社直叮詩書萃，我們莖決支主？還宣董三三委員會分§；J 元
朗的分界建議，友們強烈要求維持元頁的完莖注 3
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選舉管理委員會

胡團與主席：

－：：.＿吼一 .：：.斗 , 
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有關九八年立法會選區直u界，選舉管理委員委員會所建議之

選區劃分，竟將先朗區一分為土，分別劃入新界東、新界西
兩個不同選區 3 此舉無疑漠無按新界地區鹽史背景和地理環

境？嚴重影響該區選民對地方歸麗感，打畫畫他們的投票當

您 F 為民主選舉劉追不公平現象？令他們不能擺出自巴意願
的立法會代表。需知元朗、高門七鄉 F 原為一個行敢地區體

制，不可分割 F 因此我們支持元朝六鄉~ ' 反對將元胡選區一
分為二 3 破壞地區的完整性 G 希望當眉籠重視民意，及早將

錯誤糾正，依從現有行政區界 3 將元朗完整聾j入「新界面」
選區之內。

聲，µ）~ JJ犧筠樺樹
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選舉管理委員會

說聞輿主席：
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有關九八年立法會選區劇界，盤是學管理委員委員會所建議之

選區觀分 9 寬將元關區一分為二 3 分別觀j入新界東可新界lS

兩個不閥鐘儡 F 此舉無疑摸無視新界地區靈童史背景和增禮議

境 E 屬星星重影響該區逼民蜜地方歸麗！醬且打聽他們的投票意

懲 E 為民主還舉製遍不公平現象？令他們不能選出自己意廳
的立法會代表。需知先騙、車間七強I~ p 原為一個行政地區體
制 F 不可分割 F 國 i比我們支持克朗六鎮l~ ' 反對蔣先期選區一
分為之 3 破壞地區的完整體。希望當局能重視民意 9 及早將

錯誤糾正 F ﹛裁縫現有行政甚至界 9 聽完朗完整觀入「新界gs .J 

選區之內。

屯F守黨~毒草書專員會、村代表（村民）間上

得予串戶之 〈元 ）~ ;f1} 

1 9 9 7 年 1 0 月 2 0 日
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還舉管理蜜意員會

盟與主禱：
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關九九竿立法會還區顫j界 3 噶舉蠻盟委黨委員會所建議

賽區劃j分？竟將元朝園一分為二，分別聽！入新界東、新界 It.Ij
兩個不問還睡＇ Jf:七畢無聽灑無視新界地mi If靈旦控背景和地理環
境，嚴重重影響該車直選民對土Ul 芳歸！聽撞~ ＇打聽他們的設票意
慾 9 為昆主迪是聽製鐘不錯平項重表 9 令他們不能選出自己違章騙

的全議會代表。轉知元朝可屯門七第f~ p 頗為一圈行政站區體

制 F 不可分割 9 國 i能輯們黨持元朝六鄉，反對將元朗鐘書撞一

分為二？直是嚷地區的完整性。希望當局能盡攝民黨章，及早將

錯誤糾正？敏捷現有何政單界？！符元晨5克盟觀！入「菜rr界茵」
煙草Iiz 肉。

屯問鄉寧要員會、村代表（村民）聞上

-1)＇句射的持証（真話﹔

1 9 9 7 竿 1 0 月 2 0 日
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噶舉管理蜜員會

胡國興主席：

有關九八年立法會還區創界，遍學管理委員要員會所建議之

癌矗鸝分 p 竟將元朝單一分為二 3 分別劃入新界東可新界西

爾種不閱撞矗 F 此事無勇軍漠無讀新界通區塵史背景和地連環

境 F 巖重影響該盧灣民對地方歸屬憊，打擊他們的投票意

憊 p 為園主聾轟擊是追不公平理拿 F 令體們不會幫草書出自臣費寶貴

的立法會代表。需知元朗、屯門七鄉 F 原為一個行政地區體

制，不可分割 3 因此我們支持元期六瓣，昆對將元朝選區一

分為二 p 破壞地區的完整體。希望當局能畫畫攪民意，及早將

錯善黨制芷 9 依從現有行買賣1K界 3 勝元朝完整黨！入 r新界商」

違章區之內。

rtt r司聽著賽賽員會、村代表（村廣）間上

J如你~

1 9 9 7 年 1 0 月 2 0 日
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還是學管理委員
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有關九八年立法當選區觀j界？選舉管理豆委員養員會所建議

選區劃分 F 竟將元朗區一分為二 F 分別劃入新界東、新界西
兩個不問道盡區，此舉無聽漠無視新界地區撞車背景和地理環

境 3 且實重影響誤區還民對地方歸屬感 3 打擊飽們的控票
慾？為民主違章舉星星造不公平現象，令他何不能鑽出自己意

的立法會代表。需知元朗、屯門七獄l~ p 原為一個行政地區體

制，不可分割，因此我們支持完朗六鄉，反對將元朝靈靈mi一
分為二 9 破壞地酷的完整性。希望當馬龍重視馬麓，沒早

錯誤糾正 F 依從現有行股m界，將先期完整劃入「新界茵 J
選區之內。

屯門第l~毒草委員會、村代表（村民）向上

l訝失件及總 I I傾斜代表

1 9 9 7 年 1 0 月 2 0 自
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營揖管理空事員會

謂聞輿主席：

有關九八年立法會主賽區翻界？選舉管理，養員費員會所建議是至

還甚至觀分 F 竟將完朗區一分為二 F 分別盤！入新界東、新界西
兩個不間還mi ' ll:區舉無疑濃無損新界士tl! hi撞見背黨和地理環
境 F 廣要重影響畫畫 mi選民對地方歸屬感 p 打聽他們的攘攘意
戀 F 為民主選舉製遍不公平現象 9 令他們不能灣出自己意麗麗
的立法會代表。需知充閥、屯門七錯I~ ＇原為一個行政地區體
制 3 不可分割旦因此我們支持元朗六鎮I~ ＇反對將元崩灌區一

分為二 2 破壞地區的完整體。希望當局龍靈頓民意 3 互之車將

錯誤糾正？依從現有行政瘟界？將完朗完整鑽入「新界西」

灌區之內。

屯門鄉事委員會可村代表（村民）同上

5:5密特村他溝

、親情

為安定j
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選舉管理委員會

胡國與主席：

- 『ξ＿N三 ，三三 <!_K －弓竺二 三三三5 二二之5 ;;J as 

立法會選區盡u界 F 鐘韓管理噩員委員會月了

？竟將元朗臨一分為主？分別劃入新界東、

哥哥鶴不詢盤摳， i能是事無擺攤離視新界地區歷史官景觀地理夏賽
場，嚴重重影響豔曬盤提齒地方歸屬感 F 打擊他的的故聶屬

慾 F 為民主選舉單是憊不公平現象，令他們不能選出自己意醋

的立法會代表。轉知先朗、屯門七勢l~ ' B章為一個行政地區體
制，不可分割 3 國此我們支持元朗六鄉？反對將元朝還區一
分為主？：積壞地區的完整性。學會黨當庸能矗視主荒唐，：雙恩將

錯觀糾正？﹛去從現有行罷甚至界 3 聽完朗完整葦uλ 「新界商」

~p~鄉事委員會、村代表（村民）向上

京、團和特4七是
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選舉管理委員會

胡聞輿主席：

有關九八年立法會選區遭u界 3 選舉管理費員養員會所建纜之

灌區觀j分 9 竟將冗朗區一分為二 3 分別倒入新界東、新界西
兩個不間空靈臣，此舉無真是善惡無視新界總區聽見背景和地理環

境 P E裝聾影響該直選民對地方歸屬感 F 打醒他們的接票意

懿 F 為民主遺舉製遍不公平現象 p 令他們不能選出自己意願
的立誰會代表。需知克朗『屯門七鄉 p 原為一個行政地區體

制 F 不可分割 F 國 i比我們支持元朝六錯I~ ＇反對將元朝選區一
分為二 F 破壞地區的完盤健 e 希望當局能靈視其意 F 互之早將

錯誤糾正 9 依從現有行政區界 2 將克朗完整軍j入「新界茵」

選區之內。

屯門按I~事委員會、村代表（村民）向上

和
…
品l

繞
科

主
教
冷

、
代
－j
i
p

b
H特

i

d
的

、
官
弓

／
特

9月
刊

喇
叭V



-- -- ~－’~ • - ....... 

選舉管理委員會

胡聞輿主席：
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有關九八年立法會選區創界？還舉管理還喜員委員會所建激之

選區觀分，竟將冗朗區一分為二，分別會j入新界東、新界西

兩個不同灣區，此學無疑漠無視新界﹔地區歷兒背景和地理環

境，嚴重影嚮該區還民對地方歸屬感，打聽撞他們的投票意

慾 F 為民主選舉聽還不公平現象，令他們不能選出自己意顧
的立法會代表。需知先朗、高門七鄉 9 鹿為一個行政地區體

制，不可分割，因此我們支持元朗六鄉，反對將元歸選置一

分為二，破墳地區的完整性。希望當局能重視民意，及早將

錯誤糾正？依從現有行政區界，將元朗完整劃入「新界茜」

選區之內。

屯門娘H事委員會、村代表（村民）向上

卡是神俗話~
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還是學管理委員會

胡國興主席：
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有關九八年立法會選區觀j界 2 選舉管是且委員委員會所建議之

選區麗j分 2 竟將元關區一分為二 F 分別翻入新界東、新界百
兩個不間還盔 9 此基層無疑漠無視新界地區歷史背景和地理環

境 3 最聖靈童影響言裝置直選民對地方歸囑！會 9 打聲撞他們的投票意

餘 F 為民主選舉製追不公平現象 F 令他們不能鑽出自己意廟

的立、法會代表。需知元朗、屯門七館l~ ＇原為一個行政地甚至體

制 E 不可牙醫u F 思 i把我們支持先期六體Ii ＇反對將元觀選區一
分為三 9 極壞地區的凳整體。希望當閉會單璽體員薯，及早早寄

錯誤糾正 3 ﹛我從現有行敢區界 9 ﹔！等先朗完盤劃入「新界商」
選區之內。

屯門按I~事委員會、村代表（村民 1 同上

持物有代

066 
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選舉管理委員會

胡國興主席：

1 明 司E·－~·G ＇！：：：：：吭一λ ，云5長三三三8 ：﹔三5 ;;; ' :J 

有關九八年立法會選區翻界，選舉管理養員委員會所建議之

還區翻分 3 竟將元朝區一分為二，分別翻入新界主黨可新界西
兩個不同禮盔， i龍呂學無擺灑無頓新界去lii軍歷史背景和地鐘聲量

境？員雙重最多嚮言表 i.t 癌民對士！但方歸聽聽，打聽他們的投黨專意

態，為民主選舉觀過不公平現擊， 4予他們不能選出自己意廟
的立法會代表。有層知元朗『 ii! F首七娘I~ ＇原為一個行政地區體
制 3 不可分割，因此我們支持元朗六錯l~ ＇反對將元觀選區一

分為二 3 聽壞地區的完整性。希望當庸能重規民黨 F 及早將

錯誤糾正，依從現有行政區界，將元朝完整翻入「新界百」

選區之內。

第1織品和七之
' 2年
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有關九八年立法會選區卸界，還是營管﹔也委員委員會所建議之

遺直至觀j分 3 竟將元朗區一分為三 F 分別剖入新界東、新界面
兩個不同還區 p 此舉無疑漠無視新界地區盤史背景和地理璟

境，嚴重影響該區選民對地方歸屬感，打擊他們的投票意

慾 3 為民主選舉製迫不公平現象，令他們不能選出自己意廟
的立法會代表。需知元朗、屯門七鄉 p 原為一個行政地區體
制 9 不可分割？國此發﹛！可支持元朗六鎮j~ ＇反對將克朗選區一
分為二，破壞地區的完整性。希望當周能靈視民意，及早將

錯誤糾正，依從現有行政區界 y 將元朗完整翻入「新界商J
選區之內。

屯門組︱（哥草委員會、村代表（村民）向上
’. . ./7 

灣州時如守



三」－：己也＜亨弓【 ;; 吋 L

選舉管理要員會

期間與主席：

'I. 于．『ε﹔＿／＇＜G ，三三大Li< 「J
h

.. 2 FE 
、
－
』

『
A
d

F巴『－
『
－

－
’
』

『
4

CE 4

<
J

有關九八年立法會選區創界，還舉管理委員養員會所建議之

灌區黨！分，竟將元朝I&一分為二？分別劉入新界東、新界西
兩個不同溫區，此舉無疑濃無視新界地區歷史背景和地理環

塌，晨空軍宣影響該屆選民對地方蹄廟感，打擊他們的投票意

戀，為民主遺辦製追不公平現象 F 令他們不能擺出自己意廠

的立法會代表。需知元朗、屯門七鄉 3 原為一個行政地區體

制，不可分割 9 因此我們支持元朗六鄉，反對將元朗灌區一

分為二，破壞地區的完整倍。希望當局能重視民意，及早將

錯誤糾芷＇ 1實體現有行政區界，將充朗完整劃j入「新界西J

選區之內。

屯門按l~事委員會、村代表（村民）向上

們
J

hp 
r

的
夕

私
利

。的



了－－ :;c;〔－~
－．～ 4 呵，－－－ －－·可』
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胡聞輿主席﹔

•• - 吋已－NG ’三三 ,:_r<. ’－二亡了 了『『士豆 、．「F
－﹜﹜」→～ι 了 4

一－－－可，．』d

有關九八年立法會選區劃界 2 選舉管理委員費員會所建議之

選區劃分，竟將克朗區一分為二？分別劉入新界東、新界西
兩個不同道~mi ＇此舉無疑j真無視新界地區麗是背景和地理環

境 p 展壁畫影響該區還民對地方鸝鸝感 3 打聽他們的接票意

慾 F 為民主選舉製遍不公平現象 9 令他們不能選出自巴意顧
的立法會代表。需知元朗、屯門七鄉 F 原為一個行敢地區體

制 3 不可分喜u ＇因此我們支持元朝六娘ii ＇反對持克朗灌區一

分為二 3 破壞地區的完整體 e 希望當局能靈說民意 F 及早將

錯誤糾正 p f衣從現有行政區界盟將元朗完整翻入「新界西」

灌區之的。

屯門第I~事委員會、村代表（村民）向上

有你倒恃稜

070 
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有關九八年立法會讓區創界，選舉管理費專員聲音員會阱建論之

還m盟j分，竟將克朗區一分為二，分別露！！入新界東有新界西
兩個不向灌區 F 此基層無聽濃無損新界地區撞見背景和地理囑

攬 P 嚴重影響該區選民對地方歸屬感，打聽他們的投票意

慾 9 搗 5毫主選舉車里燈不公平聽課，令他們不能選出自己意廟
的立法當代表。告會長日元朗～串門七鄉？鹿為一個行敢地區體

制，不可分割，因此若是們支持元朗六鋪~ ＇反對將元朗灌區一
分為二，破壞地區的完整體。希望當局能重揖民意，民早將

錯誤糾正，依從頭有行政區界 3 將完朗完整劃入「新界茵」

選區之間。

屯門第I~寧要員會、特代表（村民）向上

學~±~;k~~尾：且也
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有關九八年立法當選區創界 3 噶舉管理委員委員會所建議之

選直屬j分 F 竟將元朗lR一分為三 3 分別童u入新界東『新界面
兩個不間還區 P 此舉無疑漠無視新界地區歷史背景和地理讓

境，嚴重影響該區還民對地方歸屬慰，打聽他們的投累意

慾 9 為民主選舉製造不公平現象，令他們不能選出自己意願
的立法會代表。需知元朗有屯鬥七鄉 p 原為一個行政地區體

制 F 不可分割 F 因此我們支持元朝六發~~ ＇反對將元朝選區一
分為二，聽壞地區的完整性。希望當局能重視民意，玉是早將

錯誤糾正＇ ｛衣從現有行政區界，將元朝完壁畫u入「新界商」

選區之內。

屯門鄉哥草委員會、村代表（村民）同上
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選舉管理委員會

胡圈興主席：

有關九八年立法會選區創界？選舉管理委員委員會所建議之

選區劃分 p 竟將元朗區一分為二？分別創入新界東、新界西
兩個不同選區 9 此舉無疑漠無損新界地區歷晃背景和地理報

境，嚴重影響該區還民對地方歸屬感？打擊他們的投票黨

慾 3 為民主選舉製追不公平現籬，令他們不能選出自己意顧
的立法會代表。需知先朗、屯門七鄉，原為一個行政地區體

制，不可分割，因此我們支持元朗六鄉，反對將元朗選區一
分為二，破壞地區的完聲性。希望當局能重視民黨，及早將

錯誤糾正，依從現有行政區界？將元朗完整劃入「新界西」

選區之內。

屯門娘I~事委員會、村代表（村民）向上

均﹔今什代表軒的變
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有關九八年立法會選區創弊，遜灣管連！委員委員會所建議之

灌區聾j分 3 竟將克朗區一分為二 F 分別劃入新界東、新界西
兩個不閱選區 F J能舉無窮漠無視新界地區歷史背景和地理環

境 F 嚴重影響誤區選民對地方轉聽聽？打擊他們的投票意
慾？為民主選舉製還不公平現象 9 令他們不能選出自己意願
的立法會代表。需知元朗、屯們七強l~ ＇原為一個行政地區體

制 3 不可分割 3 國比我們支持元期六編： 3 反對將完朗選區一

分為三 F 破壞地區的完整性。希望當局能重視農意？及早將

錯誤糾正 F 依從現有行政區界＇ J待元朗完整劃入「新界西」

選區之內。

屯門鎮j~哥哥養員會、村代表（村民）向上
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有關九八年立法會選區部j界 3 選舉管理豆豆員委員會所建議之

選區黨！！分 9 竟將于毛調區一分為二，分別草草j入新界廉、新界西
兩個不同選區，此舉無疑漠無樹新界地區歷史背景和地理環

境，嚴重影響該區潛民對地方歸屬感，打電撞他們的投票意

慾？為農主選舉重且還不公平現象 9 令他們不能選出由巴意獻
的fl ？黨會代表。磚鋪元朗、屯門七鄉？鹿為一個行敢地區體

制，不可分割，因此我們支持元朝六鄉，反對將元朗選區一
分為二，破壞地區的完盤蝕。希望盤，周能矗視民黨，互之早將

錯誤糾正 p 依從現有行政IM界，將元朝完盤劃入「新界西J

選區之樹。

叫你們b
~問他林F
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選舉管理委員會

胡國典主席：

有關九八年立法會選區創界 3 選舉管理委員委員會所建議之

選區劃分，竟將元朗區一分為二，分別觀j入新界東、新界面
兩個不問灣區 2 此舉無疑漠無視新界士也區歷史背景和增理環
境，顧重影響言表磁盤民對哩！芳歸 j暫感，打聲撞他們的投累意

慾 3 為民主選舉製造不公平現象 9 令他們不能還出自己意願
的立話會代表。需知元朗、 i:l! 門七鄉，原為一個行政地區體
制 E 不可分詞，盟比我們支持克朗六鎮J~ ~反對將元朗選區一
鋒為三＇ 1慢壞地區的兜整性。希望雷厲能量攪畏意 9 及早將

錯誤糾正 p f我從現有行政區界，﹔！每元朗完整懿入「新界茵」
選區之內。

屯鬥娘I~哥哥委員會、村代表（村民）向上

心＼彷J料倚f Ii客車
喇叭很
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認國典主席﹔

•.. - ' －ι心，已 王三失:...I<- ，主ξξ 三二三己 .: ：三5 戶之白

有關九八年立法會盤區創界？選舉管理委員委員會所建議芝

選區劃分？竟將克朗區一分為二？分別觀入新界東、新界商
兩個不同選區 F 此舉無疑漠無視新界地區歷史背黨和組理環

境，量要蠹艱難言表區攝昆對地方歸囑感 F 打聽他們的技票草草

懋 9 搗民主攝舉鶴還不公平琨籬，令他們不能撞出自記意盟員

的立法會代表。有聲知元朗可 4! 門七鄉 3 鹿為一個行敢地區體
制，不可分割 p 問此說﹛i可 ;!t: 持完朗六鄉，反對將兄朗選區一

分為且，破壞地區的完整倍。希望當局能重視民主意，互之早將

錯誤糾正 p f我從現有行政1M.i 界，將元朗完聽翻入「新界西』

選區之內。

屯門鄉事委員會、村代表（村民）同上

也仍可之 Jf盯梢何心也在

？久久之 v戶。可 7
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選舉管理委員會

胡國真主席：

有關九八年立法會選區副界？選舉管理要員養員會所建議之

燈區蜜j分 F 竟將元胡區一分為二 9 分別益u入靜了界東、新界西

兩個不同灌區 3 此舉無疑濃無視新界地區鹽要背鹽和增連環

境，嚴重矗影響賢妻種選民對地方歸屬憊，打舉他們的投票意
慾 9 為民主選舉製追不公平現象 F 令他們不能選出自 E意臘
的立法會代表。需知先翩『屯門七鄉，頗為一個行敢地區體

制？不叮分璽！？因！比我們支持完朗六鎮！~ ： 反對將先期選區一
分為士，破壞地區的完整體。希望當周能重視民意 9 及早將

錯誤糾正，依從現有行政區界，將元朗完整會！入「新界面」
選區之內。

屯門朔：事委員會、村代表（村民）同上

各J紛紛你嗎： ；pj~
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道舉管理畫委員會

胡國興主席：

有關九八年立法會選區重u昇 3 選舉管理委員委員會F封建議之

區聾j分？竟將元朗區一分為二 3 分別觀入新界東、新界西
兩個不 i可追星區，此舉無驛灑無視新界地區歷史背景和地理環

境，嚴重影響該種選民對地寫歸屬感 9 打擊他們的接票意

慾 p 為民主癌基醫製遍不公平現象，令飽們不能邁出自己意顧
的立法會代表＠轉知元朗、屯門七銀I~ ＇原為一個行政地區體
制，不可分割？因此我們支持元朗六鄉 F 反對將元朗選區一
分為二 9 破草楚地區的完整體。帶頭當局能重視民黨＇ ＂／；；.是軍將

錯誤糾正？依從現有行政區界盟將元朗完整對λ 「新界百 J
撞矗立悶。

屯門鄉事委員會、村代表（村民）向上

;b!J ）身前付代衣
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豐體管理要員會

胡闡典主席：

有關九八年立正金會選區劉界，盤舉管理要員登員會所建議之

選區劃分 9 竟將元朗區一分為二？分別劃入新界東、新界西
兩個不同禮區 F 此舉無疑漠無亨見新界地區歷史背景和地理環

境 F 屬實重影響該區選民對地方歸屬！莓 3 打聽飽們的接聽意
慾 F 為民主選舉製遍不公平現象，令他們不能選出自己意顧
的立法會代表。需知元朗、屯門七鄉？原為一個行政地區體

制 2 不可分割 3 國此我們支持元朗六議i~ ＇反對將元朗遍區一
分為三 9 破壞地區的完整性。希望當局能重誼民意？民早將

錯誤糾正？依從現有行政區界 F 將元朗完整劃入「新界西 J

選區之內。

屯門鎮！：哥哥委員會、村代表（村民）同上

薪酬關代表講忘掉
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還聽當當理發員會

胡國典主席：

081 

有關九八年立誰會盤區副昇 3 選舉管觀蠶豆童養員會研建議之

還國矗j分 9 竟將元朗區一分為二 F 分別組入新界東、新界西
兩個不同選區，此學無疑漠無視新界地區歷史背景和地理環

境 F 巖重影響該盟選民對她方歸屬感？打擊他們的投票意
慾，為民主選舉製過不公平現象，令他們不能選出自己意臘

的立法會代表。需知元朗、屯門七娘l~ ＇原為一個行政地區體

制？不可分割，因此我們支持元朗六鄉，反對將元朗灌區一
分為之？破壞地區的完盤性。希單當屑能重視民黨？及早將

錯誤糾正，依從現有行政區界 3 將元朝完整剖入「新界西」

選區之內。

屯門第l~哥哥華言員會、村代表（村民）向上

~好拍拍代主 JtJ 率低

1 9 9 7 年 1 0 月 2 0 日
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還舉管理委員會

胡圖興主席：

有關九八竿立法會還區觀界？選舉管理委員委員會所建議之

選區黨j分 2 竟將元朗區一分為二 p 分別翻入黨rr界菜可新界茵

高搞不同意Th1i ~此舉 J輯、海菩毫無視新界地區蠶豆己背景和fJ!種環
境 F 嚴重星影響該區選民對地方歸廟感 9 打擊他們的投票意

慾 3 為民主選舉製追不公平現象，令他們不能選出自己意願
的立法會代表。需知元朗、屯r~七鄉 p 原為一個行政地區體

制 2 不可分喜u ＇因此我們支持元朗六鄉 9 反對將元朗選區一
分為二 p 破壞地區的完整體。希望當局能靈攪民意 9 及早將

錯誤糾正？依從現有行政區界，將元朗完整觀入「新界西」

還要區之內。

屯門鄉事委員會可村代表（村民）間上

掙時付tJj本何株

1 9 9 7 年 1 0 月 2 0 白
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選舉管理香員會

胡國興主席：

083 

有關九八年立法會撞噩噩j界 3 還舉管理蓋章黨委員會所建議之

還E噩噩j分 3 竟將元朗mi一分為二 F 分別聽j入新界東、新界西

兩個不同選區？此舉無聽濃無視新界地區歷史背景和地理環
境？庫里重影響該區選民對地方歸厲感 F 打聽他們的投票蔥﹔

懲 3 為民主選舉單是續不公平現象？令他們不能邁出自己意廟
的立法會代表。有害知克朗、屯 r~七鄉 p 原為一個行政地區體

制，不可分割 F 因此我們支持克朗六鎮l~ ＇皮對將5至朗選區一

分為二 F 破壞地區的完整性。希望當屬能重視民黨﹔ 3 及早將

錯誤糾正 p 依從現有行政區界 9 將冗朗克噩噩！！入「新界茵」

選區之內。

屯門鄉事委員會、村代表（村民）同上

1 9 9 7 年 1 0 月 2 0 日

化 11) 步功夫走
\)'e) ）先寫

胡錦品
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0 日

選舉管理委員會

胡國興主席：

有關九八年立法官遺耳聽j界 9 選舉管理委員委員會所建議之

灌區鸝分 2 竟將元說區一分為三 E 分別重u入新界東、新界西
兩個不同遍區~ ii:七學主義提議主義讀新界地區蠶豆豆背景和地理環
境？嚴重影響該區選民對地方歸屬憊，打擊他們的投票意
慾 3 為民主選舉製迫不公平現象，令他們不能選出自己意頗
的立譜會代表。需知元朗有屯門七鄉？鹿為一個行政地區體
制 9 不可分割 P 因此我們支持元朝六鄉 F 反對將元期選區一
分為三 3 破壞地區的完盤性。希望當局能重視民意，及早將
錯誤糾正，依從現有行政區界 P 將元朗完整劉入「新界西」

選區之內。

屯門辦I~事委員會、村代表（村民）同上

有山村村／川老

1 9 9 7 年 1 0 月 2 0 日
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邏輯管理養員會

胡國興主席：
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。 85

有關九八年立法會通區副界，盤舉管理委員養員會所建議之

鐘書區盤！分，竟將元朗 mi一分為二，分別劃入新界東、新界西
兩個不同避區，此舉無疑漠無視新界地區歷史背景和地理環

境？員學靈影響該區且還民對地方歸屬感，打擊他們的投票意

慾？為民主選舉製追不公平現豆豆 F 令他們不能選出自己意顧

的立議會代表。需知先朗、屯門七鄉，原為一個行政地區體

制，不可分割 F 因此我們支持元朗六擲，反對將元朗選區一
分為三 3 破壞地臨的完盤懼。希望當馬能重亨見民黨 p 及早將

錯誤糾正 3 ﹛我很現有行股區界盟將元朗完整翻入「新界商」
灣區豆豆肉。

J午多是稍稍代表
作組

1 9 9 7 年 1 0 月 2 0 日
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盤是接曾是童養員會

胡圖與主席：

086 

；爾街九八年立法會通矗斟弄 3 轟轟當起長員至是員曹 fij封建議之

選區黨j分 3 竟將元朗區一分為斗，分別鸝入新界泉、新界面
兩﹛屬不闢攝ml ' jJ:七母無疑事毫無視新界地區歷史背景和地理環
境 3 嚴蓋影響i該區選民對地方歸屬感 F 打且聽他們的投票意

慾 3 為民主運舉製道不公平現象 F 令他們不能選出自己意廟

的立法會代表。需知元朗、屯門七館fi ＇原為一個行政地區體

制 F 不可分割 F 國 j比我們支持充期六鄉，反對將元期選區一
分為二 3 破壞地區的完整蝕。希望當局能靈視民意 3 及早將

錯誤糾正 p 依從現有行政區界？蔣先朗完整劃入「新界茵」

費1矗立！有。

/) 
/

fuv 

村代表（村民）同上

JA 

1 9 9 7 年 1 0 月 2 0 日
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講國典主 j語：

a」Z『『可『【『 a 『F ．．『。
－ζ0 - ＇司『．”』』】’ i可﹜﹜】－－』司，－

087 

有關九八年立法會灌區觀界 F 過碧藍管理要員養員會所建議之

選區黨j分 3 竟將元身自置一分為二 3 分別劉入新界東司新界

兩個不閱還區，此舉無疑漠無視新界地區鹿史背聶華日地理環

境，鸝畫畫影響該11體員輩子士也方歸屬感 3 打聽他冊的投票

憊，為民主選舉單是過不公平現象 F 令他們不能選出自己意願

的立議會代表 c 需知元朗、屯們七強I~ ＇原為一個行車楚地區

市u ＇不可分割，國i也乎是們支持元朝六娘I~ p 反對將先朗選區一
分為二 3 破壞地區的完整體。希望當聞能聾視民黨 F 及早

錯誤糾正，依從現有行政區界，將元朗完整觀！入「新界面J

灌區之內。

屯們強！~事委員會、村代表（村民）間上

M發京吉利代表／詢弟給

1 9 9 7 年 1 0 月 2 0 日
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建盡量嘗嘗蘊臺音員會

胡國典主席：
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有關九八牛立法富遍 i拉盛j拌，避難當撞養員吾吾員會所建議之

擅區觀j分 2 竟將元關區一分為二 p 分別聾。入新界東、新界西
兩個不同選區？此舉無疑漠無規新界地區歷東背釁和地理環

境 9 嚴單影響該區選民對地方歸屬感，打擊他們的投票意

慾 F 為民主遺舉製追不公平現象 9 令他們不能退出自己意廠
的立法會代表。需知元期可屯門七鄉 F 原為一個行政地區體

制，不可分割，因此我們支持元朗六鄉 3 反對將元朗選區一
分為二 F 破壞地區的完整性。希望當局能重視民意 F 及早將

錯誤糾正 E 依從現有行政區界 3 勝元朗完整載入「新界西J

選區之內。

屯門鄉事實告員會、村代表（村民）同上

1 9 9 7 年 1 0 月 2 0 日
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還舉管理費員會

胡國興主席：
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有關九八年立法會盤區副界？還舉管理變質養員會研建議之

道mi翻分 3 竟將元朗區一分為二，分別劃入新界東可新界西
兩個不同選區 3 此舉無疑漠無視新界地區歷史背景和地理環

境，纜車影響該回過3民對地方歸屬感，打擊他們的投票意

慾 3 為民主選舉製道不公平現象 F 令他們不能邁出自己意願

的立法會代表。謂知元朗、屯門七鄉＇ l京為一個行政地區體

制，不可分割，因此我們支持元朗六鄉，反對將元朗癌區一

分為二，職壤士也區的完整性。希望當局能重攪民黨，及早將

錯誤糾正，依從現有行政臨界 p 將元朗完整劃入「新界西 J

遺區之內。

屯門娘I~哥哥華言員會、村代表（村民）同上

從北8三
色﹔付手！官，0台付代札

1 9 9 7 年 1 0 月 2 0 日
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違章基層管理委員會

胡聞輿主席：

090 

有關九八年立法會選區觀昇 E 選舉管理委員要員會所建議之

選區鐘！！分 3 竟將元朗區一分為二 9 分別觀﹔1、新界東、新界西
兩值不間還要m , 11t聲無廳獲無禮新界地區軍軍豆豆背黨和地理環
境 F 嚴重影響該區選民對地方歸屬感 9 打聽他們的接票意
慾 F 為民主遍重舉單是擋不公平現象 F 令他們不能遍出自己意顧

的立法會代表。需知元朗～屯門七鄉 9 原為一個行政地區體
制 3 不可分割 3 因此我們支持元朝六擲 3 皮對將完朗潛raI一

分為二 F 磁壞地區的完整體。希望當屬能靈頓民意 P 及早將

錯誤糾正實依德現有行政區界 F 將元朝完整黨i入「新界商」

選區之！焉。

屯門類I~哥哥養員會、村代表（村民）向上

之所聽說激卅

之4 條毛納州芬／

1 9 9 7 年 1 0 月 2 0 日
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選舉當理委員會

胡國與主席：

有關九八年立法會選區數j界？還是醫管理譯是員委員會所建議之

選區聾j分，竟將亢朗區一分為二？分別重u入新界東、新界西
兩個不同攝盔，此舉無疑漠無視新界地區歷史背景和地理環

境，嚴重影嚮該區愚民對地方歸屬感，打擊他們的投票意

慾？為貝主選舉重是i豈不公平現象，令他們不能選出自己意廳
的立法會代表會帶知先朗有屯門七鄉 3 原為一個持敢地區體

制，不可分割，因此我們支持元朗六鄉，反對將元朗選區一
分為三，破擺地醋的完整懼。希望當周能重規民意，及早將

錯誤輯工E ' ｛衣罐頭有行政區界，將元朝完整劃入「新界西」
選區之內。

物品井、7~~ 你

1 9 9 7 年 1 0 月 2 0 日
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香港婦女界對首屆立法會選舉

地方達3區百分界意見事會

香港婦女界就一九九八年立法會選舉的地方選區分界
有一些意見，希望選舉管理委員會為地方選區正式分界時會
可以考禮以下的建議。

條例第 20(4)b 項亦提及？還管會在實fll革時須廳及現時市

政局及iI域市政局轄區的分界。

但我們發覺現時還管會替地方選百分界時 F 有讓以上條

憫的原則，我們覺得除海島甚乏外，其他四個選區在劇界及
議席分佈上都有問題，我們就此有以下的建議。

選舉管理委員會條例第 20(3）項提及，還管會在劃區時
須顧及

（茍社區的獨特性及地方聯繫的維持﹔及

（均有關區城或其部份的自然持敏，倒如大小、形狀 s 以及
交通芳便程度及發展等＠

tc
-1 

（詩﹔

(.1）九龍西

為符合條例第 20(3）項 F 我們認為把離島及英會區接入

九龍西選區會較為合理，因為藝青在地理上接近九龍西選
區，而且機鐵將會把離島及變青區連接到九龍苗。

當離島及美青直接入九龍百後？按照人口比例，這區應

由三個議庸增加至四個。離島區的人口在未來幾年將會大幅

颺升，尤其是大填山？如果離島區仍然屬於新界哥還ii ＇下
眉立法會選舉時，新界茵的人口便會大幅增加。但礙於這星管

會條例，規定每個選區只可得到三至五值議席，新界西西已

有五個議J帝？所以該區再不能增加議席？連會導致禮讓人口

分俏木平均的木公平情況出現。因此，離島及葵青區應該接

. 
’, . ' 
』，

i:, .. -
•" 
’ －、,,, 
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I >; 
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入九龍Z直選區的範圈。
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(2）九龍束

我們認為將軍濃較適合攝入九龍東灌區，以符合條俱j第

20(3）項 3 因為該區在地理上較接近觀塘，而且地鐵將會伸延

至該區 3 至3再將軍議與）Li龍的研黨將會更為驚益。

"’, 

若把將軍攘攘入九龍東 F 按照人口比例 7九龍束的議席

應由三個增亟且↑園。

. 

我們認為不應該把元朗區一分為二 P 因此十八辦？錦繡
花園、新田、八鄉及錦田均應接入新界西還15 j 國為根據以
往區議會及區域市政局的整整i[璽！！好 F 遭些區域都安整鷹於元朗
區的事若把充朗w一分為二，實在有連條倒第 20(4)b 的原

則。

(3）新界百

，
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另外 s 新界束的北區、大增及抄宙的交通運輸，都是依
靠九廣鐵路。但十八鄉等區則還離九廣鐵路沿轅 b 反而輕鐵
及將來的百鐵會把十八鄉等區，連繫到其他元朝地區及新界 : 

茵的其他選區 F 如屯門及夫水圈。為符合i際倒第 20(3)b 的條
例，十八鄉等區比較適合撥入新界面選i[. F 以保持元朝區的
完整佳。

右﹔己十八站等區軍入訢界古遣軍，？再依照之前實（1）項的
建議，把離島葵青抽離此區，此葷的人口將會減少 z 按人口
比例 1 新界茵的議席慮自主個改為四個。

的新界東

若依照、以上第（1）、（2）、（3）項的建議，原屬新界東的將軍澳
及部份元詞還互會被控離此直？此區的人口將會減少，按人

- 
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日 tt倒 p i軍區區可得的體席應由五體故5萬回﹛醋。

hi 

經過以上各項建韻的鼓動後，九龍藥、商及新界東、西

四個選m ，都會問樣擇有四個單單擇。還攤賣！好的男一好聽是

歪u 2000 年地方選區增加四個議席時，還區的分界仍可以沿
用 2 省都7重新觀區的麻煩。

盡量後，希望還管會能接納以上的蠶豆義？體香攜帶蘊蓄屆

立法會選舉？在一個更公平、更有完整性的地方選區直j分下
進行。

回香梅各界婦女聯合協進會主席林貝章嘉司
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民主黨
官醬醋對峙儡騙論逗 i"A國Y

’‘.11.賽車屬醫盡量行恥”，盤盤竭商數文軍－
電，： %1111771摺 O:m7齡噩噩1%齣峰回1

'.:lEJiQCR."'i.T: C ?. 

咽h9car~包詞句牌錢跨過h m.n置？國國廢盈盈tl, 路”個四、.｝悔苟地質唷
調 1'd:Z函宮之孟晶 r晶磊觀沾一一j平一“明叫

醬港灣仔港海蘊2觀海港中1(j.1:畸賽
選轟管理童醫轟嘗嘗

說盟其主麗

謂主席：

辦春運委員獻本年十月←日公布「－:h;Jν拜立甜地方選區分界
蠶豆豆」藹動文芹 s 公開館穹各界意見 s 諮詢期至十月二十四日為止 a

民主黨已投卡月十四日結見賣會擺出民主黨的意見﹒現贖窗前土民主黨
的書寶璽覓＠敬希垂注！ ︱

願靚

I作髓f是

︱民主黨

一九九七年十月二十四日

捐款戶口。onaf.on NC No" 實璽黨行 Hong l<cng Bar.k : 511-17但哲明4

4l 00 ~ 
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民主黨對九八年立法會選區翻界諮鞠文件的意見

童學管蓮香員會（盡管會）~』十月十一5公布「－ fL_;-+, ，＿，｝九年立遠會地芳遣

軍分界建議」諮詢文件 g 諮詢甄至十月二十E言。

< 
i 

h’ 
,’ 

‘ 
一、

建議基本上是按照立法會選舉法憫的規定，控全港劃分靄五個立法會選

區 7 分別為香港島、九實胃、九龍東、意干界首及新界棄自再按選管會f時伊j若是

的人口§c頸停星空百分之十五的上、下喂，接出香港島有四膺，！九龍百及九龍
東在幫主席，事？界莒汞新界東各有五馬 3 合共二十席 a I 

民主黨一向是文哼一人一票全部直選立法會的，但在現時宋能實施全部直

選酌情說τ ，民主黨控融政治掛帥油管銷點芳遣軍劃昇的工作是

最適合的 9 並尊重譚管會的獨立決定＠遣碟，可連免政府及立法接關露了顧及

關敏黨、團體或值別人士的各種甜的摳，在劃昇持有所備幫的情況。

民主黨輯錯會這是出的九八年立法會運團提議！’是符合選管會

傑制中有關人口偏是吉分地的客觀準買u l 並盡可能深富康有區域當會的界喂，

在腿分補上亦合理。 ( 

有意克拉許劃界建接把一些展高個1'U區域的聲會迺區劃入另一個富域的議
會選區，如捏原萬元車間的十八蟬北、十八路南、八單及錦巴等選區直入新界東

還宜。民主黨認孺經盤立告會條倒的頭走 B 在此倒代賽前7寸，竄入口針布重重百

五大立法會選區的當界了值）§！暉議會盡區三畫作車薪誼會 3 被蓋自λ木闊的立法會

選區是無可避免的﹒在九五年立注局選舉時，原麗華灣區的部分區議會選區亦
分別劃入屯鬥及英育的立法會草草之內﹒民主黨支持祖管會岳重重題的過程

中，以人口配額不起草百分之十五的上、下喂， ：＆：保留原有區域界眼即市政屬
及Ii：壤市政局的界體f彈到的原則，

此外，較車輛邁過立法會譯車保倒時，立法接聽就功能起別劃’分及是民資
格，安·~爭論及退出修訂，前這些爭論主要是是智兮不同政黨、團體及個別人

士的政治手u金，第 r~rrz:J 肯接管訂，有其立法會選議的4平色﹒因此 2 民主

黨建語在下一眉立法會莘學時，把有關功能組呵劃分支選民資格昇定的具體二

作，交由獨立言？還管會黨實 9 華免政治利金的爭說，用相對客觀的重要準劃分功

能組別及界定還員資格﹒增加立法會選舉的公正色及醫忍受哇。

民主黨

一九九七年＋月二十四巨

窩里銀行 Hong Kong Bank· 5~ ：哺175497-004捐款戶口 Donatior. AJC No. 



致：選舉管理委員會胡國典主席

學f選舉季＆員會把汗：自月帥，于于仟政區劃升為二選區，我習馬

1 .破壞原來元朗區的完整性、和諧↑笠、合作性。

2· 會導該接向新界束這三區的逼民消極參晨，令投票率下障。

3· 將原來選區接入新界西選區 p 對造成人口比例差額是可以接

雯的。

說去Jff
陳愛女同謹啟

香港身份證號碼： C495745(6)

一九九七年十月廿十三日
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是e 姆拉盛位置自是 j量最．鱷織

是霸道監管理嘉員會會兒八立：金會還i I& 令界壁都昌縣暑

選舉管理整員會

胡國興主席 i

傳 .fl:.: 2477 7413 

元朗地區的團體對選舉管理哥哥員會公佈的第一屆立法會選區分界表示強
烈的不滿 9 現在要求盡量居管理贊貝雷蒂屋里立即髒訂安排鐘議 B 以維繫元朗社

區的完整性。

為星星行明年中畢特的嘴一眉立法會盪舉，選擇管理事專員會於目前會若是7

新的選甚至分界建議 s 其中建議將元朝單分割納入新界東及新界西兩個湛藍，

是積分界安拉引起地盔、人士的關在組強烈反民黨＠

元騙行政軍…直以來都是由元胡市中心、扉山卿、鹿村鄉、十八鄉、八
鄉、錦回鄉、新閉鋪開較早前會麗的3建立！〈國新市鑽所組戚， ~m的居買一實

無分城螂？不論是康居民輯是從別區運入居住的市民 z 都是熱愛社寓，大家

曾全心全力雄聾社區的完整性、早日韓性、合作性，共向盤設先朗，將克朗成

為每、中位區內居民的安居落多黨的地方，六家都割完朗2幫著很深厚的感情和濃

厚的歸屬感？大家都以身品元蹋人為做＠

九五年立法局的邏輯 9 選區管道委員會亦會將元朗的新回鄉祠錦編花圈

攝入新界北區還盔，告本富的社區完整體和過區和諧佳出現割裂 9 雖紹本區

的各級議員、鄉事代表、社團和地區居民組鸝提出反對，但未被當時的港英

政府費佳的選舉管理善員會所投靠的？結果導致選民消極吾吾與令投票率下降。

而事後亦有不少市民曾經控訴會選者未有經常地照顧他們的空空求，而且亦著

少落區視察民i霄，當他們在有譜聾時 z 站得轉往聯繫其他議員，這而是以証

明常時將新臣和錦舖花園靈u撥入新界北高選單是本恰當和不智的。

現時，特 l瞳政府很攝基本懷和聯合聲明的要求，脅要為九八年的第一眉

立法會費新還行軍區勞界，但由閣下為首的星星區管理養員會不單單蹈釀轍，

隸且更造一步將元朝分割為兩半，此舉將會使克朗社區瓦解，問時元朗市局

亦質提幸存界葉選豆豆的立法會議員對元朗部份昀選軍有多少胡何？他會需及體

哥定期到本區會暗市民？了解民﹛腎、聆聽意見？他與本軍的其他各級議員如

何合作，改莘：本富的民生存哩．

我們亦不問：費閣下在較早鬧聲稱，選區分界能杏延觸不是閣下的責任的
講話，與及在盤訂盡量區區分界持社§著矗人口的比倒，而不會理會J社區的和搪·t圭

和完整性。我們認荒草土耳的完整性及和諧性是一個社甚至畫展的基本賽萃，倘

若缺乏二者，市民便沒有歸屬感，那末，市民們更難有意獻去靜與選舉，前
往投票還覺佳能，故當社莓，建設社W! .一向以來，政府部門及公共服務攝

構都是將克朗與也門、基？奇等地統：為新界胃臣，故此，我們認價將咒朗四
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辦？接閱新界西選區~ I 是非常會楠、合理的、況Jl~算將國蟬的人口賣主行計算

在內＠仿然符合這5萬分界的人口上下限現霆，而且有輩輩齡傳統＿！：受勤地碰上
的限制，元朗藍的民生毒草草書是：甚少向新界康的人士聽聞體求助，故此遵區分
具鐘韻，是讓蔽了很多矗立長的國諧，亦未有盤帶上j國的情況＠

主主於以上種種瑾由，元朝臣的社團和居民組織輛車聲反對選監管理審員會
的九八立法會選m:好界安排﹒強烈要求選區管理養員會聽從主要意會尊重民惰

，（當正第－屆立法會選區分鼎的矗臨安排，讓我們可以灣的－－做對本藍圖情
有體切想頭，何穿凳 7幸？璽唐 E空空空去堅‘骨頭－穿警旦可以經常g~g：本正的立法合
議員。我們再一次強調 2 元朝居民不希望成攝攻等單破舊厲的一碑。

聯絡人﹔麗質錦全 電話﹔ 2474 9982 7223 9516 

聯署團體（共 5 1 個〉：

產買錦全臨時立法會／臨時甚域市政局議貝辦事處

梁志祥臨時區域市政局／元朝臨時區議會論員辦事處

盧旭芬元朗臨時甚議會鸝員辦事處

郭 強元朗臨時區議會議員辦事處

費祥光元朗臨時區議會議員辦事處
朗研制： 瑞蟬縷互助委員會

錦固商會 瑞林種互助養員會

籃背籃球會 壩叢摟互助委員會

朗聯體育會 瑞心樓互助委員會

新界居民協會 耀晶樓互助委員會

元朗居民協會 耀泰愚互助贅員會

麟會服草草中心 耀興樓互助委員會

新界的土商會 耀民權互助委員會

營業車聯說會 耀民樓互助養員會

八鄉鄉毒草委員會 賀屏樓互助委員會

朗屏社區但還會 錦屏樓互助委員會

接業水產聯合會 喜屏樓互助委員會

晨運之友聯誼會 審屏摟互助吾吾員會

錦續花圈議主鸝會 石屏樓立勛章音員會

元朝哪商業聯誼會 悅屏擴軍WJ養員會

﹔首遍天3、圖局主4日﹔董 資揖括起正恥全員當

新界的土司機協會 香港圈際風箏會

新界報極佳業員總會 天水團體育協進會

新界元朗區坊泉互助會 天慈哩~社區促進會
文氏宗親會新界正氣堂 夫愛苑業主居民協會

元朗鮮肉聯合會有限公司 天水圈居民服葫協會

新界工商業總會元朗分會 夫水國社區民生促進會

港九中華藥業商會元朗分會 夫水園民生康樂協進會

TOTAL P. 03 
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22 Octob訂 1997

Electoral Affairs Commission 
10/F ’, Harbour Centre, 
25 harbour Road, Wan Chai,, 
Hong Kong. 

A位enti on; 阻r Justi燼。o Kw隨k_HiJl~

Commission Chairman 

Dear Mr Woo, 

Re: Comments concerning G扮graphic Consti也encl鳴

Further to our meeting on 出el7曲。fOctober> I wish to 故tend my sincere thanks to 
yourself for taking 曲e time to speak to me. When I mad in a paper that it was possible 個
make ape月onal appoin回1ent 1 h吋 not really believed it, but now I 組1 able to mention to 
people who question me about life in post handov軒昂抽g 瓦ong 出at it is sometimes possible 
for a private individual to participate in the consultation proc明s.

As you haγe requested a written statement pursuant to our 臨eeting I haγe prepared the 
following points, which to the best of my rec。llection con包in 到l the ideas I e.xpr輔se吐．
For 的c sake of completeness, the points 甘iat you 崎id were beyond 也e scope of your 
commission at 出is time are also included. Perhaps 出ey may be of interest to your事elf or 
others at another time. 

1) ! am a private citizen repr♀senting mysel正組d the views and opinions I expr的sed were 
not on behalf of any thi1社 p紅ty .. I live~＇』拙。曙 Kok and have !iv甜的 Hengl是ong for over 
20 y帥的. As I consider Hong Kong to be my ho血統 I 似n 也erefore concerned about our 
government. I believe 扭曲e holder of a permanent 1.D. card l have 也e right to be 的ncerned,
組d possibly even a dutv 切 be concerned. 

2) I am 掏出 disappointed and unhappy with the Le句co decision to prevent foreign 
P臼sport holders from running for el前tion in the geogr叩hie constitu開ci臼.A恆。rding to 
my undcrstan位iag (which admittedly could be in 體rror) the B臨ic Law expressly allows for a 
percentage of Ledgco 單位逸的 to be 悅目 b＇~ fo時i伊 P晶sport hol吐訂單 b學出ey e血泊ic Chin臼e or 
other races. Not only do I feel thi事 is discriminato旬， but I belie呵成 is also not in 血管 best 
interests of Hong Kong 。r our 訕訕re.

3) I woul還 lik嘻 to se曹雪maller g閑事了串戶ic co悶紹說i叩cie:i with fewer g會在海 per c那時tituency"

There arc s己veral re<tsons. At pr姆雷的 there will be 5 s~oats allocate道：o Yau-Tsi恥”阱。ng. If 
say there were to be 3 cont時tants per sea.~ it m翰ru that in ord曹r to vote responsibly 1 must 
look at 出e background a.nd platform of 15 people! If Y刮風Tsim部fong were broken down 

鐵面／；.
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into :my J separates臨all dis訂icts with fewer 3eats per district th~n I might only have to sort 
through 6 or seven candidat惜， making it 閥割er to become 他niliar wi出 each one. 
Also if Mongk嗨， for example, were a separate district electinP: say 主間1氧 th~.f' it i~ rr''lCh 

more likely th<!t the cZ&ndidatcs might be from somewhere nearby in the neighbourhood，胡d
have th已ir campaign offic巳s somewhere nearby and accessible. 
I would expect smaller geoguphic oonsti如encies tote吋 to promote more in且即ate contact 
between the electorate and the contest似1ts or, after the election, the elected members. 

4) T>;= bo'l＇.＂＇.~~：－ie= -:;: ~eog三；：：.：： c cs：：：如訊之：：..： ;;ho1,1！.~ :.ry” to ~·vi這叫叫le '-'Vi叫:l.Ufllli ＜：：﹔主
ln the densely built up Urban 位明S 也is may be dlf:品cult as one ar明 hlends into 出句贊歌t with 
po的ibly few obvious.boundaries. However in the 個$e of New 愣rritcries, there are to-.vns 
whicn are surrounded 旬， or isolated from，叫a.cent towns by countryside. Some of the臨的
。1d and arz likely ;o have 斗 loc♀i ld.~ntit;. I 姆拉~with 山區已。晶晶e1.A~ I ove丘1~ci from the 
Yuen Long Rural Committee出at the proposed bound缸于出at splits Yuen Long in two is not 
a good choice. 
I have no objection to the b。und訂y ofYauaTsim凶Mong as proposed. 

Further to our 位iscussions, but not being part of the comments I wish 的 present插曲e
commission about the 旱的事raphic boundanes, I wish tc· thank you for yo叮∞鈍。曾n in 
requesting me to persuade as many of my friends who are eligible to ob凶a their p叮manent
T.D, cf!rds a.l'!d 曲的 make it ca可 for t.11e扭扭lv但 to est~bHsh thol:' oHgibiH可r to vote. 

Please be assured 也at I 阻 doing just 出at and h 晶ct for many ye的 l have. 的ed to persuade 
alt friends who 的 eligib峙， to vote, reg且rdless of their 的nic or站i且．
Unfortunately、 some of them resist ~d tell me 也at it 1s just a waist of time. 
Your taking the time to sp盟k to me should help me to counter也h idea. 

However 1 do hope 出at 也e government will expand 甘1e scope for publi.c censultation, 
giving much earlier warning of issu賦朋吐 asking for public input before most of the matter 
is already decided. 

Pl甜甜 forgive me if any of the points 紅e uncl咱丸 and pl凹的 feel free to approach me for 
clarification if you should wish. 

Yours r時pectfully,

：~心斗危k
Michael Peer 

TOT向L P.02 
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都 j喔喔鼠
地址：輔酹讀臨時 1臥璽 輯：洲 2577 翱 2720 Sl98 

濟潛滅敵難聽關道道鐵蠟燭麒麟纖纖纖纖鱉巔授纖纖獵嫩激戀戀潮踐這頂激戀鐵叫到蠟燭纖纖通問獵頭頸抖擻關纖纖熾瘋瘋酬

咱哥監管理司聽聽會

胡團典主席

胡先生：

金盤且還矗應輯盤玄虛 I 

蠶蠱管理委員會主﹔報九入年立言金會運轉支持麗分界

的建議。全港共分A觸過腫。其中港島四月輯﹔九龍泉
五席﹔九龍普普五月會﹔新界求主主席﹔軒界晶晶席命

本會對這建議，有如下意見表達：

據九五立說場選舉，九瓏，虛共有-1:~ 0 

當時九龍人口共 1,910,549 人，現今科草草其

2,072,222 人， i是z站在人臼增加情形下？議席都欖樹

喊一膺，對九龍市民實欠令：丸。
敬請主席及各要買免份考龐仗平原則， 1維持九龍

鐘盛－＇＝庸。

車鄭星月善民轉會攝土

九-t年十月廿脅時

T旬，』鴨”，時慎，·~~鼎嘟羽.. 融體”.... 酷抒情向極潛哩－＝：
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建esilJe叫d Co翩翩ittee
(F。rmer Nam﹒： Kowt。。n Thirteen Villa自es Commit恆的

Heodqi抽＇＇＂＂

32-34, Choi Hung R E}ad, 4/F , San Po Kong, Kin. 

Tai: 23.SO 2445 F函x 23乏主 44~早已

t 丸拖拉成長竟會

~周圍，m

裙帶t £ :li 

們L自區新萄酒彩虹i重 32-34 號 5 獲
電話 2350 ~44i:; q題﹝冒 23?3 444i:; 

/1' 會信號。u「 Ref.. 97/10/23/ 

乘茁1富號 γour Ref. 
香港灣仔

愛群道 32 號

雙群了生：度呵。空空槽

選舉管哩委員會

主席

胡富與先三之

對一九丸八再Jl.5去富逼著忌地方進區命暴的建見

對選舉管理委員會日前發表之一九九八年立法會選舉地方選區分界建

議，我們有以下意見：

縱觀貴會所提建議，香港，九龍西及九龍東的議席編配數量偏低，而新

界東及新界西所獲編配的議席則偏高。猶以九龍東及新界東為甚，實應調整

以示公平。而元朗區議會轄區卻瓜分兩份，分屬兩個選區，造成對區議會及

地方行政存在不利之處。

本會建議：元朗區全部劃入新界束，新界西的選席減為 4 席﹔而西貢區

則劃入九龍東，九龍東的議席增至 4 席。如此編排人口偏差減少（見附表），
至於西貢區董j入九龍束，對社區關係影響方面不大。因為許多政府部門都是

黃大仙和西責列為一個區，而將軍澳則與觀塘列為一個區，唯獨兩個市政局

例外。而在香港彈丸之地、劃為兩個市政區，各定法規以致市民無所適從，

早鷺市民詬病，實應、及早修改而從需顧慮其對社區的影響。

特此呈函可請詳加考禮、及接納是盼。順頌

台安！

家凡有情成安員會畫掃毒達拉

依附）
.4 

r 1;1、＼

（秘書：何其強＼JU

年 曰23 

香港豆豆 ! 九龍團 ︱ 九龍東 ! 新界東 ︱、 新界東 [ 

i 中西！區 I 260600＼；白尖正！ 26之BOO it這六 ftU ! 433 700 l 屯門 i 47680011七屆 ! 250900: 
！灣仔 i 170000陳水垮 I 31s2001觀堉 : 612500！芸灣 I 2721 OOi大捕 I 2991 oo: 

1997 

︱東區 I 633200 h龍域 3870001白其 I 235900葵青 i 485200 沙田 1 6251 OOi 
（南區 I 296900 離島！ 81500 元朗 1 3s1200 

1 合共人口︱ I 1360700 1026000[ : 1282100 I 1315600 ︱↑ 542300

︱議席數目！ 4; 3! 4 4! 5 

！人口偏手︱ 4.24%; 4.80%[ -1.78%1 。79%i i -548% 
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增社：由回村帶回事實 901 ~藍 電話： 27肯 3025

獵頭覆蓋譜頃，團團演藍藍還再重圈，圓圓圓噶爾罵：適量困難，國續關總要單單UI 頭 IU費錢溺．．“首盟主哥哥哥護層單圓圓蠶豆聽講激發圓圓圓圓圓圈哥哥級獨獨通道擴豆豆豆蟹，對獨到黨.瀏

聽聽囑曬體會

留體喝聲

割輯！！ : 

鹽醬露露聲聞自單單躍齒

聽聽F聽聽囑釀。 Z體體寵廳廳撞
撞鸝盟國麗鹽1志：

品轉國越輯，僅~輯
盟軍疆軍轉讀盛會聲喝醬

體矗l\D聽聽昌，凡詔聽聽鸝聽聽讀軍轉聾體 F 1C 
l'An贖回盤驅團體事再晶體趣盟軍國體暉，聽醫賽組團體。

聽麗轉轉麗聽聽E轉轉II農藥單聽聽聽，觀輔臣置λ口屬醫盟聞自會
珊觀官，轉暉體鹽，曾聽聽，體潤，屬體揖醋。

JR 圈l\E露聲聽轟轟轟.ti麗麗盟會轉n輯囑
聽聽電台攝 F 聽mn體體聽錯醬醋。

自鸝噩噩體單鱷申醋鸝蔔

t：島舉爭闊的軍團
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個人對立法會選舉選區的劃分 P 鼓提出一點意見 g 請考慮考慮。

高級講師

周全海

一九九t年十月二十四日

香港九鹿港陶W蜘可雨，g，陶吋甸甸電:5 Tel: （泌的 2339 7129 ~~ Fax'. （臼2) 2339 5”。
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周全浩

對立法

選每單管理整喜員會近日公佈了立法會選舉地方幸運團璽！界的臨時建議？

理學的角度？提出一些議見，

還管會建議，將室主香港直到分成五六還區，其中灣島~有四個議席，九龍東及九龍

西各三議席‘新界互幫具有？界頭各五議席，合共二十講席？這盡管會在劃分還苗時，

所考慮的國策包括地方芳草草譜曲兩個或以上純種而完麗的區議會還區組成，亦顧

及現有的地甚分界及市政局和區域市政聞單審區的分界？問時考意對社~特愷及自

本諧的菌體組小，陸地面積抵得目百平方黨團左右，中間雖無六山廳、沙j翼或森

林學自然屏體分隔 P 不輯擇島汞fL龍為市區，新界基本上亦罷市區的→哲份，各

新市黨的建設及擴展 9 是為明証。

因此，以本糟的祖理壩纜闊論，香港實可分為五個問導人口的灌區，每個選區選

出自倡議席？是較合理的安排﹒蓋現時用比例代表制盡善黨員，著然每個選區的議

席相喜事？方能盡量發揮比伊j代表制的糟牌。對於此一制度稍有膏、草鞋幫 3 都知之甚

？這種無需再費筆墨解釋。

，還管會可考巨響、’維持港島的四個聽屌 P ﹛盟將九龍東及九龍菌的題軍主黨失 3

略為削減新界西及新界東的選甚至 9 則可平分十六個席位，每個富有自個講膺，它更

能露暈發揮比倒代表制的精神及作用，

要將九吉諒選豆豆攝六，一個可行的方法屑，將將軍壤納入九龍束，將軍澳基本上

已與憲玉箱5哥一體，還蓋地鐵伸展到彼區後，將軍澳劃入九龍策，更為合理。

還管會一再重申，在1'1定選區時 3 沒有等晨星到各政黨的需要及地嘯的價勢：

覺得，我們沒有理由價疑選管會的說話﹔這種種想指出i一個事實：

由於還E盡量~J界磚，學考至1審議會的豆豆界及市政局和軍域甫政苟的分昇 1 故此且下

的劃昇7手法，對於那墊在革議會及市政島裁軍主義市~囑還器，以前（占有種勢的政

學特輯：寫有利＠政黨，連六，地方組織錯i費遠及勢力越深入的政黨，在百

區部分下起有幸!J ﹒

換言之，從前的六﹔龜殼有禮勢，這與今番撞得比例代表制的精神是背駝的，請盡

管會嗔重考霄，

-er戶L ?.e2 
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香事警灣仔道幻覺克

海港中，心 i G 縷
選舉會草委員會選舉事讀處

豐豐管理要員會主庸

胡國興先生

選舉管理香員會

一九九八年立法會選舉
地方選區分界建議
公開諂詢丈伴

胡先生：

本人對扭轉輯女件中曾把將軍澳輛x－新界東選區的建簫甚表支持＠

但從報車接悉，有個別團體建議把將軍澳重新劃入九龍東選區。對此

建議，本人表示反對。

作為西貢臨時區誼會主席，本人認為上述的重劃建議，將會影響

本遍地方行政的一貫運作。事實上，將軍澳一直納入於西質地方行政
直舟，一切連作良好 e 若有所改變，除 7影響區內地方行政的正常運
作外，對有關居民生活習慣亦會帶來重大的轉變＠此外，於一九九五

年的立法局選舉中，將軍澳亦納入於新界東的選區內 a 故此，本人希
望縫持諮詢文件中的原有建議，沿用上一眉立法局還是輯的童！！界方案，

把將軍灑保留在新界東的選區內＠

2孟晶宮關

TJT戶仁戶 .01

一九九七年十月二十四日

DBL189.DOC 
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觀＃奮民聯會

對立法會地)=j還是~~轟庸數目酌建議和比較

;1：區名稱 i 議席
！故目

l香港島

)L誼商

九龍東 主

新界面 5 

！新界東 5 

{iS·a十人口 1 人U缸頑
. G草堂堂百分比

1026000 I +4.8兮兮

10462色。 +6.86% 

1579300 一 3.21 ，各

一元朗
1514500 』 7.18略也 103500 ... 

1422400 

人 :.J If爾
伯道百分比

一 13.5%

說 i﹛~i：·人 I 1 

l 叫＂＂~
＋將軍澳 171500 .i 

4 1217700 - 6.71 % 

＋元朗 103~00 = 
5 1682800 +3.13'% I 

『

－元蚓 IO泊的一

4 將單澳 171500 冒

1239500 卜 5.04%

?-Cll 

103 
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觀體處毒草轉

聽幫幫姆雷電 T連串關體體蠶蠱團體盟關T 關轉瞬輔

成A值觀塘』草草草 15 競爭接見成展 8寧接
8/F., YUE 悶AN ~.V ... fllSION, 1S, HONG N盼﹛G RD唔，

KWUNTONG、 KOWLOON.

選舉管理委員會

胡國與主席：

1可：＇.L﹔ 23416308 23416309 ﹔且3416300

FAX:219133:i6 

還事管理誓言員會根撮﹛立法會條儕﹜和﹛邊聽委員會保伊J》的觀定 7 -n令日

前計檔眉立法會選舉的地方選\i分界建議？扭扭備地區直邏輯席麗j分為五

大選區，以人口計算每倡議時代表 326335 人。港星島選甚至 4 席、人口配額偏差
+4.241Yo ﹔九龍西選iJli 3 庸、人口配額偏差叫.8'»/o ﹔九龍東灌區 3 席、人口配

額偏差＋6.86°/o ﹔新界!Zi.選區 5席、人口配額偏差－3,21°/o ﹔新界東主藍藍 5 席、

人口配額偏差間7.18%9 。盡！界。最大的正偏差是吋.86%.i ，最大的負偏差是一
7.18°/o 。這麼大的偏差？雖未超出語例規定的正負的%，但自命人質疑其「公

平佐」。由於選舉的還高劃界，影響重大書本會認為：聽鸝權人口配額偏差的

正負數距離，才能體現到選區劃界是符合公平及合理的原則＠

一）還l!!觀界應以公平及合理的原則為墓禮

要體現公平代表佳的原則：團今次選舉是採用比例代表制 s 每個星星騁的議

席由 3 至 5 席不等，引致小選區當選的蓮香選者所獲得的選票比例比大選區當選

者為低，例如在三個議席的選區，當選者取得三分之一選票，就能佑一倡議席，

但在五倡議庸的選區的當選者，只要取得五分之一選票可穗估一倡議席，由於

今次選舉實行比例代表制 s 國J能？每個選區的人口配額偏差趙少題好？便到每

個讀席代表的人口數目更公平。

?.s: 
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二）本會提供的兩個畫ll界方案：

為了使特甚首屆立法會選舉更公平、更合理，本會建議下列兩個方案，

以供盡管會考慮。

三）第一方案是將每個選區的議席數目畫（卜：

第一個方案是把每個華區設定為 4 膺，全港五個星星區，總共設有 20 個選
區，九韓東及九龍西由各 3 席增至 4 膺，新界東互之斬界東各自草席灑至 4 席習

以發揮比例代表制的作用。

四）第二方案是蠹劃新界東、新界西及九龍東三個選區：

本會建鸝扭扭涉劃分入新界東的元朗部份地區，重新劃入新界百噩噩，以

確保社區的完整體，避免造成分裂及混亂＠若果把劉入新界東的 1的500 的元

朗居民 9 重新創入新界m 會令新界菌的人口由 1579300 人增至 1吾82800 人，
但議席仍繼持 5 個，酷暑靨會使到新界圍的人口配實實偏差由血~J.21°/o ，變成

+3.13% ﹒（請參看附表）

另外，接接將軍澳的社區特盤，愛祖將軍澳 1715000 人劃入九韓東，令：Jt.

韓東的人口自 10462加入增至 1217700 人，議席增至 4 個 3 人口配額偏是

是－6.71°/o " 

另方面，由於把將軍澳及克朗部份地區的人口抽離新界東，令新界東的人

口由 1514翠的人激第 1239500 人，童醫席減至 4 席 9 人口配額偏差去是－5.﹛﹜4u/o 。

（講學譯哥爾賽）

以上意見，敬希主席及各位寶貴考黨El.接納，便到 1998 年的特溫背屆立

法會連串在軍公平及更合理的基礎下進行，更符合港人的整體制發＠

2 

:' ':ii : 
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與民主黨舉行會議時的紀錄

日期：一九九七年十月十四日

時間：下午三時正

地點：海港中心十樓選舉事務處會議室

出席者

胡國興法官 選舉管理委員會主席

梁乃鵬太平紳士 選舉管理委員會委員

成小澄女士 選舉管理委員會委員

楊森博土 民主黨副主席

李永達先生 民主黨中央執行委員

吳永輝先生 民主黨中央執行委員

列席者

選舉事務處總選舉事務主任

譯本

李榮先生

陳孝偉先生 選舉事務處副總選舉事務主任（秘書）

開場序

胡法官歡迎民主黨代表出席是次會議。



譯本

支持選舉管理委員會建議

2. 楊森先生說，民主黨遵重選舉管理委員會的獨立地位和支持

有關立法會選區劃坦外界的建議。

導耳分界的改變

3. 楊森先生說，為了連免重定選區劃界時引致政治爭呦，選區

分界的改變須減至最少。他希望選舉管理委員會將採用現時建議的五

個地方選區的分界作為日增加直選席位數目的基礎。

4. 胡法官說，選舉管理委員會在制定分界建議時，須遵當時生

效的法定要求。他指出就現時選舉法rfll言，選舉管理委員會須畫n分五

個立法會選轄 9 每個選轄區有三至五個席位和確保人口偏差不超於百

分之十五。末來選舉的選區分界會否更改須視乎當時生效的選舉法。

制定選舉管理委員會建議過程

5. 楊森先生詢問選舉管理委員會在制定其建議時有否考慮到

給予五個立法會選轄區每區各四席。

6. 胡法官回答，選舉管理委員會以保持港z臼、九龍和新界的傳

統獨特性為工作原則，不可能容納此等分席做法。



譯本

7. 李永達先生詢問選舉管理委員會會否繼續採用此 l：作原則

在其未來劃定分界工作上。

8. 胡法官回應說，根據現行選舉法，選舉管理委員只須顧及兩

個臨時區域市政局、十八個地區和前區議會選轄區的分界。他說選舉

管理委員會認為適宜在現時的劃定分界工作上分開處理港島、九龍和

新界。不然的話，五個立法會選轄區的劃分的可能組合數目會多至難

於處理多如部份九龍區可分割成港島或新界。他重申將來選舉的分界

會取決於當時生效的選舉法。

9. 李永達先生詢問選舉管理委員會怎樣得出分割元朗區的建

議。

10. 胡法官回答說，首要考慮是要符合法定人口要求。選舉行理

委員會建議分割元朗區會令新界東和新界西選區有更平均的人口代

表。他強調選舉管理委員會的建議只是臨時性的。選舉管理委員會在

作最終建議予行政長官前，會考慮、諮詢期間所收到的各方意見。

IL 李永達先生詢問在草擬建議時選舉管理委員會會否遇到任

何大困難。

悶。 胡法官說，選舉管理委員會現時只須劃定分界五個立法會選

區？工作較諸以前相對地較簡易和容易。

13. 李永達先生間人口預測的參考日期為何。



譯本

14. 胡法官回答說，日期是一九九八年三月底。基於日期接近立

法會選舉，此次的人口估計數字較諸那些用於之前的選舉為皆。

15. 楊森先生詢問選舉管理委員會能否負責訂定選民在功能組

mr00拉罕；！：k ~ 
JJ'.J I」 J 主主主 1 回

16. 兩法官說這是政府的責任。他預期若選舉管理委員會j肩負這

異常複雜的工作雖不是沒可能，但將會極之困難，因為所涉及的額外

工作量將會超出選舉管理委員會的現時能力。

17. 楊森先生問及選舉管理委員會其它現有工作。

18. 胡法官說，選舉管理委員會現全力準備關於選民登記和選舉

程序的規例。隨後要準備和印發有關選舉活動的指引。胡法官回應、楊

森先生進一步查問說，當選舉管理委員會在下一階段印製公眾諮詢指

引時，公眾將有機會評論選舉活動的安排。

書面申述書

19. 在胡法官的要求下，楊森先生承諾在會議後會向選舉管理委

員會呈交民主黨的書面申述書（序號的3）。

20. 胡法官代表選舉管理委員會多謝民主黨代表的意見。

21. 會議在下午三時四十分結束。



選舉管理委員會秘書處

一九九七年十月

譯本



與新田鄉事委員會舉行會議時的紀錄

日期：一九JL七年十H十六日

時間：下午二時正

地點：海港中心十樓選舉事務處會議室

出席者

胡國興法官

文伙泰先生

文炳南先生

楊漠新先生

吳富頭先生

黃福安先生

文諾耀先生

馮根祥先生

黃金齊先生

黃國祺先生

文木新先生

楊耀星先生

列席者

李榮先生

陳孝偉先生

曾佩雯女士

選舉管理委員會主席

新回鄉事委員會主席

新田鄉事委員會副主席

新田鄉事委員會村代表

新回鄉事委員會村代表

新田鄉事委員會村代表

新回鄉事委員會村代表

新田鄉事委員會村代表

新田鄉事委員會村代表

新田鄉事委員會村代表

新田鄉事委員會村代表

新田鄉事委員會村代表

選舉事務處總選舉事務主任

選舉事務處副總選舉事務主任

選舉事務處選舉事務主任（秘書）



胡法官歡迎新田鄉事委員會主席、副主席及各村代表。

2. 文伙泰先生說自一九九五年立法局選舉開始，新回及錦鱗

花園從元朗區被分割出來，劃入新界北區選區，這樣一方面分化了元

朗區 3 影H向社區聯繫，破壞了社區完整性﹔另一方面，北區的居民並

不接納新田及錦誘花園居民，令他們難於溶入北區，由於被排斥以致

缺乏歸屬感。事實上，歸屬感往往彩響居民參予議會事務的意慾。九

五年立法局選舉，這兩區議會選區的投票率比前下降了一半正好反映

f這一點。文先生表示自於他們在新界北區的人口比例中佔少數，所

以當選的立法局議員並不關心這兩個區議會選區的事務，亦從沒探訪

他們，連宣傳板也沒有掛。現在繼續分割元朗區，只會令問題更嚴重。

3. 胡法官解釋，在三級議會制度下，立法局的主要功能是在

中央層面監察政府的政策，制訂香港的法例，與區議會重點放於處理

地區層面事項有所不同。所以在重定選區劃界時，選舉管理委員會（選

管會）的主要考慮因素是人口配額，但亦會考慮地域特色、社區特色、

社區聯繫等因素。選管會乃政治中立的獨有組織，因此在重定選區實！

界時完全不會考慮、政黨因素，但會關注分割後居鼠被忽視的情況。

4. 文炳南先生表示明白亦支持以人口配額為主要考慮之原

則，但認為社區聯繫及維持行政區完整也十分重要。他指出不論是警

區、消防區、郵政、以致教育方面賀新田也是被納入元朗區。他回憶

胡法官之提問，說新田及錦紛花園兩區議會選區乏間關係良好。

5. 胡法官說現在選管會的建議，是將十八鄉北、十八鄉南、

錦誘花園、新田、八鄉及錦田六個區議會選區劃入新界東選區，以減



少新界東西兩選區的人口偏差。如再把元朗市中心部分分割，納入新

界東 9 人口偏差會比現時建議還低？但選管會不希望把市中心分割，

所以放棄棉大橋及鳳均分割，而維持市中心的完整性。

6. 文炳南先生說新囚的居民其實並不介意被劃入新界東或新

界西選區，只是不希望從元朗區被分割出來。若要將整個元朗區劃入

新界東多他們亦會接受。

7. 胡法官重申，但別政客或政黨的利益是絕不影吶畫。界建

議。依現時的劃界建議，人口配額的偏差較少。若將整個元朗區劃入

新界西，新界西的人口便會上升。相反新界東的人口會下降，雖然，

給予新界東五席亦不會令人鬥配額偏差超過法例規定之 15% 實但偏差

會是 13.52% 。

8. 楊漢新先生指出分割元朗區對被分割出來的居民不公平。

他們一向對元朗區較為強熟。由於，並不認識北區，所以造成生活上

多方面不便。

9. 文炳南先生補充，由於歷吏背景及居民的生活習慣，新田

居民都自視為元朗居民。即使到北區的上水在路程計算較到元朗近，

但因新田和上水之間缺乏交通網絡 3 新回居民日常只會來往於元朗和

新目。

10. 楊漢新先生同意文先生所說，並說新田居民也只是和元朗

的民政事務處聯絡而非北區民政事務處。



11. 文伙泰先生舉例說以往在警區分界上曾把元朗分割，造成

混淆。他更透露曾要求列席北區區議會但被拒絕。另文先生回應胡法

官之詢問時說，在區議會及區域市政局選舉中，新田均被納入元朗

區。希望委員會對其請求給予考慮。

12. 胡法官多謝新田鄉事委員會主席、副主席及各村代表的意

見。會議於下午二日寺四十五分結束。

選舉管理委員會秘書處

一九九七年十月十七日



與元朗臨時區議會及十八鄉鄉事委員會

舉在至2益睦自笠記鐘

日期：一九九七年十月十六日

時間－下午三時正

f也點：海港中心十樓選舉事務處會議罕

出席者

胡國興法官

梁乃鵬太平紳士

戴權太平紳士

周永勤先生

羅建平先生

鄧志良先生

鄧培訐先生

主二f-!8-"/,L~ι
豆夫／ cJ/l」＿； l.J--1-

林照權先生

李敬業先生

梁福元先生

曾馬明先生

陳銳儀先生

選舉管理委員會主席

選舉管理委員會委員

元朗臨時區議會主席及十八鄉鄉事委員

會主席

元朗臨時區議會議員

元朗臨時區議會議員

元朗臨時區議會議員及錦回鄉事委員會

主席

元朗臨時區議會議員
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十八鄉鄉事委員會副主席

元朗臨時區議會議員及西邊圍村村代表

元朗臨時區議會議員及大棠村村代表

水蕉老圍村村代表

十八鄉鄉事委員會執行委員及深浦村村

代表



駱木桂先生

嚴謝嘉莉女士

列席者

李榮先生

陳孝偉先生

黃靜賢小姐

十八鄉鄉事委員會執行委員及黃屋村村

代表

元朗臨時區議會高級行政主任

選舉事務處總選舉事務主任

選舉事務處副總選舉事務主任

選舉事務處選舉事務主任（秘書）

胡法官歡迎元朗臨時區議會各位議員及十八鄉鄉事委員

會各位委員出席是次會議。

2. 戴權先生指出，選舉管理委員會所作的地方選區分界建議

中把元朗區一分為二的做法，將會為元朗區帶來嚴重的影響。數百年

來，元朗區是由屏山、廈村、十八鄉、新田、八鄉及錦田六鄉組成，

傳統上均屬新界西部，元朗區的居民對該區存有很大的歸屬感冒一且

把元朗區分割，將會為該區帶來重大變動，他恐怕該區居民的投票意

欲亦會大大減低，故有必要保持該區完整。

3. 胡法官詢問戴先生，立法會為現時三級議會的最高層議

會，所考慮的是影響整個特區的法例及政策，而不是地區性的事務，

社區聯繫是否會是次要因素。

哇， 戴權先生回應說賀他認為社區聯繫仍然重要。因為被分割



出來的地區如得不到議員的真正關心，便會失去直接聯繫，亦很難期

望有關議員為地區人士謀求及爭取福利。

鄧培益于先生補充說，未來的西北鐵路將會把元朗、屯門及5. 
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區，建議的新界東選區的代表議員是絕不會關注西鐵對被分割的元朗

部分之影響。

梁乃鵬先生詢問，自一九九五年立法局選舉以來，新田及6. 

錦紛兩個區議會選區已歸入當時的新界北選區，元朗區居民的感受如

前
J

FA1l 

戴權先生回應說，當年居民均未能預料日後的深遠影響，

但現已嚐盡被分割後的苦果。

7. 

李敬業先生補充說，被分割了的元朗區居民自此便被代表

的議員忽視了。

8. 

胡法盲詢問說 B 若把）［，朗區分吉a ，該區便會分別由是議的

新界東及新界西選區共 10 位的議員代表，是不是會有更多議員為該

<J. 

區爭取福利。

戴權先生指出議員對某地區的關注一般會受該區的票源

多寡影嚮。由於元朗區的票源將會因元朗區被分割而分散，所以元朗

I 0. 

區整體得到議員的關注實質上將會減少。



11. 鄧志良先生補充說，他亦認為本屬新界東選區卻又代表元

朗區的議員，對元朗區的了解並不深入，這樣，議員自然會忽略政府

未來於元朗區內進行的交通及其他發展。此外，在一九九五年的立法

局選舉中，居民接納把新回及錦鱗撥歸北區，但卻預料不到代表該兩

選區的北區議員兩年以來都一宜忽略了該區的居民。

12. 周永勤先生指出，建議撥入新界東選區的元朗部分，其交

通網絡均以元朗市中心為中心點，將來的三號幹棧便會把八鄉及錦田

與蓋灣連為一體，日後整個新界區自然便會沿九廣鐵路及將來的西北

鐵路分為新界東及新界西兩個社區。從歷史及傳統背景角度看，元朗

六鄉是不能分割的，當局在地方行政上亦以元朗整個社區為一個個

體，故元朗區不應被一分為二。

13. 羅建平先生指出，根據現時的分界建議數據顯示，建議的

新界西選區的人口配額偏差百分比為 3.21% ，倘若把分割的元朗部分

重撥於新界西選區之內，偏差百分比便會變為十3﹞凹，這樣人口的偏

差反而有所改善。元朗臨時區議會全體議員均認為整個元朗區是應撥

歸建議的新界西選區的。

14. 在會議結束前，戴權先生分別代表元朗臨時區議會及十八

鄉鄉事委員會向胡法官遞交了兩封申述書（序號。。3 及 004）。鄧志良

先生亦藉此會議代表錦田鄉事委員會向胡法官遞交了一封申述書（序

號 002 ）。

15. 胡法官總結時多謝各位與會者給予的寶貴意見？他並指



出 3 目前公佈的只屬一個臨時的分界建議，當聽取了所有的申述後，

選舉管理委員會定會先認真考慮所有的意見，審慎決定然後向特區行

政長官提交最後的建議。

16. 會議於下午三時四十分結束。

選舉管理委員會秘書處

一九九七年十月十七日



與八鄉鄉事委員會舉行會議時的紀錄

日期：一九九七年十月十六日

時間﹔下午四時正

地點：海港中心十樓選舉事務處會議室

出席者

胡國興法官 選舉管理委員會主席

梁乃鵬太平紳士 選舉管理委員會委員

黎國耀先生 八鄉鄉事委員會主席

會憲強先生 八鄉鄉事委員會副主席

蔡國華先生 八鄉鄉事委員會總務

鄧觀佑先生 八鄉鄉事委員會村代表

郭鎮邦先生 八鄉鄉事委員會村代表

會亞來先生 八鄉鄉事委員會村代表

張日華先生 八鄉鄉事委員會村代表

張天傳先生 八鄉鄉事委員會村代表

張遠光先生 八鄉鄉事委員會村代表

楊炳秀先生 八鄉鄉事委員會村代表

鄧其達先生 兀朗臨時區議會議員

鄧偉明先生 兀朗臨時區議會議員

列席者

李榮先生 選舉事務處總選舉事務主任



陳孝偉先生

容彩群小姐

選舉事務處副總選舉事務主任

選舉事務處高級選舉事務主任（秘書）

胡國興法官歡迎八鄉鄉事委員會主席、副主席及各村代表。

2. 黎國耀先生指出自從一九九五年立法局選舉，把新田和錦鵑花

園撥入新界北地方選區時，該兩個區議會選區的居民的利益便受到忽略。

因為他們一直與元朗區有密切的聯繫，與北區則較為疏離。由於他們在新

界北地方選區的人口比例上佔少數，所以該地方選區當選的立法局議員並

不關心他們的利益。黎先生說八鄉鄉事委員會在十月十五日晚上會議後，

一致認為有鑒及此？不應把六個區議會選區（即十八鄉北、十八鄉南、錦

鱗花園、新田、八鄉及錦田）由新界西地方選區劃入新界東地方選區內，

以免這種情形再發生。這六個區議會選區與元朗區有著確定和緊密的聯

繫’如果勉強把它們劃入新界東地方選區範圈，便會產生隔離和分化，破

壞了元朗區社區的完整性、凝緊力及地區聯繫。

3. 會憲強先生補充，由於歷史背景的關係 9 受影嚮的六個區議會

選區的居民一向的生活習慣和社區聯繫均以元朗區為中心，他們皆視自己

為元朗居民。就地方行政而言，八鄉居民一般都是向元朗民政事務處求

助，而非北區民政事務處。基於這些原因，不應把十八鄉北、十八鄉南、

錦紛花園、新田、八鄉及錦田劃入新界東地方選區。

4. 胡國興法官解釋，根據選舉管理委員會條例第二十條之規定，

在作出選區劃界建議時，須確保建議的地方選區的人口，盡量接近標準人

口基數乘以該選區的立法會議席所得的數目。因此，人口是主要考慮的原



則。當然，亦須顧及社區獨特性和地方聯繫。把上述六個區議會選區劃入

新界東地方選區的目的，是減少新界西和新界東兩個地方選區的人口偏差

的分別。胡法官強調選舉管理委員會曾經考意把令外兩個區議會選區「大

橋」和「鳳翔」也一併列入新界東地方選區，使人口偏差進一步減少。但

由於它們屬於元朗區市中心，選管會最後決定不把它們劃入新界東選區，

以維持元朗區市中心的完整性。

5. 黎國耀先生和曾憲強先生強調元朗區凝聚力的重要性，不可把

有問題的六個區議會選區由元朗區分割到新界東地方選區。此外，在人口

比例方面，黎先生在席土提交一份文件（附件甲）予胡法官。文件內列出如

果把元朗整區保留在新界西地方選區，則與標準人口數目偏差的百分比是

3. 13% ，而新界東地方選區則為一13.52% 。這些數字正好說明，就算把六個

區議會選區納入新界西地方選區？也沒有違反選舉管理委員會條例下的人

口準則。

6. 鄧其達先生說八鄉的居民其實並不介意被劃入新界東地方選

區，最重要的是元朗區的完整性得以保全。

7. 黎國耀先生認為西北鐵路在錦田及八鄉均設有分站，而這鐵路

的命名正好標誌著錦田、八鄉及其他四個區議會選區在地理位置上也屬於

新界西函。

8. 鄧偉明先生一謝四八鄉、錦田、新田、十八鄉南、十八鄉北和錦

鱗花園劃入新界東地方選區，會令這些選區的居民在競逐新界東地方選區

的立法會議席時失去優勢。此外，當選新界東地方選區的立法會議員亦會

不優先重視他們的利益，因為這些居民被認為是小數的一群。在鼓吹選民



登記和提高還具投票率的角度下，更不應把這六個區議會選區劃入新界東

地方選區內 9 因為這樣做會抑制該六區的居民的投票意欲。胡法官回應說

選舉管理委員會乃政活中立及獨立的組織 3 因此個別政黨或政客的利益是

絕不會影嚮劃分選區分界的建議 b 不過，選管會會關注分割元朗區後這六

個區議會墾區的居民因而被忽略的情況。

9. 鄧其達先生重申庄地方行政方面前言 3 八鄉）十八鄉 w 錦田、

新田及錦鱗花園在過去區議會及區域市政局的選舉中，均屬元朗區。這些

地方，在使用社會資源時 3 如教育、醫療服務及社會福利，皆被視為元朗

的一份子。

間， 會1：偉明先生說元朗臨時區議會在十月十五日的會議中哎對分哩！

元朗區的建議。黎國輝先生說 9 把八鄉、十八鄉南、十八鄉北、新田、錦

田和錦鱗花園六個區議會選區重新劃入新界西地方選區的要求是合情、合

理和合法的。

11. 胡法官多謝八鄉鄉事委員會主席、副主席及各村代表及元朗臨

時區議會議員發表的意見書並說會把他們的意見予以考慮。他請八鄉鄉事

委員會提交書面申述總結他們的意見，並把這書面申述在十月二十四日前

送逼選舉管理委員會秘書處（序號。。7）。

12. 會議在下午五時零五分結束。

選舉管理委員會秘書處

一九九七年十月十七日
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與民建聯舉行會議時的紀錄

日期：一九九七年十月十七日

時間：上午十時正

地點。 1年注空中心十間煙鐘書事務，體會芋空

出席者

胡國興法官

梁乃鵬太平紳士

程介南先生

葉國謙先生

列席者

選舉管理委員會主席

選舉管理委員會委員

民建聯副主席

民建聯中央常務委員

選舉事務處總選舉事務主任

譯本

李榮先生

陳孝偉先生 選舉事務處副總、選舉事務主任（秘書）

明法官歡迎只空聯代表內再是次會話。

2. 程介南先生說祇要選舉制度是開放和公平，民建聯必會參

選。他認為比例代表制適合香港。他期望選區分界的更改可減至最

少，而首屆立法會換屆選舉的五個地方選區的分界會維持不變並可應

付將來增加的直選席位的數目。



譯本

3. 胡法官回應說：點票制度不屬選舉管理委員會（選管會）的工

作範籌。因此選管會不會考慮民建聯有關比例代表制的意見。就選區

界可否重用的問題，他指出選管會須跟從提出建議時的法定要求。將

來選舉的選區分界有否更改將視乎那時生效的選舉法而定。

4. 程介南先生認為選管會在晝。界時，應有前瞻性。他提出數

點：

(a) 不同地區間的分界正不斷地變，而某些地區間的界

線亦開始模糊。

(b) 由即將推出的兩個市政局和區議會的檢討可能所

帶來對市區或新界分界和地區分界的改變是不容

忽視。

(c) 如果只有三個席位獲分配在立法會選轄區，比例代

表制的原來目的便不能被充份地反映出來。

(d) 把二十個直選席位平均分配予五個立法會選轄區

的建議，可以在不用再劃定分界的情況下，更容易

容納將在三零零零年新增的四個直選席位。

(e) 社區完整性固然要加倍顧及，但將會影響社區完整

性的預料改變亦必須考慮。政府計劃每年興建八禹

五千個住宅單位便是個好例子。



譯本

胡法官質詢言覺？基於立悟會的工作主早早開乎立了要及全潛J性

的措施間通而不是地方層面的事宜，維持地區完整是否重要。

5. 

了~仁=r主年長戶← r.r. ，＿了句什，...主主止1 ,[Jτ土f ，，.，，川 A 相閉仁士:I __L_ 『口＿＿f__.,.. ＝早已 LHEC 、凹，時7 、”，電－＇－

λ三： l到函、7C三丘山主了砂已， .in:：，爭··；Ji:;, 'iλ口基~＿＿＼＿LJ.勿二／f＇－／目 u 多（LJ 主j：：；.：：：；主 .i毛主1 斗L

法會選轄區缺乏歸屬感，他們便不會熱衷地參與地區事務。

ρ 
門v. 

梁乃鵬先生徵求民建聯對元朗區完整性的意見。程介南先生

回應說，他認為元朗區是個已完善確立和穩定的社區。

7. 

梁乃鵬先生徵請程介南先生特別就選舉管理委員會的建議

提出意見。

8. 

程介南先生國答說 9民建聯覺得把二十個直選席位平均分配n
叫
叫

入五個地方選區會較為公平。但他補充說，民建聯會尊重和接受任何

選舉管理委員會所作出的最終建議。

胡法官說，據他了解，法例並不要求~席位平均分配。他指

出根摸立﹔主含條例，起平管理委員占三頁劃分五屆立法會選辛苦區 y 逗區

l 0. 

有不少於三個和不多於五個席位。

棄國謙先生認為，三至7千個席位的法定要求旨在提供予選舉11. 

管理委員會足夠彈牲制定劃定分界的計劃。他覺得選舉管理委員會須

考慮怎樣好好利用此彈性，好讓其它因素如社區獨特性的改變得以遷

就。



12. 胡法官代表選舉管理委員會多謝R建聯的意見。

13. 會議於上午十時四十分結束。

（備註﹔民建聯的書面申述書序號為 046)

選舉管理委員會秘書處

一九九七年十月十八日

譯本



與鄧兆棠醫生和其他人士舉行會議時的紀錄

臼期：一九九七年十月十七日

時間：上午十一時

增點：海港中t心十傳空與事務處會議空

LH I者專
LL~，門立一且

胡國興法官

梁乃鵬太平紳士

鄧兆棠醫生

周永勤先生

葉豪求先生

楊清儀女士

徐耀強先生

余秀玲女士

黎秀珍女士

鄧麗嬋女士

主ltf三位岳可卜Ir+
E二一。三;cc三三二王三、一~

列席者

選舉管理委員會主席

選舉管理委員會委員

臨時立法會議員

選舉事務處總選舉事務主任

譯本

李榮先生

陳孝偉先生 選舉事務處副總選舉事務主任（秘書）



譯本

胡法官歡迎鄧兆棠醫生和其他人士出席是次會議。

2. 鄧兆棠醫生說，他不希望見到元朗區會因選舉管理委員會現

時建議而一分為二。他指出：

(a) 該地區長久以來有其社區獨特牲。一直以來，錦

田、八鄉、慶村、十八鄉、新田和屏山六鄉都是被

視作元朗區的一部份。事實J－：首三個效區鄉屬相同

宗族。

(b) 選舉管理委員會的劃界建議會無可避免地妨礙由

元朗政務處統籌的現時地區行政效率。

(c) 在交通方面，九條公共小巳專線把十八鄉、八鄉、

錦田、新田和錦繡花園連接至元朗市中心。計劃的

西鐵也把元朗區和其它新界西的地方連接起來。

(d) 地理上，整個元朗區沿錦田河發展並由麒麟山把它

從新界東隔開。

3. 鄧醫生說，他曾研究過有關的英國法律，發覺現有的選舉管

理委員會條例的措辭大致與“下議院（席位再分配）法 1949 ”相同，

並給予選舉管理委員會很大自由去決定什麼是可行。遵從人口因素固

然重要，但選舉管理委員會亦應運用自決權和認真地去考慮、社區完整

的因素。接著他呈土一份書面申述書予胡法官。（序號 005 ）。



譯本

4。 胡法官解釋說 9選舉管理委員會須在璽！定分界上依從法律要

求，以人口因素為重要考慮事項。選舉管理委員會條例列明選舉管理

委員會「須確保各建議中的地方選區的範圍，人口在可行的範圍，盡

量拉近j宗準人口基該采以該地方選區中u進入立法自的議員人丟失所得

的數目」。至於其他準則如社區獨特性和傳統聯繫的維持，條例只列

出選舉管瑾委員會「須顧及」。

5. 胡法官繼而詢問，自新田在一九九五年從元朗區分割出來而

納入新界北地方選區後，當地居民感受如何。鄧兆棠醫生說當地居地

對此安排十分不滿。當選的立法會議員對該區並不關心。他們從不到

該區作探訪或張貼任何宣傳牌。

6. 胡法官說 3元朗臨時區議會代表曾表示只要元朗區的完整性

得以維持，即使整區納入新界東地方選區他們也不介意。他徵詢鄧兆

棠醫生對此的意見。鄧醫生說他同意。

7. 胡法官詢問其他出席者有否補充，周永勸先生進一步詳述鄧

tL 弘可.＿rL ~！＂可A " 三三f六 、~ r_r_←司工三♂－

夕h呆首三Ep兒也同詣。

8. 胡法官多謝鄧兆棠醫生和其他人士的意見。會議在下午三時

四十分結束。

選舉管理委員會秘書處

一九九七年十月十八門



與輸單ichael PEER 舉行會議時的紀錄

日期：一九九七年十月十七日

時間：中午十二時正

地點：海港中心十樓選舉事務處會議室

出席者

胡國興法官 選舉管理委員會主席

問r Michael PEER 

列席者

李榮先生 選舉事務處總選舉事務主任

曾佩雯女士 選舉事務處選舉事務主任（秘書）

胡法官歡迎問r Michael PEER 出席是次會議。

譯本

2. Mr Michael PEER 說？他關注到最近通過的選舉法例中擁

奪外國護照持有人參與一九九八年首屆立法會換屆選舉的參選權的

條文。他覺得此有這基本法。

3. 胡法官回應說 2 公眾會議旨在讓選舉管理委員會聽取公眾

對選舉管理委員會就地方選區劃定分界的建議提出意見。他建議脂



譯本

PEER 發表在這方面的意見。

Mr PEER 說，他希望以細選區來進行選舉，如油麻地、尖4. 

沙咀和旺角可劃定為各佔一立法會議席的獨立選區。這樣才較能反映

居民的需要。

胡法官向 Mr PEER 解釋說，立法會條例第 18(1 ）和 l 9 {I屎「『

:J. 

訂定了立法會選區和設席的數目。根據該條例，首屆立法會有五個地

方選區，每個選區有不少於三個但不多於五個席位。胡法官進一步解

釋，在三級議會制度下，區議會擔當了在地區層面處理地方事務的功

能。

Mr PEER 在提及選舉管理委員會與元朗居民的另一次會議
nhv 

時說 3 他同意元朗居民的意見 9 認為應顧及居民的利益，盡量避免分

割社區。否則本同屬一社區的居民可能因為被納入不同的選區，代表

他們的候選人不同，而不能商討有關候選人的事宜。

胡法官多謝 Mr PEER 的意見。會議在中午十二時二十分結7. 

果。

（備註： Mr Michael PEER 的書面申述書序號為 097 ) 

選舉管理委員會秘書處

一九九七年十月十七日



與鄉議局舉行會議時的紀錄

日期：一九九七年十月二十日

時間：上午十時正

地點：海港中心十樓選舉事務處會議室

出席者

胡國興法官

梁乃鵬太平紳士

劉皇發太平紳士

林偉強太平紳士

林國昌先生

劉鳳儀小姐

列席者

李榮先生

陳孝偉先生

黃靜賢小姐

選舉管理委員會主席

選舉管理委員會委員

鄉議局主席

鄉議局副主席

鄉議局增選執行委員

鄉議局秘書

選舉事務處總選舉事務主任

選舉事務處副總、選舉事務主任

選舉事務處選舉事務主任（秘書）

胡法官歡迎鄉議局各位代表出席會議。

2. 劉皇發先生指出，就一九九八年立法會選舉公佈的選區劃

界建議，選舉管理委員會可能因時間緊迫而欠缺周詳的考慮，尤其在



新界區的劃分工作方面。劉皇發先生續說，無論從地理和歷史背景來

說，元朗六鄉一直以來屬一個完整的社區，當地居民尤其是鄉郊地區

的居民，對元朗有強烈的地域觀念和歸屬感，並積極參予當地的社區

事務。不過，在九五年立法局選舉時，元朗區被一分為三，部份的居

民須往新界北選區內投票，故影響他們的投票意欲，亦令居民在選舉

事務土採取消極態度 2 因居民對另」社區沒有歸屬惡 3 無法積極參予

選舉活動。

3. 劉皇發先生認為選舉管理委員會應吸取上次選舉劃界的

教訓避免再次分割元朗，讓元朗區恢復為一個完整的社區，藉此鼓勵

區內人士再次積極參與選舉事務並選出代表，真正落實「港人治港 J 0 

目前，元朗區又再度被一分為二，當地居民意願再次被忽視，這亦顯

示選舉管理委員會對新界社會的歷史和民情欠缺認識，故遭耽評為閉

門造車。

4. 劉皇發先生表示，若把十八鄉南北、錦鵑花園、新田、八

鄉及錦田劃入建議的新界西選區內，人口偏差亦不會超過法例規定的

偏差限制，故現時把原屬於元朗區的地方分裂並劃入新界東選區內，

實在難以服眾。況且選區的分界並非一項臨時的措施，對社區的建設

有深遠的影響。

5. 因此，劉皇發先生總結說，選舉管理委員會應把原屬元朗

的區域重撥新界西選區內，讓元朗區的完整性得以恢復，若只顧確保

人口平均分配而把選區劃分，只會再一次打擊當地居民參與選舉的意

欲，導致社區分化。



6. 胡法官回應說，選舉管理委員會定會考慮各方面的意見，

否則亦不會公開諮詢各界人士。他續解釋說，是次劃界建議分割元朗

區背後理由卻與一九九五年不同。事實上若在一九九五年的建議中不

分割元朗區，人口偏差百分比便會超過 30% ，這樣便會遠遠超出法例

所限的 25%偏差土限。

7. 梁乃鵬先生詢問道，若整個元朗區撥歸新界西選區，新界

東選區便會出現超過 1抑的人口偏差率，鄉議局又能否接納這樣的人

口分佈建議。胡法官又促請鄉議局考慮若不理會兩個區域市政局的界

線，把整個西貢區撥歸九龍東選區或把部份葵青區撥歸九龍西的建議

是否可行。

8. 劉皇發先生及林偉強先生均抱歉末能即時作出回應，但他

倆承諾待下午召開了鄉議局會議及討論後，定會在諮詢期完結前把詳

細的意見申述書送交選舉管理委員會考慮。

9. 林國昌先生補充說，他理解委員會必須依循法例確保人口

分佈平均而作建議，但社區聯繫或投票意欲等因素亦需要顧及，這樣

在考慮過程中方會得到平衡。

I 0. 胡法官說，選舉管理委員會會從保持社區完整性角度放棄

分割元朗市中心的建議，倘若把元朗市中心分割的話，人口偏差率還

更遠遠減低。胡法官指出，在建議選區劃分工作過程中，委員會並無

理會劃分結果對各政黨是否有利或不利，所顧及的就只是務求達到公

平及公正的原則。



11. 林國昌先生詢問 3 把分割出來的十萬多名元朗區居民重撥

入建議新界西選區內是否仍屬選舉管理委員會在法例容許的權限範

圍之內。他亦想知道委員會有否接獲反對把整個元朗區撥入新界西選

區的意見。

12. 胡法官回應說，若把元朗區十萬多名居民重撥入新界西選

區內，人口偏差率將為－13. 52點？但但層注例授予委員會權限的士1時

之內。截至目前為止委員會並沒有接獲反對把整個元朗區重撥入新界

西選區的意見。

13. 至此，議事完畢。會議於上午十時四十三分結束。

（備註：鄉議局的書面申述書序號為 042 ) 

選舉管理委員會秘書處

一九九七年十月二十日



與九龍社團聯會舉行會議的記錄

日期：一九九七年十月二十日

時間：下年二時二十分

地點：海港中心十樓選舉事務處會議室

出席者

胡國興法官

梁乃鵬太平紳士

陳志誠先生

高寶齡女士

林文輝先生

江威揚先生

許金池先生

梁德亮先生

列席者：

李榮先生

陳孝偉先生

容彩群小姐

選舉管理委員會主席

選舉管理委員會委員

九龍社團聯會監事長

九龍社團聯會副理事長

九龍社團聯會副理事長

九龍社團聯會司庫

九龍社團聯會理事

九龍社圖聯會行政秘書

選舉事務處總選舉事務主任

選舉事務處副總選舉事務主任

選舉事務處高級選舉事務主任（秘書）

胡國興法官歡迎九龍社團聯會各代表。



2. 在回應胡國興法官的詢問時，高寶齡女士說九龍社團聯會

由九育堅持個社區及屋符團體組成，但不包括街坊會和商會，會員約

二萬多人，來至黃大仙、觀塘、九龍城、慈雲山、油尖旺、深水俞

等。

就九龍社團聯會的來信，指選舉管理委員會（選管會）只是

「機械地」通兩人口配額來決定爸地方選區的立法會議席數白，胡

盜宜說事實並非如此。他解釋說根據選管會條例之規定，在作出選

區劃界建議時 3 選管會須確保各建議的地方選區的人口，盡壘接近

所得的數目，即人口配額乘以該選區的立法會議席數日。因此，人

口是主要考慮的準則。當然，選管會亦須顧及社區獨特性，地方聯

繫的維持？玉立現有的地區分界，市政局轄區及區域市政局轄區的分

界。

4. 胡法官續稱，在這個情況下，選管會也曾考慮把九龍城區

分割為東、西兩部份，分別劃入九龍東、九龍西地方選區範圍內的

可行性。但由於新界的整體人口總數可以獲得 9.48 個議席，因此才

建議把 10 個立法會議席分配給新界。

5. 高寶齡女士說九龍社團聯會要求選管會修改劃界建議，目

的是保持選民投票的公平性，並減少各選區間人口偏差的分別。她

指出在一九九五年立法局選舉時 9 九龍西及九龍東地方選區合共有 7

個議席。當時九龍人口是一百九十一萬多人。現九龍人口增至二百

零七萬多人，但所佔議席數目卻減少至 6個，此外，現時九龍西（ +4. 80 

%）和九龍東（ +6. 86 % ）兩個地方選區的人口偏差分別為＋4.80%

及＋6. 86% 。新界東地方選區的人口偏差為 7. 18% 。明顯是對九龍東



的居民大為不平公。盟益宜回應說不能單獨考慮九龍的人口，新界

的總人口由一九九五年至今也大大增加。

6. 高寶齡女士說因為鄉郊地方和城市地方的分別逐漸淡化，

隨凍九龍市區和新界郊區的發展，九龍和新界間的分界已消失了。

再者，鑑於兩個市政局和區議會的地方行政架構即將進行檢討，所

以選管會無須過份強調現有的地區分界及兩個市政局轄區的分界，

選管會應以前瞻性的目光處理是項劃界的工作。胡法官認為這個地

方行政架構檢討的建議，現在尚未展開，若現階段將這個未明的因

素來作為選區劃界的其中一個準則並不適當。

7. 高寶齡女士認為就社區的獨特性和地方的完整性來說，應

把將軍澳劃入九龍東地方選區範圈。她說將軍澳是新市鎮，由於地

理環境的關係，來往將軍澳的交通必須途經觀塘，而且不少政府部

門及私人機構在資源的分配及行政的管理上，都把將軍澳納入九龍

東地方選區範圈，如醫管局、廉政公署等。因此，根據將軍澳地區

的特點，應考慮把將軍澳由新界東地方選區劃入九龍東地方選區。

胡法官說在選管會法例上沒有提及地方行政管理範圍也是作出選區

劃界建議的準則之一，所以地方行政和政府部門資源的分配均不會

影嚮劃界建議。

8. 高寶齡女士建議重劃九龍東、新界西及新界東 3 個地方選

區的分界，方法如下：

(a) 元朗區整區劃入新界西地方選區，使該地方選區人口

由 1, 579, 300 人增至 1, 682,800 人，議席維持 5 席，

人口偏差將會是＋3. 13% ; 



(b) 把將軍澳劃入九龍東地方選區，使該地方選區人口由

1, 046, 200 人增至 1,217, 700 人，議席增至 4 席，人

口偏差將會是一6. 71% ﹔及

(c) 芳：界東地方選區因土述（a）和（已〉項的闊係 3 人口由

1,514,500 人減為 1, 239, 500 人，議席減至 4 席，人

口偏差將會是 5. 04% 。

9. 國注宜詢問九龍社團聯會在制定以上建議時，有古考慮西

貢區居民的意見。他認為若不須理會市政局及區域市政局轄區現有

的分界，而採納以交通方便連接為原則來決定社區屬性，那麼就可

能有很多的組合，例如油尖旺區可以和香港島區合併為一地井﹔墅

區多離島和香港島區亦可合併為一地方選區。在回應胡法官的詢問

時，高女士承認他們的聯會沒有考慮這些問題。

10. 林文輝先生說雖然新界和九龍的人口剩餘數（人口總數減

去所佔議席數目乘以人口配額後的餘數）只相差四萬多人，但後者比

前者卻少了一個議席。在人口比例土，實在對九龍的居民甚不公平。

胡法）g重甲還嘗嘗也曾考慮分配川回議席予九龍，但國為新界整體

的人口剩餘數比九龍整體人口剩餘數高，因此選管會最終決定把 10

個立法會議席撥歸新界。

11. 林文輝先生強調將軍澳地區和九龍東的地源關係，較之與

西貢區的為密切。此外，將軍澳新市鎮發展迅速，與西貢區其他相

對上較為鄉村化的地方完全不同。因此，應把將軍澳撥歸九龍東地

方選區，使其議席增至 4 席。如果讓新界東地方選區有 5 席，而整



個新界有 10 席，對九龍的市民十分不公平。詛迋直指出基本上，立

法會議員應該以服務整個香港為目標，而非只注重某一選區選民的

福利和利益。他重申在作出選區劃界建議時，人口的基數是最主要

的準則。

12. 陳志誠先生再次說明他們建議重劃選區分界後，新界西、

新界東及九龍東地方選區的人口偏差較選管會建議下這 3 個選區的

人口偏差為低。因此，選管會應接納他們的意見。高寶齡女士補充

說應考慮九龍東與將軍澳有密切的地源關係和後者居民的生活習

性。如果把將軍澳劃入九龍東地方選區後，才來制定九龍東地方選

區議席數目，這樣對九龍的居民較為公平。

13. 詛盜宜指出把將軍澳由西貢區分割出來而劃入九龍東地方

選區範圍內，導致該地方選區的立法會議席由 3 個增加至 4 個，並

非很合理的做法。而且若不顧及現有市政局和區域市政局轄區的分

界的話，便會產生很多不同的地方選區劃界方案，選管會在達至一

個令人接受的劃界建議時會遇到很大的悶難。

14. 高寶齡女士詢問若果整個元朗區撥歸新界西地方選區，而

新界東地方選區可由 5 個立法會議席變為 4 個，選管會會否考慮把

多餘的 l 席撥歸九龍，使九龍的議席加至 7 席。盟盜宜回應說會考

慮這個建議。事實上在公眾諮詢期結束後，選管會會整體地考慮公

眾人士在諮詢期間發表的意見。

15. 高寶齡女士說不介意把整個西貢區劃入九龍東地方選區，

只要該地方選區能保持 4 個議席。胡法官重申選管會須同樣顧及新



界及九龍居民的反應，如果九龍東地方選區的選民滿意議席數目增

加至 4 席，但新界東地方選區的居民便會不滿意減少 1 個議席。選

舉管理委員會條例規定？在作山地方選區劃界建議時 3 選管會須顧

及市政局及區域市政局轄區現有的分界。

16. 許金池先生說將軍澳居民的投票率較低，因為他們在搬遷

入住將軍J交往，一般以為自己仿屬於九龍地區的選民。因此倍（門正

不在乎去呈報地址的更改。姐送宜回應時說希望許先生能協助糾正

將軍澳居民這個錯誤的概念。他補充說在十月十九日在維多利亞公

園舉行的「城市論壇J 節目中，有一位西貢臨時區議會議員在發言

時，表示贊同把將軍澳納入新界東地方選區。

17. 梁乃鵬先生再次強調，如果因為把將軍澳劃入九龍東地方

選區而導致新界東地方選區的議席減為 9 個的話，便必需諮詢西貢

臨時區議會的意見和考慮新界東地方選區居民的反應。

18. 高寶齡女士在席上提交一份書面申述（序號 009）給胡法

官。而同時許金池先生亦呈交一份長沙灣及元州居民協會的兩件（序

號 UlU ）于胡法，苗。盈盈宜多謝九龍社區聯商代表的出席，並說官？已

他們的意見予以考慮。

19. 會議在下午三時十分結束。

選舉管理委員會秘書處

一九九七年十月廿一日
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